
o TEMPO - Pressão Atmosférica Média:
1011.2 milibares. Temperatura média do
dia: 23.30. máxima insolação 35:30. míni
ma 11.70. (No Planalto média mínima
07.80) Cúmulus, Stratus, Cirrus, de claro a
encoberto. Nevoeiro noturno. Tempo: Bom
no �lanalto, com pequenas formações pas
sageiras sobre as bacias de rios à noite. No
litoral: Bom. Previsão: A. Seixas Netto.
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PROGRAMA CONTRmUINTE DO FUTURO -

A Delegacia da Receita Federal em Florianópolis
informou que o Programa Contribuinte do Futuro

está sendo desenvolvido nos 57 municípios de sua

jurisdição, tendo sido atingidos 260 estabeleci
mentos educacionais. O referido Programa promo
ve Concurso de composições para alunos das 4as.

e 5as. séries das escolas públicas e particulares
.

sobre o tema "O Contribuinte do Futuro", com a

distribuição do material didático específico pelos
órgãos' da Receita Federal.

Às composições. classificadas pelas comissões

julgadoras serão distribuídos prêmios.

"Nova plataforma vem
p ocurarpetróleoemse
A Petrobrás enviará uma outra sonda até fevereiro para concluir a prospecção iniciada pelaBlue Water, a 63 milhas de Florianópolis. A decisão

é decorrente daconclusão da análise do material colhido 'durante os três meses de pesquisas, que indica presença de petróleo em se. (P. 9).
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Detran apreende 40 o Detran resolveu exigir o cumprimento da legislação
e proibiu, a partir das 10 horas de ontem, cerca de 40

. caçambas de trafegar sem cobertura. Os caminhões

b .

ct
. transportavam barro para o aterro da Baía Sul e foram

'

caçam as que logavam detidos na Avenida Ivo Silvéira, porque a carga de
. barro não possuía lona para evitar que se espalhasse

nas ruas antes de chegar ao destino. Multas foram
aplicadas, carteiras apreendidas e os prejuízos
fmanceiros foram consideráveis (Página 11)barro pelas ruas

Joel Castro será o' treinador do A vai fogo após
o brasileiro. Esta decisão, tomada ontem

pela direção do clube, foi motivada pelo pedido
do técnico atual, que pretende

deixar.o cargo tão logo termine o nacional (Pg.8)
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Magalhães Pinto
.

teme adoção
·denovas.
medidas de
arrocho no

.A •

campo econoltl.eo

. Prefeitura e
.

Sanenge decidem
rescindir

contratC!J para
a coleta de

lixo na Cidade

Cerca de 200 atletas participarão esta noite da
II Corrida Rústica Cidade de Florianópolis, promovida por .

() ESTADO e que vai oferecer troféus e medalhas aos

30 primeiros classificados. A competição começa às 20hJOrn
e tem o trajeto Continente-Ilha [Página 7).

A Festa do Divino Espírito Santo, uma das
mais tradicionais comemorações religiosas. começa

hoje à noite na pequena vila de Santo
Antônio de Lisboa. Ontem.os fiéis ornamentaram

a velha igreja para os festejos (Pag.16).
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vocara a reuniao naquela data
com vistas à inauguração for
mal da conferência a 25 de
outubro. A reunião decidirá co

mo o poder passará da minoria
branca para a maioria negra. A
Rodésia tem 2500 mil brancos
e seis milhões de negros.

O chanceler britânico iniciou
pela manhã uma série de con

versações no seu ministério so

bre os detalhes da conferência.
O Secretário de Estado norte
-americano Henry Kissinger se

entrevistou no mes passado
com dirigentes brancos e negros
no Sul da' África para firmar
um acordo com vistas a efetuar
conversações destinadas a pas
sar o governo dos brancos para
os negros de forma' pacífica. O

plano prevê que os negros assu-

tituição com 80 votos a favor,
13 contra e seis abstenções.

O comi t ê ultradireitista
aprovou também uma resolução
na qual se estabelece que a

maioria de seus membros deve
ser inciuída em um novo parla
mento. A votação desta vez foi
63 a favor, 18 contra e 18
abstenções. Nenhuma das duas
decisões é legalmente obrigató
ria, apesar de terem influência
política.
"O terrorismo não impedirá a

marcha da Espanha e nem' a
ruptura de seus valores", disse
Suarez ao comitê nacional do
"movimento" onde tem sido
alvo de críticas cada vez maio
res ,depois do assassinato, no

início desta semana, em San
Sebastian, de um membro do

conselho do reino e qUatrrio liciais.
Falando comitê, Suarez le

brou aos críticos da direita qltf• tinha confiança no rei lu
u

Carlos. "E intenção firme �
governo e -de sua majestad
realizar dentro do mais bre�
espaço de tempo possível
mudanças na constituição qUe
lei propost prevê e alcançar
objetivo de consolidar noss
sistema poIí?co. na. monarqUO
e na forma ínstítucíonaí dern
crática". Entre as reforrn
constitucionais que o govern
propõe, figura o fim do corni
nacional e do par.1amento nã
eleito após as eleições gerais
livres do ano que vem. A pr
post� _está sendo estudada pel
comíte,

mam o governo no prazo de
dois anos.

Ainda que esse periodo de
transição tenha sido considera
do como desnecessário por al

guns lideres africanos, o ponto
de vista britânico é que deve
haver um governo provisório
composto de brancos e negros
antes da instalação de outra

administração. O primeiro-mi
histro rodesiano Ian Smith, que
resistiu às pressões britânicas
encaminhadas para dar aos afri
canos uma participação maior
na direção do pais, e que pos
teriormente rompeu com a Grã
-Bretanha devido a essa ques
tão, em novembro de 1965,
aceitou as propostas, que pre
vêem a criação de um governo
bi-racial provisório.

"

RODESIA ESPAN'HA
,Direita perde outra
vez: Constituição,
serámodificada

_Conferência decidirá
estemês comopassar
o poder aos negros

Londres - Os "3elegaclos a

uma conferência sobre o futuro
da Rodésia se reunirão em Ge
nebra a 2 J de outubro, anun-

co que o falecido general Fran
cisco Franco autorizou a fun
cíonar,«aprovasse a proposta do
governo para modificar a cons-

Madri - O primeiro-ministro
Adolfo Suarez conseguiu ontem

que o comitê nacional do "mo
vimento", único,partido polfti-

ciou o Ministério das Relações
Exteriores britânico. Um porta
-voz disse que o chanceler bri
tânico Anthony Crosland con-

fRAQUE ENTRA NA·GUERRA ·LfBANES
Beirute Aproximadament
1.200 soldados iraquianos, co�
tanques e lança-foguetes, chega,
ram ao LÍbano durante a sell)�
na para reforçar os contingen,
tes dos muçulmanos esquerdii
tas e seus aliados palestil1Q�
que lutam contra a aliança df
reitista cristã e síria. Isto eleva
para 4.000 o total de iraquit
nos, líbios e palestinos estabel�
cidos no país. Segundo font
esquerdistas, os soldados fOIa�
levados primeiro 'por via aérea
até o Egito e logo depois POr
mar, em duas embarcações, ao
porto de Saída, que se enContra
em poder dos muçulmanos.

As tropas do Exército do
Iraque reforçam as linhas d&
fensivas dos guerrilheiros e lib�
neses esquerdistas, que 'enfren
tam atualmente contingentes de
milícias direitistas, assistidas
por 21.000 soldado e 800 tall'
ques sírios. A notícia de s

chegada' ao LÍbano coincidi
com a informação do mediado
da Liga Árabe, Hassan Sabn
-Kholi, que a partir de 'hoje
presidirá uma nova série de
conversações de paz entre r

presentantes da Síria, LÍbano e
dos palestinos. O diplomata
egípcio mostra-se otimista SO'

bre as possibilidades de que
conversações consigam um a�

, rnist ício.
Atualmente, os sírios ocu

pam territórios no norte e este
do país, tomados anteriorme
typor palestinos e esquerdistas,
encontrando-se a aproximada
mente 20 quilômetros da ca'

pital. A Síria exige que ai

guerrilhas deixem de apoiar a

esquerda na guerra civil li re

gressem a seus acarnpamentos
Elas estão localizadas agora no

porto, de Trípoli e no setor
sudoeste do país, incluindo m�

tade de Beirute. ' ,I

Iraque e Egito sempre·SI
opuseram à intervenção do pre
sidente sírio Hafez Assad 1Il

guerra. A intenção deste é esta,

belecer um domiínio sobre o

LÍbano e o movimento gueni
lheiro palestino mediante um

acordo de paz ditado segundo
seus próprios termos o que
aumentaria sua influência no

Oriente Médio. O regime adver'
sário baatista no Iraque é forte
mente hostil a Assad, cujas
relações com o presidente egípj
cio Anwar Sadat também não
são muito boas.

Enquanto isso, as lutas pro�
seguem ao longo da linha de
frente que divide Beirute e na

cidade de Trípoli. Numa nova

onda d violência, guerrilheirOS
de Marjayoun e combaterites d

isolada aldeia cristã de Klaia
combateram no sul, com grall'
de número de mortos; Nessa

região, Israel vinha armando e

apoiando os direitistas, num es·

forço para "limpar a zona de

guerrilhas". Os palestinos Costu'
mavam usar essa área como sua

principal base de ataques ao

Estado judeu.

Falldin assume na
Suécia. Promessa:
descentralizar

Os sindicatos da Itália Argentina: 4 mortos
e um assalto da

guerrilha à estação
reagem, à c;lusteridade

Roma - Os dirigentes sin
dicais italianos expressaram
ontem sua firme oposição ao

programa de austeridade do
governo, que inclui aumentos
generalizados de preços,que
abarcam desde o macarrão até
a eletricidade. Indicaram, po
rém, que estão' dispostos a

aceitar sua aplicação em .roca

de algumas concessões no

atual congelamento de salá
rios.

Estocolmo - O primeiro' governo não-socialista da Suécia em

44 anos assumiu ontem suas funções, prometendo trabalhar para
a organização de uma sociedade menos centralizada, "em beneff-'
cio de todo o povo", segundo declarou o primeiro-ministro
Thorbjom Falldin ao anunciar a plataforma de seu gabinete. O

gabinete sueco inclui cinco mulheres, a maior representação
feminina no governo do país. Uma, delas é a chanceler Karin
Sodcr.

Será mantida a política externa sueca de não-alinhamento,
apoiada por um; forte envergadura militar defensiva, mas' o novo

governo modificará alguns aspectos desenvolvidos durante o

governo socialista do primeiro ministro Olof Palme, anteriormente
na poder. Palme foi derrotado nas eleições gerais de 19 de
setembro. O novo governo pretende, por exemplo, dar ênfase à
cooperação com os demais paíse� nordicos e europeus. De acordo
com o programa administrativo, aumentará também a ajuda
externa e a ajuda aos movimentos africanos de libertação.

Não haverá alterações no atual sistema de previdência social, a

não ser para fortalecê-lo, segundo prometeu o primeiro-ministro.
Todavia, Falldin advertiu que a presente situação econômica do

país não permite muitas reformas onerosas, impondo-se urna

redução das despesas públicas.
Falldin, um fazendeiro de 50 anos que se dedica à criação de

ovelhas e líder do partido de cen tro, comprometeu-se também
durante a campanha a abolir o ambicioso programa nuclear do

país, a menos que encontre uma fórmula para neutralizar
eficazmente todos os riscos da utilização d a energia nuclear.

Mas as grandes promessas da campanha a este respeito mostra
ram-se mais moderadas em seu discurso ao parlamento, de vez

que, segundo o novo primeiro-ministro, será dada autorização para
o início da construção de seis usinas nucleares para o processa
mento seguro de material usado. Tais usinas entrariam em

funcionamento provavelmente no próximo ano,

Buenos Aires - Forças' militares mataram quatro terroristas no

norte do país, enquanto perto de Buenos Aires guerrilheiros
saquearam uma importante estação ferroviária e fugiram depois de

pintar cartazes subversivos, sem causar vítimas, informaram fontes
de segurança.

Os informantes revelaram que os militares mataram guerrilhei
ros na província de Santa Fé, UnS 400 quilômetros ao norte da

capital. A ação elevou 'a 20 o número de guerrilheiros mortos nos

últimos quatro dias e a 1.044 o total de vítimas, este ano, da
violência política. Cerca de dez guerrilheiras, entre homens e

mulheres, saquearam de manhã a estação ferroviária de Berazate

gui, situada 30 quilômetros ao sul, onde dezenas de trabalhadores
aguardavam os trens para dirigirem-se a seus empregos. Depois de
dominar a guarda e os empregados da estação, ameaçando-os com

'

armas, os guerrilheiros cortaram os cabos telefônicos, roubaram a

féria do dia e pintaram cartazes subversivos. Não houve mais
detalhes.

Após conferenciarem com

o primeiro-ministro Giúlio
Andreotti durante duas horas,
os representantes trabalhistas
se manifestaram contrários às

propostas de aumento nos
preços da gasolina. Pediram
também .a revisão de certas

propostas. para congelar os

aumentos automáticos de sa

lário ,devido a altas no custo
de vida nas categorias salariais
mais elevadas, assim como

um plano para por em vigor
aumentos seletivos no custo
da eletricidade e do telefone.

O protesto dos desempregados.

mentos para combater os pri
vilégios e a evasão tributária,
para fomentar os investimen
tos, reduzir o desemprego e

promover o desenvolvimento
econômico do Sul da Itália.
Estas foram as principais exi
gências que levaram oito mi
lhões de operários a uma gre
ve geral de duas horas realiza
da anteontem

"As coisas que o primeiro
-ministro nos disse esta ma

nhã não se ajustam às expec
tativas dos sindicatos", disse
Giorgio Benvenuto, secretário

Na Colômbia, estado de'
.

sítio, lei marcial
e toque de recolher

geral da Federação Sindical
Italiana, dominada pelos Co
munistas. Acrescentou que as

medidas de austeridade não
são acompanhadas de' regula-

Bogotá - A Colômbia está sob estado de sítio e lei marcial,
decretados à noite pejo presidente Alfonso Lopez Michelsen para
evitar uma "grave comoção' interna de ordem pública", provocada
por urna greve nos serviços de saúde, atentados terroristas,
assassinatos e sequestreos com fins políticos e econômicos.

Simultaneamente, o governo tomou as primeiras medidas
destinadas a restabelecer a paz pública, entre as quais se destacam:
- expropriação temporária dos canais de radiodifusão que veiculem
"informações falsas, tendenciosas ou alarmantes". - Toque de
recolher, suspensão de manifestações públicas e lei seca nas Cidade
em que os prefeitos considerem que há situações perigosas para a

ordem. - Cancelamento de licenças aos médicos, dentistas,
bacteriologistas e deÍnais profissionais que se encontram em greve
no Instituto' Colombiano dos Segurm Sociais (ICSS) e nos centros
de saúde governamentais, caso não regressem imediatamente ao

trabalho. - Suspensão das garantias das carreiras administrativa,
consular e diplomática. Os empregados destas carreiras que
participem de greves ou movimentos ilegais poderão ser suspensos'
ou demitidos 'sem a observância das normas legais. - Julgamento
em conselhos de guerra, verbais dos "elementos subversivos;' que
cometam atos que atentem contra a ordem pública.

No decreto que restabeleceu o estado de sítio - só esteve
suspenso entre 22, de junho e 7 de outubro - o governo afirmou
que é primordial o restabelecimento dos serviços de saúde pública
porque a "constituição ordena ao estado proteger a vida humana e

assegurar o cumprimento dos deveres sociais". Espera-se que ante
a ameaça de perder suas licenças para o exercício profissional, os
médicos e demais empregados do setor de saúde suspendam nas

próximas horas a greve que ontem iniciou seu segundo mês.

.
......

TAILANDIA
_ Golpistas
prometem'

'o desafio de Carter '

a Gera/d Ford:

udizer a verdade� 1
entregar
póder aos
civis JogoAlbuquerque, Novo México - O candidato democrata

Jimmy Carter pôs em dúvida ontem a afirmação do

presidente Ford de que nunca usou em seu próprio
benefício fundos da campanha eleitoral e o desafiou a

"dizer a verdade, toda a verdade, e nada mais que a

verdade". Em sua maior crítica até o momento contra

Ford, Carter leu perante uma concentração polttica nesta

localidade uma série de supostas "discrepâncias, incoerên
cias e declarações contraditórias" do presidente.

Carter observou que Ford declarou na semana passada
�uma entrevista coletiva na Casa Branca que "nunca

receheu pessoalmente' fundos da campanha eleitoral". O

candidato democrata mencionou um relatório do serviço de

arrecadação. de impostos, segundo o qual Ford usou fundos
de uma conta bancária em 1972. na qual figuravam
principalmente reembolsos de viagens realizadas com propó
sitos políticos e algumas contribuições eleitorais, para pagar

compras de roupas e férias para sua família Ilum centro de

esqui em Vail, Colorado. Carter citou uma passagem do '

relatório publicado pelo "Wall Street Journal" e disse:

"afirma-se que só pagou de seu próprio bolso cinco dólares

por semana para sustentar os gastos de sua [amllia. Parece
haver uma discrepância aqui".

As armas garantem a, calma nas ruas.
'

também que os civis façam
er.trega à polícia de todas as

suas armas e artigos explosi
vos, "normalmente usados
nos campos de batalha", sob
pena de serem presos pelo
espaço dc 2 a 20 anos. Na
Tailândia, não existe lei algu
ma de registro de armas e a

posse destas é coisa comum e

freg uente entre a população.
Fontes diplomáticas disseram
que o chanceler em exercício
Anan t Panyarachun, informou
à Colônia Diplomática de
Bangcoc sobre a situação. Dis
se ,que não havia troca na

política exterior do país, e

�ue a situação que se estava
'deixando claro o caminho
para o retorno de um governo
liderado por civis".

,

reunião de mais de cinco pes
soas. Chalawyu declarou lei
marcial e prendeu aproxima
damente 3.100 pessoas como

"subversivos", a maioria estu
dan tes universi tários. As pri
sões haviam parado ontem,
mas a polícia informou que
continua investigando os "po
tenciais agi tadores" e procu
rando "literatura comunista".

As queixas contra os deti
dos vão desde "insultos à
monarquia", vinculações com

o comunismo" resistência à
prisão, até o porte ilegal de
armas. Todos os detidos en
con trarn-se presos sem fiança
e alguns têm a possibilidade
de serem condenados à prisão
perpétua. Chalawyu ordenou

Bangcoc - Os novos gover
nantes militares da Tailândia
prometeram entregar o poder
aos civis, "possivelm�!1te den
tro de poucos meses , segun
do fontes diplomáticas. O al
mirante reformado da Mari
nha Sangad Chalawyu assu

miu o pódcr depois de san

grentas manifestações nas ruas

entre elementos direitistas e

estudantes universitários, num

assalto policial contra um co

légio da capital. Morreram no

incidente cerca de 4l pessoas.
Bá'ngcoc, cidade de quatro
milhões de habitantes, perma
nece em calma, sem registrar
oposição aberta ao novo regi
me, Todas as escolas estão
fechadas c está proibida a

,\

Um mausoléu paraMao
Tóquio - A República Popular da China anunciou ontem

que constituirâ um mausoléu para Mao Tsé-Tung, falecido a 9
de setembro' aos 82 anos de idade. Segundo a agência oficial
Hsinhua, o sarcófago de cristal onde respousam os restos do
grande lider será colocado num mausoléu a ser construido na

capital, Pequim A decisão foi adotada pelo comitê do
Congresso Nacional do Povo; pelo Conselho de Estado e pela
Comissão militar do comitê central do Furtido Comunista, "a
fim de perpetuar a memória do presidente Mao Tsé-Tung,
grande chefe do nosso país (... ) e grande mestre do proletaria
do internacional e das nações oprimidas...

"
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�
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-nuclear

mundial: 50
Estado de Santa Catarina
PODER JUDICIÃRIO

JUIZO DE DIREITO DA
COMARCA DE FLORIANÓPOLIS.
VARA DOS FEITOS DA FAZENDA

PÚBLICA E ACIDENTES DO TRABALHO.

Ministério das Comunicacões
,

mil ",egatonsi·

Estocolmo - O poderio
nuclear mundial chega ago
ra a aproximadamente 50
'mil megatons de força ex

plosiva, de acordo com cá�
cuias conservadores. A in

'formaçâo é do Instituto
Internacional 'de Investi

gações de Estocolmo, que
publicou um livro ontem.

Isto corresponde a 15
toneladas de TNT per cap
ita em todo o mundo.ou
cerca de 60 toneladas per
capita nos patses do Trata
do do Atlântico Norte -

Otan - e do Pacto de
Vars6J/ia, tomados seu cow

jun to. O livro, "Arma:
mentos 'e Desarmamento'
na Era Nuclear", contém
"dados, anâlises e concluo
l15es da maior importam
cia". Qualificando as armas
nucleares de "cúmulo do
ab su rdo ", o Institui?
observa ainda que somente
a capacidade combinada de
explosivos com as aTmas
nu clea res tá ticas, tan to sO
viét cos como norte-ame
ricanas, com exclusão das

estratégicas, equivale apro-,
ximadamente a 700 mi
lhões de toneladas de TNT,
ou seja, 50 mil bombas de
Hiroshima.

EDITAL DE ALIENAÇÃO
No.002/76

DE CITAÇÃOEDITAL
o Doutor WILSON GUARANV VIEIRA, Juiz de Direito da Varados Feitos da

Fazenda Pública e Acidentes do Trabalho da Comarca de Florianópolis, Capital do
Estado de Santa Catarina, na forma da lei ...
FAZ SABER a todos quantos o presente edital virem que, por este meio, Cita, com
o p!azo de 30 dias, para comparecer a este Juízo, a Sra. WALMIRIA FERNANDES
MACHADO atualmente em lugar ignorado, para defesa de seus di reitos nos autos do
Processo de Executivo Fiscal de no. 118/75 em que é exequente o ESTADO DE
SANTA CATARINA e executado WALMIRIA FERNANDES MACHADO. O

presente' edital será fixado no lugar de costume e publicado na forma da lei e seu

prazo, que correrá da 1 a. (primeira) publicação considerar-se-á transcorrido assim

que decorram os trinta dias fixados e assim perfeita citação'. O Julzo da Vara dos
Feitos da Fazenda Pública e Acidentes do Trabalho fica localizado no 50. Andar do
Palácio da Justiça, situado à Praça da Bandeira em Florianópolis, Capital do Estado
de Santa Catarina.
Dado e passado nesta C idade de Florianópolis, aos vinte.quatro dias do mês de agosto
de mil novecentos e setenta e seis. Eu, Escrivão em Exercício na Vara.

WILSON GUARANY VIEIRA
Juiz de Direito Titular.

I

A Telecomunicações de Santa Catarina S/A, TELESC,' estabelecida à Rua Madre

Benvenuta, 500 - Itacorubi - Florianópolis, inscrita no C.G.C. do Ministério da Fazenda

sob no. 83.897.223/0001·20, e Inscrição Estadual no. -?50.427.648, torna público para
conhecimento dos interessados que receberá proposta para a compra de Bens lnservfveis
(sucata) composta de: Cobre, Chumbo, Alumínio, Ferro, Aço, Baterias e outros materiais.

O Edital e maiores esclarecimentos poderão ser obtidos na Divisão de Compras da Telesc,
no endereço acima.

Florianópolis, 05 de ;g,l.l'tubro de 1976.
�,;
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laio: Konder fala ,de cima de
um trator e anuncia estrada

Konder Reis fez três discursos e em todos pediu o apoio do povo à Arena.

O Governador Konder Reis não hesitou disse ele - e eu estariamentindo se dissesse

quando o deputado Moacir Bertoli o con- que iria assinar o documento agora.
vidou a subir no trator estacionado pró- Mas, segundo me informou o deputado
ximo ao local onde o povo de Taió ouvia o Moacir Bertoli, o convênio encontra-se em

<seu discurso. Ao contrário, demonstrou fase de conclusão e já existe uma verba que
claramente que a idéia muito lhe agradava. será aplicada aqui.
Ali era dado o "primeiro passo" - segundo Konder Reis dirigiu-se à população de
as suas próprias palavras - para a constru- Taiõ pela terceira vez na praça principal. O
ção definitiva (com asfaltamento) da estra- seu discurso, então, teve um cunho poli-
da ligando a cidade à BR-470, desejo já tico. Ele recomendou aos eleitores que
.nlgum tempo acalentado pela sua popu- votassem nos candidatos que a Arena está

lação. indicando para a PrefeituraMunicipal: Har-
Talvez esse tenha 'Sido um dos motivos 1)' Leopoldo Gomes e Avelino Pascoal.

pelo qualTaiô recepcionou ao Governador Depois anunciou que a estrada
com um entusiasmo acima do comum. Taió-BR-470 vai ser asfaltada, momento

Muitas faixas, colegiais,' bandeirolas, fo- em que foi muito ovacionado. Pediu, en-

guetes e um expressivo contingente hu- tão, que os candidatos arenistas des-
mano atestavam que o povo da cidade cerrassem a placa, que dava inicio, sim-
sentia-se satisfeito em ver o atual gover- bolicamente, às obras da estrada. Logo
nante catarinense. Não deve ter sido por após; o. deputado Moacir Bertoli sugeriu ao

outro motivo que Konder Reis falou três Governador que ele acionasse a chave de
vezes aos taioenses. Primeiro por ocasião de ignição do trator de esteira DH-8, que será
sua visita ao sistema' de abastecimento utilizado na construção do acesso. Konder
d'água da cidade. Lá ele declarou-se satis- Reis atendeu o pedido, no que foi seguido
feito com o serviço que está sêndo reali- pelo Secretário Albino Zeni, pelos depu-
zado e aproveitou para dialogar com os tados Nelson Morro e Moacir Bertoli e

colegiais que o ouviam: pelos candidatos arenistas, e pelo diretor
- Digam aos seus papais e mamães que do DER, Antônio CArlos Werner.

: hoje vocês ajudaram o Governador a inspe- Ao final de tudo o presidente da Turesc,
danar as obras de abastecimento de água Orlando Bertoli, indagou ao repórter:
de Taio: Esta obra não está sendo feita por - Teve alguma recepção. melhor do que
mim Ele é realizada por um grupo de esta?
pessoas que fazem parte do Governo. Mas ' ROTEIRO
essas pessoas também têm um partido Além de Taiá o Governador Konder

politico. Este partido chama-se: Arena. E o Reis esteve ontem também em Pouso Re
Governo atende o povo através da Arena. dando, Trombudo Central, Agrolândia,

Depois o Governador deslocou-se para o Agronômica, Rio do Oeste, Laurentino e

local-onde está sendo construtdo o Ginásio Lontras. Em todas essas localidades Konder
coberto de Taiô, onde deveria assinar um Reis inspecionou obras e fez pronun-
convênio destinando uma verba especifica ,ciamentos polfticos recomendando os can-

à obra. Explicou, porém, que 'esse convênio didatos da ArelJa, dando prosseguimento às
ainda se encontra em estudos na Secretaria suas viagens de serviço pelo Alto Vale do
da Educação e por isso ele nõo o assinaria Rio do Peixe. Segundo ele essas viagens
naquele momento. propiciam "um verdadeiro diálogo com o

Um Governador não pode mentir - povo ".
,.

Inflação exces'siva encarece
p_rodutos para o consumidor

(o
-

governo quem deu o injusta e até desumana. En
consentimento) são verda- quanto isso ocorre aqui".ve:
deiros absurdos". ,mos os candidatos a presi-

- O que está ocorrendo dência dos Estados Unidos
no meio de estabelecimento se degladiarem por. causa de
de crédito, e em especial uma inflação de 6 por cen
nos bancos de ínvestimen- to ao ano".
tos, são verdadeiros absur- Mas' não há ainda uma

dos, com taxas de 1,2 por crise de demanda, o que
cento sendo cobradas. ainda é favorável, frisou,

Como .não se obtém fi- "porque a hora em que não
nanciamentos ou' mesmo se comprar mais, aí é o

descontos de títulos a juros caos. Todas as empresas en

menores que 4 por cento trarão em crise".
ao mês, "quando as taxas, SIMONSEN
em sã consciência me pare- Os erros que porventura
ce que ninguém pode su- possam estar ocorrendo na

portar taxassuperiores a 40 condução da política do

por cento ao ano", acen- país, o deputado Roland
tuou. Dornsbusch os faz recair

Pressionados, os empre- sobre o ministro da Fazen
sários necessitam livrar-se da, Mário Henrique Simon-
dos ônus acarretados a pro- seno

,

dução pelo custo do dinhei- - A política de Simon

ro, e segundo o deputado sen nos dá a entender que
Roland Dornsbusch, "evi- ele está no caminho errado
dentemente que o empresá- e o ideal seria que ele
rio joga esse prejuízo em admitisse seu erro, que pos
cima do consumidor. En- sibilitaria adotar outro es-

quanto isso é umapolítica quema contra a inflação.
'

Preocupado com o ritmo
'inflacionário, que segundo
ele está galopante; o depu
tado Roland Dornsbusch
está aproveitando o recesso

para coletar dados sobre a

situação econõmíco-finan
ceira, "para pronunciar-se
quando da reabertura da
Assembléia".

As medidas adotadas re

centemente pelo governo
federal, não correspondem
absolutamente as necessida
des da contenção da infla
ção, segundo ele.

- Não se trata de que a

inflação hão está sendo
contida, porque as medidas
tomadas são brandas. Ao
contrário, a liberação .dos
juros bancários é umamedida
violenta, mas não contém o

surto, estimulando-o até. É
uma medida que só benefi-
cia os banqueiros. .

,

Pelos cálculos do parla
mentar, a inflação deste
ano pode chegar a ultrapas
sar a estonteante cifra dos
50 por cento, "o que consi
dero altíssimo. O 'governo
admitia inicialmente 30 por
cento, ultimamente 40 por'
cento, mas ainda temos
quase três meses pela frente
,e caso ela ocorra com um

I 'índice de 3 por cento nos
meses restantes parao final'
do ano, chegaremos a 49
por cento, com reflexos
consideráveis no custo de
vida".

- Toda a inflação con

verge sobre o custo das
mercadorias, sejam alimen
tos, manufaturados e atin
gem,

.

automaticamente,. o

consumidor. Este será o

grande prejudic-ado.
Há possibilidades de

conter a inflação, pondera
Dor nsbusch, "amparando
aspequenas e médias empre
sas e dando-lhes condições
de financiamento. O que se

verifica atualmente no mer

cado, é que somente as

grandes empresas (principal
mente multinacionais) tem
acesso livre e grande mar

gem de operação nos ban
cos"

- Essas grandes empre
sas, com lucros exorbitan
tes, fazem coque as peque
nas não 'possam se expandir
e baratear o custo de sua

produção.
Mas o principal culpado

pela crise que os empresá
nos estão atravessando são

?s custos do dinheiro, "que
e um fator preponderante
�ara a inflação estar no
ritmo atual" , acrescentou
ele, "pois as taxas de juros,
Com a liberação ocorrida,

MINISTt:RIO DA FAZENDA
DEPARTAMENTO DE ADMINISTRAÇAO

DIVISÃO DE OBRAS
AVISO No. 04/76

CONCORR!;NCIA PARA AS OBRAS DE
REFORMA E ACR!:SCIMO DO EDIF(
CIO-SEDE DAS'" REPARTIÇOES FA
ZENDÁRIAS EM VITORIA - ESTADO
DO ESprR'tTO SANTO

O DIRETOR DA DIVISÃO DE OBRAS DO MINISTt:RIO
DA FAZENDA leva ao conhecimento das firmas interessadas

que receberá documentação e propostas para a Concorrência
referente às obras de reforma e acréscimo do Edif(cio-5ede .

das Repartições Fazendárias em Vitória, Estado do EspIrita
Santo, às 14:00 horas do dia 03 do mês de novembro de
1976, de acordo com os elementos necessários que serão
fornecidos aos interessados pela Divisão de Obras, instalada
na sala 1311 (um mil trezentos e onze) do 130. (décimo'
terceiro) andar do Edif(cio-Sede do Ministério da Fazenda,
na Avenida Presidente Antônio Carlos no. 375, Rio de

Janeiro, Estado do Rio de Janeiro.
A Divisão de Obras fornecerá:
- Plantas dos projetos arquitetônicos e complementares;
- Caderno de Encargos; •

- Planilha orçamentária mlnima;
- Modelo de composição de preços unitários;
- Cronograma ffsico-financeiro;
- Minuta-padrão de contrato de obras..
01. S6 serão prestadas informações, respondidas as consul

tas e fomecidos os elementos suprarnenclonados às firmas
que comprovarem possuir Capital Social ig,ual ou superior a

Cr$ 10.000.000,00 (dez milhões de cruzeiros) integralizados
até noventa (90) dias da data da publicação do presente
Aviso.

02. Para garantia da proposta, será exigida uma caução no
valor de Cr$ 250.000,00 (duzentos e cinquenta mil cruzei
ros), em dinheiro ou Obrigações Reajustáveis do Tesouro
Nacional (ORTN) ou apólice de seguro-garantia ou fiança
bancária, em favor exclusivamente do Ministério da Fazenda.

03. Para garantia do cumprimento do contrato, e antes da
assinatura desse; será exigido da firma vencedora, apólice de
seguro-garantia ou fiança bancária emitido por entidade em
funcionamento no Brasil, legalmente autorizada, qualquer
deles em favor exclusivamente do Ministério da Fazenda
cobrindo o risco de quebra do contrato no valor de Cr$
5.000.000,00 (cinco milhões de cruzeiros).

O�. Não' será admitido Consórcio de firmas para a

execução das obras, objeto desta licitação.
Rio de Janeiro, 21 de setembro de 1976.

ARISTIDES BARRETO DO NASCIMeNTO
Diretor

ENDIVIDAMENTO DO ESTADO
NUMA FAIXA ACEITÁVEL
EM 77: 1,08 BILHÕES

Buechler: há dificuldades, mas o essencial não- será atingido ..

Reterindo-se ao orçamento
para 77 como a "expressão
monetária do plano de go
verno", o vice-governador Mar
cos Henrique Buechler disse
que o aumen to verificado deve
levar em consideração as Op6-
rações de crédito previstas, da
ordem de 1 bilhão e � milhões
de cruzeiros.

No exercício de 77, uma só
operação de crédito representa
550 milhôes de cruzeiros, que
sâo os 50 milhões de dólares a

.

serem captados pelo Banco do
Brasil para aplicação no plano
rodoviário.

Um índice tão elevado de
operações de crédito dentro da
execução orçamentária do pró
ximo ano, representam, efe
tivamen te, diz ele, "endi
vidamento, que está num nível
razoável e aceitável. Para efei
to de cálculo do índice de
en d iv idam en to serão eli
minados pelo governo federal
alguns financiamentos hoje
concedidos, como saneamento
básico e outros, o aue vem
ainda a nos beneficiar' .

Em linhas gerais, acrescen

tou, a execução do plano de
governo está ocorrendo nor

malmente, "embora haja al
gumas áreas com dificuldades,
tan to financeiras como por fal
ta de projetos e algumas coisas
tiveram que ser adiadas. Mas as

prioridades não foram atin
gidas. Só o que está sendo
feito no plano rodoviário! 62
por cento do plano de im
plantação já está contratado e

37 por cento do plano de

implan tação já está con tra
tado e 37 por cento do
plano de pavimentação tam
bé "
m.
Uma redefinição de prio

ridades dos programas federais
em diversas areas, visando con-

.

ter as despesas públicas, pode
atingir Santa Catarina, se

�ndo o vice-governador, "no
ambito das obras federais de
competência de diversos 'ór-

gãos, como o DNER, DNOS, necessárias já foram feitas",
'Rede Federal". Mas em rela- 'disse Buech1er.

'

ção a um possível veto do Um remanejamento na má
governo federal a captação de quina administrativa não está
5 O milhões de dólares no ex- nas dependências das atuais

,

terior, acrescentou que "não eleições "pois é possível a

acredito nisso, pois na au- qualquer epoca", explicou o

torízação para obtenção do vice-governador, "sempre que
empréstimo a data estava fixa- o chefe do poder executivo
da: 77". sentir que tem que ser feito o

-,

remanejamento, independenteO governo tomou co- de eleições".nhecimento de que uma das
empresas de auditoria sele- Mesmo reconhecendo que
cionadas pela supervisão das . as propostas orçamentárias
entidades vinculadas estava ir- apresentadas pelas secretarias
regular por uma "informação de estado' eram realistas, ex

oficiosa" de outra empresa de plicou que "sofreram reduções
auditoria, "e já solicitamos, violentas em alguns casos. A
através de consulta, informa- soma das propostas orça
ções aos Conselhos Regionais mentárias excedia em muito a

de Contabilidade do Rio e São capacidade do Tesouro. Eram
Paulo. Estamos aguardando". realistas, mas incompatíveis

O orçamento deste ano de- com o Tesouro".
ve terminar seu exercício equí-: As despesas de custeio de

librado, pondera, "graças as verão permanecer con+das até
contenções nas despesas de o' final do governo, "pois o

custeio, que para o poder exe- nosso desejo é gastar o mí
cutivo continuam no regime rumo possível".
de 1/24 avos. Para os demais O decreto que proibe con

poderes, o regime é de 1/12 tratações de pessoal, a qua
avos". lquer título, na administração

direta e indireta, neste período
que antecede as eleições, "está
sendo cumprído, Ele é alta
men te moralizador e de
monstra a forma elevada de
política do governador. Ele
está fretando assim mesmo".

As reduções que o poder
executivo efetuou no orça
mento dos poderes legislativo
e judiciário para o próximo
ano e os protestos que geraram
são desconhecidos pelo vice

§ovemador, que afirmou que
'não recebi nenhuma comuni
cação oficial. Quem discu tiu
o assun to , num pronun
ciamento feito na Assembléia,
não estava a par. Quando dis
cutirem a proposta, poderão
avaliar conscientemente".

- O presidente da Assem
bléia Legislativa acompanhou
o assunto e está perfeitamente
a par dos cortes feitos. A
competência constitucional da
fixação do orçamento do Le
gislativo é do Execu tivo.

O desempenho da máquina
administrativa, como um todol
"pelo que já foi feito, está
satisfatório. As reorientações

Os despachos que pela ma

nhã ele está' concedendo no

Palácio .do Governo subs
tituindo Konder Reis, "são
uma colaboração necessária
para o andamento das provi
dências necessárias para que a

máquina não pare. Mas não
sou governador em exercício.
Não faria sentido o governador
me passar o cargo e viajar ao

interior. Os documentos neces

sários são assinados por ele nos

finais de semana. As próprias
secretarias de estado agem cor

retamente e com autonomia.
A minha funçõ .é de co

ordenação.

Deputado se antecipa na AL
e faz críticas ao orçamento

O deputado Waldir Bu
zatto, antecipando-se em

relação à discussão parla
mentar para aprovação da

proposta orçamentária pa
ra 77, remetida pelo Exe
cutivo à Assembléia Legis
lativa no último dia 30,
disse ontem que "as dota

ções destinadas aos pode
res Judiciário ,e Legislativo
são discriminatórias".

tuou.

O parlamentar ponde
rou que estranhou a "do

tação reservada ao gabine
te do governo, na odem de
42 milhões de cruzeiros,
praticamente " o valor da

dotação destinada ao po
der Legislativo".

- Acho muito válida a

contenção de despesas.
Deve mesmo haver auste

ridade nesse sentido, toda
via é inócuo e enganoso

propagarem-se contenções
em setores onde os gastos
são inevitáveis e obrigató
rios, como ó caso do Le

gislativo.

Observando-se o atual

orçamento, explicou, "ve
rifica-se que a dotação do'

gabinete do governador al
cança um valor de 18
milhões de cruzeiros (0,54
por cento) e a do Poder

Legislativo 37 milhões
(1,13 por cento). Já para
77, a dotação do gabinete
do governador atinge 42
milhões de cruzeiros, nu

ma majoração da ordem
de 136 por cento, en

quanto a da Assembléia

Legislativa fixada em tor
no de 48 milhões, não

corresponde, em absoluto,
suas necessidades primor
diais".

Nenhum dos dois po
deres terá condições de
funcionamento satisfató

rio, visto terem ficado, de
certa forma, estrangulados
por orçamentos profunda
mente deficitários - acen-

Estado de Santa Catarina
PODER JUDICIÃRIO

JUIZO DE DIREITO DA
COMARCA DE FLORIANÓPOLIS.
VARA DOS FEITOS DA FAZEl\lDA

PÚBLICA E AC_!DENTES DO TRABALHO.

EDITAL DE ClTAÇAO
O Doutor WILSON GUARA.NY VIEIRA, Juiz de Direito da Vara dos Feitos da

Fazenda Pública e Acidentes do Trabalho da Comarca de Florianópolis, Capital do
Estado de Santa Catarina, na forma da lei ...
FAZ SABER a todos quantos o presente edital virem que, por este meio, cita, com
o prazode 30 dias, para comparecer a este Juízo, o representante da firma ARK-;
Comércio e Representações Pereira Duarte Ltda., atualmente em' lugar ignorado,
para defesa de seus direitos nos autos do Processo de Executivo Fiscal de no. 78/75
em que é exequente o ESTADO DE SANTA CATARINA e executado ARK -

Comércio e Representações Duarte Pereira Ltda. O presente edital será fixado no

lugar de costume e publicado na forma da lei e seu prazo, que correrá da 1a.

(pri,meira) publicação considerar-se-á transcorrido assim que decorram os trinta dias
fixados e assim perfeita citação. O Juízo da Vara dos Feitos da Fazenda Pública e

Acidentes do Trabalho fica localizado no 50. Andar do Palácio da Justica situado à
Praça da Bandeira em Florianópolis, Capital do Estado de Santa Catarin�.

'

Dado e passado nesta Cidade de Florianópolis, aos vinte e seis dias do mês de agosto'
de mil novecentos e setenta e seis. Eu, Escrivão em Exercício na Vara.

WILSON GUARANY VIEIRA
Juiz de Direito Titular.
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" apela ,à Sudesul
. 'para projetos e obras "

A representação de Santa Catarina, que está participando
em Porto Alegre da 36a. reunião do Conselho Deliberativo
da Sudesul, propô; ontem a participação do órgão em

quatro projetos no estado: um estudo sobre um programa
especial de prevenção e controle da poluição no estado;
implantação de duas unidades produtoras de álcool anidro a

partir da mandioca; elaboração de estatísticas derivadas e

análise econômica, com implantação em cada associação de

municípios, de uma unidade técnica de promoção do

planejamento inicrorregional.
Durante a reunião, o representante do Ministério dos

Transportes, general Rubem Rigueiredo Postiga, disse que
"os investimentos no setor de transportes para a região sul,
em 76, somam Cr$' 3.583 milhões".

Referindo-se aos portos do estado, disse que "estão

previstas obras em portos catarinenses. EmSão Francisco do

Sul, hã previsão de melhoramentos para incrementar sua,

condições de desempenho e produtividade, com a cons

trução de armazéns graneleiros, tanque para óleo combustí

vel, pavimentação da faixa portuária, bem como a dragagem
de acesso e da bacia de evolução".

Em Imbituba, prosseguiu, "se realizarão obras de melho
ramentos gerais, com a restauração dos molhes de proteção
do porto, para criar uma nova bacia de evolução, o que
facilitará a importação de rocha fosfática como insumo da
Indústria Carboqufmica Catarinense. Receberão ainda me

lhoramentos, OS portos de Itajaí e Laguna" ..

Lenoir, Fontana e Jorge

analisam planos

de campanha da Arena
O presidente do Diretório Regional da Arena, senador Lenoír

Vargas Ferreira, reuniu-se ao meio-dia de ontem, no clube Doze'
de Agosto, com os ex-vice-governadores Atílio Fontana e Jorge
Bornhausen para tratar de assuntos ligados à campanha arenista
em Santa Catarina, quando foi feito um panorama geral da atual
situação do partido, diante do pleito de novembro.

Negando-se em fornecer maiores detalhes sobre o encontro,
Lenoir Vargas Ferreira, frisou, contudo, que após a exposição da

,� atual situação do partido, pediu a colaboração daqueles polí
ticos, no sentido de auxiliarem a Arena em todos os sentidos
político-eleitorais, "mesmo porque a direção regional procura
estar em sitonia com os grandes líderes do partido, pois ninguém
pretende ser a verdade sozinho, mas ouvindo os partidários para
encontrar as melhores soluções aos problemas".

O senador justificou a ausência do vice-governador Marcos
Buechle, que na. ocasião da reunião se encontrava em Porto
Alegre, 'em viagem de serviço. _

GRANDE MOVIMENTAÇAO
Ao referir-se à propaganda eleitoral gratuita no rádio e na

televísão., o senador manifestou sua esperança de que, "essa
aparente' falta de movimentação politica, nos dois partidos, seja
transformada em grande entusiasmo, fazendo com que a popu
lação passe a viver um verdadeiro clima eleitoral".

A�d,a sobr� a propaganda eleitoral, disse que encaminhou,
nos últimos dias, expediente ao TRE, solicitando instruções
complementares sobre a forma de apresentação do programa
político/eleitoral. Esse pedido de instruções inclui, "por exemplo
em s�ber se no pro!!rama de TV, �ode haver faixas do partido no

estúdio, fundo musical nos de rádio e outras informações". Dessa
f<?rm!l>. a direç�? �egional do partido "PI?cura auxiliar os

diretórios municipais na campanha pelo rádio e televisão",
fnsou.

Depois de anunciar que "possivelmente" estará em Lages,
nest� [mal d� semana para. participar de concentrações do
partido, Lenoir Vargas Ferreira, disse que a direção regional
pretende, dentro de oito dias, iniciar auxííío do Diretório
Municipal �etr?polit��1 �o sentido de intensificar a campanha
de Flonanopolis1 pOIS so pelo fato denão haver eleição para
prefeito, por si so, a campanha é menos calorosa".

Centrais ,Elétricas do Sul do Brasil S.A. - ELETRO
SUL, está procedendo à Prê-Oualificação de empresas
nacionais, interessadas na relocação de subtrecho da
rodovia BR-373/PR (no trecho Três Pinheiros -

Pato Branco), correspondente à travessia do reservatõ
rio da Usina Hidrelétrica Salto Santiago, em constru
ção pela ELETROSUL. Os serviços compreendem
basicamente:
- Implantação de 8 km de rodovia pavimentada;
- Construção de uma ponte sobre o rio IguaçCJ com

750 metros de extensão;
As firmas interessadas deverão ter:
- Um Patrlmênio Lrquido mlnimo (capital integrali
zado, mais reserva de capital, mais ou menos saldo da
conta lucros e perdas) de' Cr$ 25.000.000,00 (vinte e

cinco milhões de cruzeiros);
- executado, nos últimas cinco anos, 500.000m3 de
escavação, carga' e transporte em uma única' obra
durante um ano;

,

- executado, nos últimos 'cinco anos 600 metros de
ponte ou viaduto durante dois anos.
As instruções para elaboração' das 'propostas de
Prê-Oualificação estarão a disposição dos interessados,
atê o dia 19.10.76, no endereço abaixo, das 10 às 12
horas e das·15 às 17 horas.
- Centrais Elétricas do Sul dó Brasil S.A. - ELE-
TROSUL

.

- Rua Trajano, 41 - 70. andar
- Florianbpolis, SC
Na retirada das instruções para o Pré-Oualificação
deverão ser apresentadas provas do patrimônio I r
quido exigido, através do último balanço oficial da
empresa. Somente pessoas credenciadas pelas mesmas

poderão retirar as instruções.

•........5 CENTRAIS ELÉTRICAS DO SUL DO BRASIL S.A
SUBSIDIARIA DA ELETROBRAS

�

ELETROSUL

EDITAL
PR�-OUALI FICAÇAo

USINA HIDRELl:TRICASALTO SANTIAGO
RELOCAÇÃO DE TRECHO DA RODOVIA BR-373
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Cartas

CONVITE.
Senhor Diretor: O

presidente da Academia Ca
tarinese de Letras, Dr. Hol
demar Menezes, tem a honra
de convidar a V.Exa. para
assistirem à sessão solene de
posse do Dr. João Alfredo
Medeiros Vieira, na cadeira
no. 4, como SUCessor do
Acadêmico José Ferreira da
Silva.

A solenidade terá lugar
no auditório da Federação
do Comércio, rua Felipe
Schmidt no. 117, no dia 12
do corrente às 20 horas e 30
minu tos. Pela Academia fa
lará o acadêmico Evaldo
Pauli. Atenciosamente, Aca
demia Catarinense de Letras
- Florianópolis.

COMUNICAÇÃO
Senhor Diretor: Com

satisfação, informamos a V.
Sa., que a partir desta data,
entra em funcionamento o

aparelho de telex da Fecoa
gro. O número do aparelho
é 0482176.

Para conferência de V.
Sa., relatamos a seguir o

endereço completo da Feco

agro: Federação das Coope
rativas do Estado de Santa
Catarina, rua Felipe Schmidt

27, edifício Dias Velho,
10 andar, conjunto 1016/7,
fones. 0482-228891.

Solicitamos especial "fa
vor observar sempre no en

derecamento " Edifício Dias
Velho", tendo em vista nes

ta rua haver dois edifícios
tom o n. o. 27, e poderá
causar extravio. Atenciosa
mente, Federação das, Co
operativas do Estado de
Santa Catarina - Fecoagro.

FUTEBOL
Senhor Diretor: Espera

mos que os clubes catarinen
ses, Figueirerise e Avaí, pro
curem jogar o seu verdadei
ro futebol para que Um de
les se classifiquem no tor
neio dos perdedores, para
apagar essa péssima campa
nha que os dois fizeram. No
ano. passado, o futebol cata
rinense foi honrado com a

brilhante campanha do Fi
gueirense, no entanto; este
ano, as coisas pioraram sen

sivelmente. Vamos torcer

para que um dos dois se

classifique para ter o direito
de disputar uma vaga na fase
final. Atenciosamente, Pe
dro Rodrigues Santos - Co
queiros.

OBs: as cartas enviadas à
redação deverão conter o

nome completo do remeten

te, assinatura e endereço le

gível. Elas só serão publica
das se chegarem com esjes
dados.

Expediente
Empresa Editora
O ESTADO Ltda.

Administração, redação
e oficinas: rua Felipe
Schmidt, 116 - CP 139,
CEP 88.000, endereço
'telegráfico ESTADO,
telefones 22-4l39 e

22-1403 (redação},
22-6792 (publicidade) e

22-5403
. (administra

ção), telex 0482177

Florianópolis.
Sue u rsais: Blumenau,
Joinville, Itajaí, Rio do

Sul, L ages, J oaçaba,
Chapecô, Criciúma e

Tubarão.

Representantes: Rio de
Janeiro e São Paulo -

A.S.Lara Ltda., Porto

Alegre - Propal Propa
ga n da Representações
Ltda., Curitiba, Recife,
Belo Horizonte, Salva
dor e Fortaleza. - Pereira
de Souza & Cia.Ltda.
Noticiário Nacional:
AJ B - Internacional:
AP, Radiofotos AP ,e

Telefotos AJB.

o Estado empreende
Secretário de Estado, o Ministé
rio das M ínas e Energia promete
o seu apoio à administração esta
dual e o Instituto Nacional de
Tecnologia, do Ministério da In
dústria e Comércio, concorda em

ceder o processo tecnológico,
mediante entendimentos que já .

se estão promovendo.
O que tudo isso significa para

o presente passo do desenvolvi
mento catarinénse é facilmente
compreens ível, sobretudo quan
do se trata de empreendimento
pioneiro, para cuja realização o

Governo não conta com a partici
pação de empresas privadas, em
bora a iniciativa particular possa
vir a ser bem recebida, em termos

de eventual cooperação.

Está obtendo repercussão ex

celente no Estado a decisão to

mada pelo Governo Konder Reis,
face à desistência da Petrobrás no

caso da anunciada implantação
da destilaria do álcool no Sul do
Estado: o Governo estadual leva
rá a efeito o empreendimento,
neutralizando assim a decepção
causada pela deliberação que a

fastou de Santa Catarina a expec
tativa de sediar a primeira desti
laria de álcool programada pela
Petrobrás.

O Secretário da I ndústria e

Comércio, Sebastião Neto Cam

pos, recolocou o assunto em ter

mos de restabelecer as esperanças
catarinenses - e o fez de maneira
a evidenciar a clarividência e o

ânimo positivo com que o Gover
no do Estado vem assumindo as

responsabil idades de execução do
plano de expansão sócio-econô
mica de Santa Catarina.

No sentido da viabilidade des
se compromisso, esclarece aquele

recu rsos esses que já estão reser

vados no Banco Central e serão

repassados pelo Banco de Desen
volvírnento do Estado.

Não deixará, pois, a região
sul-catarinense de valorizar ainda
mais a sua contribuição à pujança
econômica do Estado com as

atividades de sua destilaria de
álcool, cuja objetivação se faz

agora obra do Governo estadual,
ao encontro da jubilosa expecta
tiva geral que saudava as primei
ras notlcias otimistas, - finalmen
te não frustradas mercê da imedi
ata resolução pela qual o Estado
avoca a si a concretização da
iniciativa.

Estejamos certos de que não
faltará a essa feliz solução o

apoio federal que, por seu turno,
expressará o reconhecimento da
honrosa posição do Governo ca

tarinense em problema que en

volve a futura prosperidade de

amplas áreas econômicas do Sul

do País.

Pretende-se a implantação de
duas unidades produtoras de
60.000 litros diários, por um

investimento industrial de 120
milhões de cruzeiros, além de
mais 390 milhões para fomento"
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Enquanto o campeonato
catarinense continua sob o

signo das incertezas, à es

pera de novas investidas dos

tapetões superiores, o Join
ville faturou o Rio do Sul,
sob os céus do Alto Vale.

Foi para lá com a mesma

ponta de campeão que mar

cou seu início no campeona
to, como resultado não só
de simples mistura de cra

ques do ex-América e do
ex-Caxias, A fusão das duas

.

agremiações, pelo menos até
. agora, representou a integra
ção da comunidade urbana.
Há tempos, o Iaponam Soa
res, tremendo descobridor
de ilustres catarinenses pra
ticamente desconhecidos -

salvo pelos teimosos intelec
tuais apaixonados pelas rea

lidades literárias - dizia que
a "fusão" do Caxias com 'o
América, poderia dar em na

da, em termos de futebol, e

se desse, daria algo mais.

Esse a1gomais foi plenamen
te verificado quando o Join

ville, time, jogava, aqui, na

capital. Exibia, então, um

bom futebol e, sobretudo, a

expressão de uma coletivida
de. Nunca, até- então, um

time catarinense conseguia
reunir tamanha coleção de
ônibus. lotados, em plena
época de redução de com-

DE ·ESCANTEIO
bustível, para tomar rumo
aos estádios.

O Helinho Lange, que
agora anda com um livro de

ecologia debaixo do braço,
dissera-me, certa vez: "O

Joinville subiu a serra, para
enfrentar o Internacional,
com 40 ônibus. Já é uma

invasão de espécies em do
mínios territoriais". O mes-

mo acontecirriento se repe
tiu, em Florianópolis, na se

gunda partida da melhor de

quatro pontos, contra o Fi

gueirense. Bandeiras rubro

negras se espalharam; como
enxames de estranhas bor
boletas até então pintadas
de azul, de branco e preto.

Naquela segunda partida,
transformada em 'amistoso -

até, pelo menos, segunda
ordem -, a vibração dos join-
-vilenses chegou a: afetar a

barulhenta torcida do Fi

gueira, acostumada a ter

sempre o mando de campo,
QU de sons. O empate e a.
disposição do Figueirense
em vencer a partida impedi
ram a festa do Joinville, em
Floríanópolis. Aguardava-se,
então, a decisão em campo
neutro, em I tajaí. Mas, veio
a reclamação do Juventus, a
paralização do campeonato
e, depois, a arrumação de

outro. Agora, frente ao Ju

ventus, reclamante e benefi
ciado pelas travessuras do
Carlos Renaux, valente mas

travesso, o Joinville espera
dar o grito final, se o tape
tão não o empurrar, de no

vo, para os braços do Figuei
rense.

Não estou, igualmente, a
firmando que o Joinville de
ve ser o campeão catarinen

se, embora tenha o peito
coberto de medalhas de mé
rito.

O campeão pode ser pro
duto de uma eficiente orga
nização como pode ser pro
duto de simples fatalidade.
O time do Fluminense é, no
futebol carioca, o de maior

envergadura, e disparado,
em relação, por exemplo, ao
Vasco dGama. No entanto,
quase perdeu o campeonato,
e Roberto tivesse feito um

gol, faltando alguns minu
tos. A cabeçada de Doval, a

furada de Mazaropi e o tre
melique final de Zé Mário
foram os isolados fatos que
completaram uma jogada
que se iniciou com uma

falta inexistente, marcada

pelo Sr. Armando Marques.
Não foi a mão da providên
cia, não. Foi puro acidente,
embora com implícita justi
ça.

O Joinville poderá não
ser o campeão -catarinense -

se é que ainda existirá um -

jogue e decida com o Juven

tus, com o Figueirense ou
com o Palmitos. Mas, que
merece ou merecia ter sido,
isso lá eu juro!

De qualquer maneira, is

to é, qualquer que seja O

rumo das indecisas decisões
dos tapetões, o Joinvílle

provou uma coisa, de funda
mental importância: Foi a

única realidade efetivamente

organizada do campeonato
de 76. Foi o oposto da
imensa e substanciosa im

provisação que acompanhou
outros clubes e, principal
mente, lá pelos interiores

dos órgãos de administração
do futebol.

Não estou, com isto, afir
mando que não ocorreu, nos

clubes e nos referidos ór

gãos, um grande esforço no

sentido de acertar as coisas.

Estou afirmando que o Join
ville conseguiu níveis de efi
ciência em seus propósitos
que se medem deste o qua
dro que opera nas canchas
até o número de bandeiras

que os torcedores fazem tre

mular.

* * *

O périplo continua. até novembro.
I<�r(';rt' .\' Tf>otl,";�,

Super-Star do MDB nos Estados do
norte-nordeste, o Senador Marcos Frei
re é uma espécie de ás de ouro que os

candidatos guardam na manga do pale
tó, quando a campanha necessita de
um reforço.

No município de Souza, interior da
Paraíba, a Arena local apresentou co

mo atração máxima os deputados fede
rais Paulino Cícero e Teódulo de Albu
querque.

Os candidatos do MDa foram buscar

Marcos Freire em Pernambuco e recu
peraram o terreno perdido com um

grande comício e uma passeata.maior
ainda.

Os arenistas estão prometendo agora
a presença em seus palanques do Sena
dor Teotônio Vilela.

Informação Gerai
lIil"tlllU' �l�' pal".1
A cada fim de ano, os universitários

que concluem os seus cursos se esforçam
por conciliar uma bizarra mistura de

alegria e ansiedade - sentimentos sabi
damente antípodas. Mas - pergunta-se -

que tipo de ânimo interior poderá
habitar a expectativa dos formandos de
Direito, Economia e até Medicina?' A
má qualidade do ensino, aliada a um

mercado de trabalho cada vez mais
exigente e faminto de qualificações,
remete os diplomas universitários ao

bolor de baús imprestáveis.
* * *

,

A política superior do ensino uni
versitário continua excessivamente libe
ral no que concerne a multiplicação de
Escolas superiores especializadas em

propagar os males do bacharelismo -

epidemia urbana dos anos 30 e ende
mia rural nos dias de hoje. O Conselho.
Federal de Educação tem.iaté de forma
inconsequente, estimulado a' criação de
cursos de Direito no interior de Santa
Catarina e, por igual, na maioria dos
Estados brasileiros: Os resultados desses
favores resultam, como é óbvio, na

queda da qualidade do ensino e numa

estrutura mais do que precária.
A instituição do ensino profissionali

zante de nível'médio não tem produzi
do bons resultados, constatando-se que
a aplicação da Lei 5692 carece de
recursos materiais e humanos para uma

adequada praticidade. Assim, recebe o

mercado uma oferta desqualificada,
tanto a nível médio como a nível
superior,' produzindo-se ao invés de
soluções um problema de graves cono

tações sócio-econômicas.
A impressão deixada por esse elenco

de erros leva a conclusão assaz desani
madora de que. o ensino médio e

superior no Brasil ainda não é levado
na conta que a seriedade exige. Não
existem prospecções que possam orien
tar e até condicionar os vestibulandos a

tomar um rumo profissional de merca

do garantido. O que realmente conta

para as autoridades educacionais é capi
talizar o prestígio de ter sido o Mece
nas de algum curso de Filosofia Pura
ou Direito Comparado no municipio
de Antares - o que nome o -tenha. Uma

meticulosa e cientifica pesquisa de
mercado, com projeções de alcance e

raio de ação capazes de detectar a

realidade, do mercado à época em que
os vestibulandos de hoje estiverem se

formando, seria uma das providências
mais elementares a que se deveria
obrigar a Universidade brasileira, sob
pena de estar moldando anualmente.
um exército de graduados em nada,
com direito a apenas um dia de alegria:

•

o dia da formatura.
* * *

A conjuntura chega a. ser tão grave
que há universitários mais interessados
em continuarem na condição de estu

dantes. Mais ou menos na mesma situa

ção do sentenciado que, tendo comida
e alojamento no presídio, reluta em

aceitar o livramento condicional do
desemprego.
r:"m ".1R J

O Governador Konder Reis fez
questão de comparecer a inauguração
da Sucursal do Jornal do Brasil, em

Curitiba. Para que pudesse estar pr. Jt:n
te, voou de Lontras até a capital
paranaense, retomando logo que foram
encerradas as solenidades de inaugura
ção da representação do JB.

* * *

O mesmo avião devolveu-o à campa-
nha eleitoral. no alto Vale do Itajaf.
fi I,i'riplo
Aliás, o fôlego que o Governador

Konder Reis tem mostrado neste péri
plo por todo o Estado, recomenda-o a

uma medalha nessas olimpíadas polfti-
.

cas de 1976. Em 11 dias ele já percor
reu 56 municípios. Em alguns, o Go
vernador passa apenas poucos minutos,
mas em outros as confabulações políti
cas chegam a subtrair-lhe pacientes
horas.

* * *

Hoje e amanhã o programa reserva

novas visitas político-administrativas a

municípios como Ascurra, Nova Tren
to, São João Batista, Morro da Fuma

ça, Maracajá, Nova Veneza e Armazém.

Domingo à tarde Konder Reis des

pacha com o Secretariado numa longa
agenda que só se encerra as 22 horas

com a audiência ao Prefeito Esperidião
AminFilho.'

.

No oitavo dia - uma segunda-feira -

não há descanso.

* * :I<

Que segundo a crença geral, é o

mais emedebista dos arenistas.
Ellpt>rando Prallet>UIlO
O Deputado Francelino Péreira já

percorreu praticamente todo o país.
Até o dia 15 de novembro ele visitará
os Estados que faltam: Maranhão, Rio
Grande do Norte e o território de
Roraima,

Entre uma e outra viagem, ele pensa
em vir a Santa Catarina - o outro

Estado que ainda não mereceu o ar de
sua graça.

O seu antecessor na Arena, Senador
Petrônio Portela, quando vinha ao sul
não visitava apenas dois Estados -

nossos vizinhos ao norte e ao sul.
* * *

Visitava os três.
HOlltil idad,.
O candidato democrata à presidên

cia dos Estados Unidos deixou claro
durante seu debate com o Presidente
Ford que, se eleito, revogará os acor

dos de mútuas consultas vigorante en-

tre Brasil e EUA.
.

* * *

Bonifácio nele.

DPIII,rafdo
O Ministro Arnaldo Prieto anuncia

medidas de depuração no mercado de
trabalho: serão extintas as empresas de

locação permanente de mão-de-obra
tão logo entre em vigor a nova Consoli
dação das Leis do Trabalho, em vias de
ser encaminhada ao Congresso Nacio
nal.

* * *

O Ministro advertiu que essas em

presas prejudicam a integração do em

pregado na empresa, provocando dis

torções irremediáveis no mercado de
mão-de-obra.
.IQ""N .41,,.r/ON
Uma presença ilustre na abertura

dos Jogos Abertos de Santa Catarina: o
recordista mundial do 'salto triplo João
Carlos de Oliveira.

* * *

João do Pul� foi convidado e acei
tou conduzir a tocha e acender a pira
olímpica que arderá durante uma sema

na em Tubarão.
,I má.dma
Para amanhã, o Figueirense encam

pou a máxima do Presidente Francisco.
Horta:

* * *

Vencer ou vencer.

Se Deus e a Desportiva ajudarem.
,I rp�p;ta
O Senador Saturnino Braga, expert

em conjuntura econômica no MDB,
prevê que a dívída externa deverá
atingir o cume dos 40 bilhões de
dólares até 1978. Segundo o Senador
fluminense, a previsão feita no início
do. ano estimando uma dívida externa
brasileira de 28 bilhões de dólares já
está defasada

* * *

Braga dá sua contribuição para cor

rigir o galope da dívida acumulada:

promover uma radical mudança na po
lítica econômica, calcada num imediato
racionamento da gasolina e das impor
tações em geral, uma febril aceleração
do programa de substituição de impor-

.

tações, através das empresas estatais e a

negociação de um reescalonamento da
dívida jacente.

* * *

Do contrário - assegura - o país não

suportará o aumento do endividamen
to.
Pai ítiea Nalarial
A política salarial do Governo

Geisel não será alterada, nem revisto

qualquer de seus aspectos, garante o

Ministro Arnaldo Prieto, do Trabalho.
O Governo continua perseguindo o

restabelecimento do poder de compra
do assalariado através de concessões de

reajustamentos salariais que não deve
rão nunca ser iguais ou inferiores à
taxa de inflação.

Fora desse parâmetro e dessa reali
dade, nada será feito. A grande preocu
pação do Governo, segundo o Ministro,
tem sido a convivência .do controle
inflacionário com o desenvolvimento
do processo econômico, sem compro
metimento do nível de empregos e de
salários.

.

A mágjca requer alta alquimia.
Cidad,. 1111';11

_

A Florianópolis de hoje não é,
positivamente, o que se poderia classifi
car de uma cidade limpa, principalmen
te em seu centro comercial.

Seria oportuno e sobretudo reco

mendável que a Prefeitura liderasse
uma campanha de espírito comunitá
rio, visando conscientizar a Cidade da

necessidade de mantê-Ia limpa.
Trata-se de inverter a consciência

existente: que é a de manter a Cidade

sempre suja.
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hlcrnas se apresentem eles ursa

fiam a nossa caparidadcqu c, sem

dú vida, tem condições para rcso

lvé-los.
/lá os que [az cm dcrro tismo,

há OS que pesam as suas dificul
dades (' .demaxogicamenle /lOS

aprcsen tam como incapazes. h

eu confio cm qu c o povo, na sua

sagacidade e na sua sabedoria, e

que sente o progresso que está

sendo realizado ncstc Pais, não

se deixe dominar por esse scn

timento derrotista, e que confie
em nós, confie nu seu Gover
nador em Iodas as suas esferas
de ação, a começar pelo Municí
pio; IIOS seus dingcn tcs e nos

seus lideres e qu'e lute e tra

bolhe, porque /lÓS faremos, sem

dúvida, um Brasil maior, um

Brasil melhor, e um Brasil digno
de' nossos filhos e digno de

,

nossos anlepassados,
MuiloObrixadu".
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o DISCURSO
nossos antcpossados (' qu r: I/OS

,

sos filhos, sem dúvida, continuo
rão,

Betuo Gonçalves, IIlCrC(� des
se esforço, s« classifica em posi
çtio primacial cn trc os mil ni

clpios do Brasil. /;'StOIl certo qu c
assim continuará. Com o t raha

lho que aqui se desenvolve e

com oapoio sem duvida jus tu,
razoável, que o Governo pode
prestar às rcivindicaçôes e aos

pedidos que me jazem.
Sem' dúvida encontro difi

culdade e limrtaçõcs de atendê
'/0.1'. porque o Brasil nqo se

resume em Bento Gonçalves. Ele
é imenso, e há ou Iras áreas mais

pobres e mail' desprovidas pela
na tu reza.

Ilá, entretanto, um setor fu n

damentai e ao qual eu me es

forçarei com o meu MiniSln,
da h'ducação, para alender, na.

quilo que se reláe à educação.

Não ,I'í! U cducaçao proprianicn tc
mental, mas .tambêm a [tsica (' a ,

espiritual. Faremos Iodos os cs

[orçc»: fiara <lotar BCI/to Gcrn

calves dos meios necessários, pa
ra que essa infância e essa juvcn
tude, que aqui se Clico/lira por
mui/os milhares, possam se [or
mar adcquadamcnre para () seu

trabalho fil/um.
.

Mas eu desejo, sobretudo, em
[acc das dificuldades próprias do
nossa época e que a nossa gera

(.'tIO l/á anos vem enfrentando e

que persistentemente se mani

[estou, trazer-vos urna men

sagem de esperança e de con

fiança. Todos os problemas que
estão ai são susccpt [li eis de solu
ção. Uns, em curto prazo; ou

tros, .exigirão mais tempo e,

outros, enfim. são mais di./fceis
e exigirão um trabalho mac>

continuo, por longos anos. Por
mais difleeis' que esses pru-

GEISEL REPELEOSDERROTISTAS

BUGGY � VENDE-SE
Vende-se um BUGGY totalmente reformado em excelente

estado, cor vermelha, máquina com 4.000 ·quilometros,
rád ia e capota.
Ver e tratar à Avenl-:Ja Flio Branco, 67 - Fone: 22-4515

, ,

Magalhães teme novas

restrições ao crédito
o Presidente do Congresso N' .:

.

Pinto, manifestou o t '
ucronal, Senador Magalhães

M'
. ,.

n em temor de que 'h' , t id din is tório da Fazenda venham «,
•.

<� au ou a cs do
nadas a arrochar aind: .',

<1 adotai novas medidas dcsti-
. _

' < a maL� o emprc,anado .,,' I" al'restrições de crédito rec t,' .' nacionu
" em das

D·
cn emente Implantada�ISSe o senador que defende a adt ,;- d '. ,

a protejer o empresariado ,:\ oçalo c medidas que venham
, nacrona que se cuco ti'imprensado entre o capital 'estraIl"�

. n ra laje
empresas estatais de ou tro : ' �e�o, ,de ,um la<!,o, _c as

dificuldades existentes
' agravan o, em conscqucncia as

-' As empresas estatais são as mui f '

enquanto que 'IS multi' '. .

s avorcc.das pelo Governo
< nacronaig têm m

"

.sibilid
'

obterem recursos para . ti
aIS pOSSI I I ades de

. . garan Ir a expansão d ' , .

Enquanto isto a crnp ,.. .
' ",lOS seus negocias.

O Sen'ldor' Magallr;Sd npaclonaJ enfrenta medidas de arr.ocho., iacs in to afirmou q d'
.

Presidente Ernesto Geisel 'e
uc, qu an o 10/ ao

, . .e, malll.estou as aprccnsõ , dprcsanos de Minas do R' d' S�
.

_

soes e em-
. dI''''

Ia c e ao Paulo, nao falou "cornoporta-voz c es. mas apenas transm itiu ao Chcf d G '

que leu c OUVIU nos encont " e .

e e o ovcrno o

Explicou:
ros 1I1.0rmalS com os empresários,

- Eu circulo e po '., " 'd
.

'

d tr ': .' C' hr ISSO, sei as apreensões.dos empresários cc ou las .treas, 011 eço as 'l<p'l'
-

d d'I
-

. < o raçoes a� Iversa< camadas da
popu açao,

' o •

,

O Senador m��eiro, comentando declarações do Minis tro d']i'azenda, d? q�� tem notícias más a UlC dar" disse'
'

.

- Isso slglllhca que ele está preparando med'd .- .. , 'I'aIndamais o empresaI'iado nacional
I as para arroc lar

��alhã�s �nto afirmou que e;teve com o Presidente Geisel
no u_ Imo I� para lima <'troca de idéias a respeito da situaçãoecol�omlco !nancelra do País c fiquei de conversar coin o

,

MUllstro da l'azenda, m�s_cle já disse que não tem boas notícias
p_ara. mlm.e ,�s empresarlOs: As preocupações dos empresários�lI1da pefSlskm, na

..

medida em que tais notícia� possam vir
.tr�ochal amda maLS . Fiquei de me encontrar com o MinistroMano HenrIque SlI11onsen; para dar desdobramento a conver.>a
com o Preslden te Emes to GeiseL1

Falcão: HO Brasil vive em

pleno estado de direito"
O Ministro da Justiça,

Armando
.
Falcão con

testando os que dizem que
o país vive num regime de.
exceção, declarou ontem
em Belo Horizonte que
"estamos em pleno estado
de direito, com todos os

poderes da República fun
cionando",.

Falcão foi a Belo Hori
zonte visitar o líder do
governo, deputado José
Bonifácio, em nome do
presidente Ernesto Ge.isel.
Durante 12 minutos, o mi
nistro conversou reservada
mente com o deputado
que prometeu estar em Falcão: sem exceção.
Brasília no início de no-

vembro para assumir suas ra, ao Ministério I da Jus
atividades como líder do tiça, nada, nenhum· rela
gov�mo na Câmara. tório sobre os episódios da
A saída, Falcão con- Assembléia Legislativa de

cedeu a seguinte 'entre-' São 'Paulo, .. '

vista:
.

P - Está confirmada ã1hla
P - Quando é que o Go- presidencial numa cadeia
vemo enviará ao Congresso de rádio e TV para o dia
Nacional o Projeto de Re- 15 de novembro próxi
forma do Poder Judiciá- mo?
rio? R - Não tenho notícias de
R - O Projeto de Reforma fala presidencial no dia 15.
do Poder Judiciário será P - O Cardeal Dom Paulo
enviado ao Congresso Na- Evaristo Arns disse que o

cional, ainda este ano, an- Governo não está comba
tes do encerramento dos ten�o com vigor o terroris
trabalhos da atual sessão mo de direita O que o

legislativa, será enviado, senhor diz a respeito?
portanto, antes do dia 5 de R - Não comento nada a

dezembro próximo. respeito do Cardeal Arns
P - O MDB e diversas P - O MDB está propondo
áre� insistem pedir a volta um debate pela TV entre
ao País do Estado de Direi- os Senadores Franco Mon
to. Quando é que poderá

.....

toro e Petrônio Portela,
ocorrer esta volta? Líderes dos seus respec
R - Estamos em pleno tivos partidos no Senado,
Estado de Direito, com to- para discutirem sobre a

dos os poderes da repúbli- realidade política nacional.
ca funcionando normal-, O que o Sr. acha deste
mente, debate?
P - Como é que o Senhor R - Um debate desta na

está vendo I) problema sur- tureza é da alçada da Jus

gido com denúncias de ir· tiça Eleitoral. O Tribunal

regularidades na Assem- Superior Eleitoral é que
bléia Legislativa de São poderá decidir sobre tl",l1�

Paulo? missões de debates polí
R - Não chegou, até ago- ticos pela TV e pelo rádio.

,I'
"

------------------�------------------�----------�

CHAPAS ONDULADAS
��h4����r'+í�I't"��6mm e 8mm em legítimo

�...���,..�tlcimento amianto - LARG.:930
".��1Ii'�HCOMPS. NORMAIS: 910; 1220,

1530; 1830; 2130; 2440; 3050

CHAPAS ONDULADAS
DE 4mm onda ,curto - cinzo
ou vermelho - em fibra cimento

LARGURA, 506
COMPRIMENTOS NORMAIS: 910;
1220; 1530; 1830; 2130; 2440

SAN O P O P chapo popular
de ando largo em fibro cimento,
vermelho ou· cinzo, LARG.: 930

COMPRIMENTOS NORMAIS
910; 1220; 1530; 1830

TODAS AS MEDIDAS EM mm.

\�NO \. ii. indústria e comér'cio
SAO PAULO-R.MARQUES DE ITU,8,8-6�e
8?ANDS,-(OIl)221-3300oFLORIANÓPO -

LIS - R,ANITA GARIBALD1, 6 -I:'ANO.
- G.1 02

(0482)22-324'4. JOINVILLE - R. 9 DE

, MARÇO,337 - 5.219 - 39·89

AGRADECIMENTO E· CONVITE

A família de Romeu Sebastião Neves, ainda conster-

'Inada com o falecimento de seu filho ERNESTO AU

GUSTO NEVES NETO (GUTO), ocorrido sábado, dia

2/10, agradece a todos os amigos e parentes que �
confortou no doloroso transe por que passou e convI-

da a todos para missa de 70. dia, que será celebrada

sábado, dia 09/10, às 19:0horas, na Igreja do Divino

Espírito Santo, em Florianópolis.
.

A todos os mais sinceros agradeCimentos,

-

•
'

/I
_

, . . .. _. /
�

.'� : '

O presidente Ernesto
Geisel afirmou ontem na sua

cidade natal, Bento Gon

çalves, que "há os que fa
zem derrotismo, há os que
pesam as suas dificuldades e

demagogicamen te nos apr
esentam como incapazes. E
eu confio que o povo, na

sua sagacidade e sabedoria, e

que sen te o progresso que
está sendo realizado neste

país, não se deixará dominar

.por esse sentimento der

rotista, e que confie em nós,
confie no seu Governo em

todas as suas esferas de

ação, a começar pelo munic

ípio; nos seus dirigentes e

nos seus líderes e que lute e

trabalhe, porque nós fare
mos, sem dúvida, um Brasil
maior, um Brasil melhor, e

um Brasil digno de nossos

ftlhos e digno de nossos

antepassados".

Devo dizer-vos que é CO//l

imenso prazer que venho aqui
hoje, prazer de rever a minha

terra, de rever amigos, mas so

bretudo, o prazer de l'er 11m

povo que progride, que progride
pelo seu trabalho, pela sua R.
pela sua capacidade' de reali

zação, e que sabe Iransmitir. de
Kerar,'ão em xeração, as tradições
mai, cara, que herdamos de

CElESC
CENTRAIS ElHRICAS DE SANTA CATARINA S. A.

.

C.G.C./MF, No, 83.878.892/001-55
INSCRiÇÃO ESTADUAL No, 054.003.02853-9

Convidamos os Srs. Acionistas da Centrais Elétricas de Santa Catarina S.A.
CELESC para se reunirem em Assembléia Geral Extraordinária a realizar-se no

próximo di" 20 de Outubro de 1976, às 10 hora:;, em sua Sede Social, à Rua
José da Costa Moe/lmann, no. 129, nesta Capital, a fim de deliberarem sobre a

seguinte Orelem do Dia:

10) Relatório, Balanço Intercalar, Conta de Lucros e Perdas e Parecer do
Conselho Fiscal, referentes ao Primeiro Semestre do Exercício Social encerrado
em 30 de Junho de 1976.
20.) Deliberação sobre o Aumento de Capital Social da ordem· de Cr$
111,644.751,00, senelo:

a) Cr$ 28.393.808,00 proveniente de dividendos do Governo do Estado de
Santa Catarina, referentes ao ano base de 1975.

b) Cr$ 40.000:000,00 p�oveniente de dotação orçamentária do Governo do
Estado de Santa Catarina.

c) Cr$ 13.129.611,00 proveniente de dividendos a favor da Cia. de
Desenvolvimento do Estado de Santa Catarina - CODESC, referentes ao ano base
de 1975.

d) Cr$ 30.121.332,00 a favor da ELETROBRÁS, Centrais Elétricas Brasileiras
S.A" sendo:

Cr$ 5,487,332,00 proveniente de dividendos referentes ao ano base de 1975,

Cr$ 24.634.000,00 proveniente de subscrição de Capital Social.
O Capital Social após a aprovação do presente aumento, passará de Cr$

513.102.053,00, para Cr$ 624.746.804,00.
30.) Alteração do Artigo 40. do Estatuto Social.
40.) Proposta para aumento do Capital Social de Cr$ 624.746.804,00 para Cr$

655.000.000,00 com a abertura de prazo para subscrição de ações preferenciaós
no vãlor de Cr$ 30.253.196,00.
50.) Outros assuntos de interesse social.

Florianópolis, 30 de setembro de 1976

DR, HERC(LlO LUZ COLAÇO
PRESIDENTE

e

JUIZO DE DIREITO DA SEGUNDA VARA CIVEL DA CAPITAL "

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO COM O PRAZO DE VINTE (20) DIAS.

O Doutor PROTÁSIO LEAL FILHO, Juiz de Direito da 2a, Vara Cível da
Comarca de Florianópolis, Estado de Santa Catarina, na forma da lei,

FAZ SABE R aos que o presente edital virem,· ou dele conhecimento tiverem que, por meio
deste, notifica os Srs. VIDAL MENDES e ULMAR SAR DÁ DA SI LVA, brasileiros, casados, do
comércio, por se encontrarem em lugar incerto e não sabido, por todo. o conteúdo das peças a

seguir transcritas, extraida dos autos de Notificação no. 571/76, que lhe move o BANCO DO
BRASIL S/A.:

·eticão inicial
"Exmo. Sr. Dr. Juiz de Direito da Vara Cível da Capital. O BANCO DO BRASIL S/A.,
instituição financeira pública com sede em Bras(lia (DF) e agência nesta praça, inscrita no CGC
sob no. 00.000.000/0016, por seu advogado abaixo assinado, com fundamento nos artigos nos.

219 e 867 do Código de Processo Civil, muito respeitosamente vem à presença de V. Exa. para
requerer a Notificação Judicial de Vidal Mendes Filho, Vidal Mendes e Ulmar Sardá da Silva,
brasileiros, casados, do comércio, residentes e domicil iados nos endereços abaixo, tudo pelos
seguintes motivos e fundamentos: 1. O requerente, na qualidade de Administrador do Programa
de Formação do Património do Servidor Público (PASEP), propiciou ao primeiro dos
notificados, Sr. Vidal Mendes Filho, um empréstimo no valor de Cr$ 95,000,00, de
conformidade com· contrato de abertura de crédito fixo com garantia, firmado entre as partes
em 06.02.1973 (doc, 2), 2, Dito contrato foi garantido, nos termos de sua cláusula 9a., pela
caução, prestada ao Be,nco, de uma Nota Promissória (doc. 3), também no valor de Cr$
95.000,00, emitida em 06.02.1973 pelo já mencionado sr. Vidal Mendes Filho e avalizada pelos
segundos notificaçfos, Srs. Vidal Mendes e Ulmar Sardá da Silva. Referida nota, emitida a favor
do Banco do Banco do Brasil S/A., venceu-se em 04,08,73, ou seja, no mesmo dia aprazado para
o vencimento do contrato. 3. Muito embora o devedor haja recolhido em 23,12.74, a quantia de
Cr$ 50.000,00 para amortizar a dívida resultante do contrato, esta, face a fluência dos juros e
da correção monetária pactuada, se expressava até 31.03,76 (data em que se apurou pela última
vez o saldo devedor, em Cr$ 106,193,94. 4. Resultando infrutiferos os esforços do requerente
para receber o seu crédito e estando para consumar·se a prescrição da referida Nota Promissória,
é a presente para reguerer a V.Exa. se digne mandar citar os Notificantes para que bem cientes
fiquem da intenção do Banco do Brasil S/A. fazer valer, "opportuno tempore", o seu direito
creditório decorrente do mencionado título. A citação dos notificandos Vidal Mendes Filho e
Ulmar Sardá da Silva, a ser procedida por mandado, poderá ser realizada nos seguintes
endereços: Vidal Mendes Filho - rua Bocaiuva, 69 - nesta.; Ulmar Sardá da Silva - Rua Pedro
Demoro, 2048 - nesta e a do notificando Vidal Mendes, requer seia procedida por precat6ria
para a comarca de Indaial, no seguinte dende3re, digo, Elndereço: Vidal Mendes a/c do Fórum.
Indaial - SC. Requer, .outrossim, cumpridas as formalidades legais, lhe sejam entregues os autos,
Independentemente de traslado, Dando a esta, unicamente para os efeitos fiscais, o valor de Cr$
1.000,00. Pede e espera deferimento. Florianópolis, 15 de junho de 1'976, (as) Augusto Wolf
advogado".

Petiçao de fls, 25
"Exmo. Sr. Dr. Juiz de Direito da 2a. Vara da Comarca da Capital. O Banco do Brasil S/A" por
seu advogado abaiXO aSSinado, nos autos no. 571/76, de Notificação Judicial de Vidal Mendes
Filho e, outros, muito. respeitosamente vem à presença de V. Exa. para expor e requerer o

segul�te. 1) A precatória expedida para a Comarca de Indaial e que objetivava citar o Sr, Vidal
Mendes fOI devolVida pelo �uizo deprecado sem que houvesse a almejada citação, eis que nela
certificado que o Citando Rao mais reSide naquela Comarca e sim na de Biguaçu; 2, Frustradósforam os esforços para conhecer-se o endereço, em Biguaçu, do Sr, Vidal Mendes, o qual,
segundo pesquisa efetuada pelo suplicante, ali não mais reside; 3, Igualmente infrutíferos OS
esforços do requerente para conhecer o endereço do Sr, Ulmar' Sardá da Silva, tido como
domiCiliado ou residente na Comarca de Biguaçu, Ante o exposto é a presente para requerer se
digne V. Exa, de mandar expedir edital citatório de ambos os notificandos, ou seia, dos Srs,
Vldal Mendes e Ulmar Sardá da Silva, Term'os em que Pede de.ferimento. Florianópolis, 22 de
setembro de 1976� (as) Auyusto Wolf· advogado"',

DespaCho de fls, 25
"J. Notifiquem'se.por edital, com o prazo de vinte (20) dias, Fpolls, 22,9,76, (as) Protásio Leal
Filho - Juiz de Direito",
E, pa(a que cheque ao conhecimento de todos, mandou expedir o JJresente editai que será
afixado no local de costume e publicado na forlTl4!, da lei, Dado e passado nesta Cidade de
Florianópolis, aos quatro dias do inês de outubro de mil novecentos e setenta e seis,
Eu, (Jair José Borba) Escrivão, o subscrevo. Potácio Leal Filho, JUIS DE DI RE ITO,

"Desejo agradecer () acolhi
mento (/1Ie me [aecm nesta ma

nhã de hoje (o/l/cm). assim co

mo as palavras de FOSSO Prefeito
que, se de um lado 1/1(' cngran
dccem, de outro lado me jazem
pesar a imensa responsabilidade
que recai sobre mim, sobretudo
aqui nesta terra onde nasci. 01/·

de mecrici e formei minha mcn

talidade c criei as primeiras rai
zes sentimentais. não só /IU [a
mllia, mas na própria sociedade.

Geisel: apelo ao povo

ALFRED BIERMANN

MARIA APARECIDA BIERMANN

� --'-JI AROUITETOS I�_�
FONE 22,81,69 JFLORIANOPÓLlS

AVENIDA OTHON GAMA D'ECA, N°153, CONJUNTO 41, EDIFICIO FLEMING
IAB' CREA N° 25.337 e 25.338

li]jJ --�-G�-H�-RIA-�--�-ST�-IA-::-U:-E'�-'IO I_A_S S.A_.

Comu nicamos a,os nossos clientes fornece-.

dores e amigos, a centralização das nossas ati-

vidades da f.ilial Santa Catarina em Florianópolis, à
Av. Hercílio Luz. N9 219 (Fone 22-8569), Além de

estarmos iniciando outra filial em Curitiba no Es-

ú3do do Paraná.

Em: Blumenau,estaremos atendendo à· Rua

Caetano Deeke, n° 20 - 11 ° andar (Fone -22-

1651) .

Atenciosamente

A Direção

COMPRI, VEm. CORRETAGEM. ADMIMISIRACAO E INCORPORACÕES DE
Rua Felipe Schmidt. 2I - Ediflcio Diu Velho - 1'. A"�a� - Sa18$ 101 e 103

C, G. C, M. F. 82 1195 426/ MI C R {C I ,�. li) U. 0, N, 5509

Fone:.22- 3670

V END t.__A_P_A_R_,T_P._,�_II_E_N_T_O_S_-_C_A_S_A_S_-_-_-_rE_F1_R_E_�J_O_S_'__
V E N D E-S E

ED. VENEZA - NOVO - PRONTINHO
PARA MORAR. - AV, MAURO RAMOS,
125 - São só 22 apartamentos com o

melhor oeabamento da cidade e pelo menor

preço por m2. São 179,58m2, Conte.do
living em forma de L c/ 43,OOm2, suite, 2
dormitórios, banheiro social, cozinha, área
serviço, completa empregada. com azulejos
decoradosl até o teto, todos prontos, acarpe
tados, churrasqueira, plav,ground, garagem,
salão de festas, telefone na portaria, inter
fone, etc.

FONES: 22-9402 - 22-3670

TERRENO -AV. RUBENS DE ARRUDA
RAMOS Ref. 163 - Ótima localização cóm
1.500,OOm2 próprio para coristrução de
edifícios. Maiores detalhes no escritório.
EDIF(CIO VENEZA
O MELHOR ACABAMENTO DA CAPI
TAL. AINDA DISPOMOS DE 1 APTO. NO
60, ANDAR.
PASSE NA NACIONAL' E TEREMOS
MÁXIMO PRAZER EM ATENDÊ-LO,

ALUGA-SE
CASA - AV. RIO BRANCO - Contendo

living, sala jantar, sala, 4 dormitórios, 1

banheiro social, eo<;.inha, despensa, armários
embutidos nos 3 dormitórios: fora I. e WC

empregada, depósito, telefone, jardim, quin
tal. Própria para escritório, repartição pú
blica ou clínica.

MANTEMOS CORRETOR DE PLANTÃO
NO APTO.' No. 10 - TÉRREO COM SR.
GUERRA, OU COMBINE VtSITAS PELOS
FONES 22-9402 - 22-3E370.
ED. PEDRO I - NOVO - RUA FRANCIS
CO TOLENTINO - Ref. 139 - Apto.
contendo living, 2 dormitórios, banhei rio
social, cozinha, área serviço, Cr$ 40,000,00
de sinal e saldo finaÍ'lciado. Maiores detalhes
no escritório ou pelos fones 22-9402 -

22-3670.

ED. PEQUENO PRINCIPE - TRAVESSA
STODIECK ENTRE BOCAIÚVA E JERÓ
NIMO WENDAUSEN - Ref. 170 - São 6
aptos. de fino acabamento em local de
grande tranquilidade. Veja os detal:,es:
190,00m2, contendo I iving. 3 dormitórios
(1 suite), 1 banheiro social, copa-cozinha,
área de serviço, Q. e WC de emwegada,
sacada, garagem (2 vagas) prédio com jardüTl
e área de recreação. Estrutura já quase
pronta. Detalhes no escritório.

CASA - AV. RIO BRANCO - Parte térrea
- sala, escritório, sala iantar. 2 dormit6rios,
banheiro social, cozinha, área servico -

Parte superior: quarto casal com s�cada,
mais 3 dormitórios, banheiro social, sala,
entrada independente com telefone.
Própria para repartição pública 'ou cI ínica,

-

fins comerciais.

CASA - RUA CONSELHEIRO MAFRA -

10. pavto. sala visita, sala estar, iantar, copa, '

cozinha, área serviço, quarto empregada
completo, depósito, garagem - 20. pavto. 3
quartos, banheiro social.

TEMOS OUTROS IMÚVEIS PARA SUA
ESCOLHA. ACEITA-SE IMÚVEIS PARA
ALUGAR OU VENDER. PROCURE-NOS.
TEMOS UM BOM NEGÚClO À SUA ESPE
RA.

CASA - RUA CONSELHEIRO MAFRA _

Ref, 165 - 10. pavto. sala visita, estar,
jantar. copa, cozinha, área serviço, quarto
empregada completo, depósito. garagem -

20. pavto, 3 quartos, banheiro social. Maio
res detalhes no escritório.

I
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. Representantes sindicais
pedem acesso à nova CLT

Uma Comissão integrada
por representantes sindicais
solicitou, ontem ao Ministro
Arnaldo Prieto Acesso ao

novo ante-projeto da Conso
lidação das Leis do Traba
lho, "de modo a possibilitar
a participação da classe nos

debates durante sua tramita
ção no Congresso Nacio
nal".

O Presidente da Federa
ção dos trabalhadores na In
dústria de Alimentos de São
Paulo, Sr. Victoria Manto
vanni - Membro da Comis
são disse que "o Sr. Arnaldo
Prieto garantiu que oportu
namente tomaremos conhe
cimento do novo texto, mas
não de imediato pois o do
cumento somente irá ao

Congresso em março do pró-.
ximo ano quando serão rei
niciados os trabalhos legisla-

tivos."
Contudo - acrescentou o

sr. Mantovani - estamos de
certa forma mais tranqüilos,
pois tínhamos receio que
houvesse alguma' alteração
na CLT que contrariasse os

interesses do trabalhador e o
Ministro assegurou que não
haverá nenhuma restrição
prejudicial aos direitos já
adquiridos pela classe.

Durante a audiência que
manteve com os líderes sin
dicais, o Sr. Arnaldo Prieto
disse que o ante-projeto não
é definitivo. As alterações a

serem introduzidas serão
discutidas no Congresso Na
cional e, se houver algum
dispositivo conflitante ele;
certamente, será modifica
do. "O interesse do Governo
Geisel é favorecer o traba
lhador, portanto o objetivo

"Busines Week" ,prevê
safra recorde de soja,
no Brasil em 1977

Os agricultores brasileiros es

tão realizando a plantação de
soja que, segundo se prevê, re

sultara em uma safra recorde de
12,8 milhões de toneladas ou

mais, disse ontem a revista "Bu
siness Week".

A revista, especializada em

assuntos econômicos, revela que
isto contribuiria para estabilizar
o mercado de soja a termo.

Há 10 anos atrás a produção
era insignificante, agora o Brasil
chegou a ser o principal rival dos
Estados Unidos nos mercados de
exportação de soja, disse a revis
ta:

Destaca o fato de que em
1968 o Brasil produzia somente
700 mil toneladas de feijão-soja
e que, segundo um especialista
de um Banco do Rio de Janeiro,
poderia chegar a 20 !TJ. ilhões de
toneladas de feijão-soja e que,
segundo um especialista de um

Banco do Rio de Janeiro, po
deria chegar a 20 milhões de
toneladas em cinco anos. Este
ano os Estados Unidos produzi-
.fão 38,2 milhões de toneladas,
segundo se calcula

A "Business Week" diz que
além do Brasil passar a competir
com os Estados Unidos e con

tribuir para uma pressão visando
a baixa do preço, representará
também um fator de estabilida
de para ao produto, O Vice-Pre
sidente da Associação de soja
nos Estados Unidos com sede
em Hudson, Iowan, assinala que

a temporada da colheita brasilei
ra é diametralmen te oposta a

dos Estados Unidos, e que esta
circunstância influiu na -estabílí- '

zação do preço mundial.
A "Business Week" comenta

que os exportadores brasileiros
tiveram sucesso na Alemanha
Ocidental e em outros mercados
importantes mas que ""io ven

deram, no entanto, grandes
quantidades ao Japão, o merca

do mais importante dos produ
tores norte-americanos.

Acrescenta que os japoneses
não quiseram comprar mui to do
Brasil porque o frete implica em
um acréscimo de três a quatro
dólares por toneladas se compa
rado com o frete dos Estados
Unidos.

Mas os Japoneses "têm muito
'interesse em aumentar a quanti
dade que compram do Brasil
porque dependem dos Estados
Unidos para mais de 90 por
cento da soja que importam e

lembram com amargura a inter
rupção das exportações impos
tas pelo Presidente Nixon em

1973".
A revista observa que no mês

pas sado o Presiden te Geisel vis i
tou o Japão e as duas nações
anunciaram um acordo sobre
produtos agrícolas. Os japoneses
concordaram importar 200 mil
toneladas de soja do Brasil es te
ano, um aumento de 500 por
cento em relação ao ano de
1975.

essencial do novo texto é
ampliar as garantias do tra
balhador" .

O Presidente da FTIA
informou ainda que, parale
lamente aos estudos do Go
verno, uma Comissão consti
tuída por representantes sin
dicais de São Paulo realizou
um outro estudo que foi
entregue ao Sr. Arnaldo Sus
sekínd (presidente da Co
missão encarregada da ela
boração do novo projeto da
CLT) com várias sugestões.

A coexistência do FGTS
com à estabilidade - que
deveria ocorrer seis 'meses
após a vigência do contrato
de trabalho - foi uma das
'medidas sugeridas pelos re

presentantes sindicais. Caso
a sugestão seja incluída na

nova Lei evitaríamos a gran
de rotatividade de mão de

obra e a realização de frau
des por parte do emprega/
dor, explicou o sr. Manto
vanni. Segundo ele é fre
quente a dispensa em massa
dos trabalhadores durante
os períodos de reajustamen
to salarial.

A Comissão recebida pe
lo Ministro Arnaldo Prieto
estava integrada pelos se

guintes representantes: sr.

Victorio Mantovanni - Pre
sidente da Federação dos
Trabalhadores da Indústria
de Alimentos de São Paulo
-, sr. Orlando Malverne -

Vice-Presidente do Sindica
to dos Metalúrgicos (SP) -,
Antônio Martins - Presiden
te da Federação dos Traba
lhadores Urbanos (SP) e Sr.
Francisco Teixeira - Presi
dente do Sindicato dos Ban
cários (SP).

Jornal denuncia pressões
sobre as multinacionais
As empresas multinacionais, que se apressaram em particular do

grande auge econômico brasileiro há alguns anos, sofrem pressões
atualmente do Governo Brasileiro disse ontem o "Wall Street
Journal".

.

"Tem havido reveses econômicos", comentou o jornal especiali
zado em finanças - "e os burocratas, de Brasília, em busca das
causas, indicaram os industriais estrangeiros como sendo os prin
cipais culpados".
"A acusação é que as empresas multinacionais são uma causa

importante do grave déficit da balança de pagamentos do Brasil
porque as companhias importam mais artigos, como peças sobressa
lentes e de equipamentos não totalmente prontos para suas

operações manufatureiras do que exportam mercadorias totalmente
prontos.

"Há alguns meses cartas derepreensão foram enviadas a muitas
empresas estrangeiras que operam no Brasil. Agora, as acusações
foram acompanhadas de confrontos pessoais, nada agradáveis entre
funcionários governamentais e executivos das empresas multinacio
nais.

"Isto irritou os empresários que haviam desfrutado do que se
considerava um dos ambientes mais favoráveis do mundo para os

negócios. Agora são ouvidas as mesmas queixas entre os industriais
contra Brasília que se esperaria ouvir na cidade do México, Lima,
Caracas ou Washington.

'

"A nervosa reação dos planificadores econômicos do Governo se

origina da. forma repentina com que as estatísticas do comércio e do
crescimento econômico nacional se inverteram. De 1968 até o fim
do ano passado, o auge econômico brasileiro havia mais do que
duplicado a produção nacional, aumentando as exportações em
cerca de 25 por cento ao ano" ..
"No ano passado, no entanto, o dêficit comercial chegou

subitamente a três bilhões 500 mil dólares (cerca de 38 bilhões 500
mil cruzeiros) e este ano, apesar da vilenta campanha governamental
para reduzir as importações, preve-se que o déficit chegará a dois
bilhões 500 mil dólares (cerca de 28 bilhões 500 mil cruzeiros).".

O jornal acrescenta que, segundo um banqueiro de Nova York, os
problemas atuais não atingem as proporções de uma crise mas sua

solução exigirá vários anos.

"Os problemas do Brasil começaram na realidade há dois anos

quando os produ tores árabes de petróleo quadriplícaram o preço de
suas exportações de petróleo. O Brasil, que importa 80 por cento do
petróleo que cons orne, se viu muito atingido, mas a situação piorou
quando uma F€cessão econômica mundial.foi acompanhada da crise
de energia, reduzindo a procura por exportações brasileiras".

ESTAMOS ONDE ESTÁ
O DESENVOLVIMENTO
A CREMER SIA PRODUTOS TEXTEIS E CIRÚRGICOS, visando

conseguir um suprimento de eletricidade mais eficiente e econô
mico, afim de atender ao excepcional desenvolvimento de seu PAR
QUE INDUSTRIAL, incorporou ao seu sistema de abastecimento uma
moderna SUB-ESTAÇÃO ABAIXADORA de 69/24 KV - 2 x 6.250 KVA.

É mais uma obra de vulto que ve·m reafirmar ainda mais o know
how, a experiência <1 contríbuíçáo de progresso com que WALTER
SCHMIDT SIA COMERCIO E INDUSTRIA, tem participado do esforço
pelo desenvolvimento nacional, e que se' registra na execução, do
projeto fornecimento de material e instalação elétrica da nova SUB-

ESTAÇÃO para a CREMER S/A.
.

\

.

Mais uma g.rande empresa catarinêns.e confiando na capacidade
e comprovando o slogan de WALTER SCHMIDT SIA: "TÉCNICA DE
ALTA QUALIDADE GERANDO DESENVOLVIMENTO".

WALTER SCHMIDT S/A COM. E IND.
Equipamentõs �Iétricos e industriais

Projetos.Montagens .·Instalações Elétricas
MATRIZ: Rua XV de Novembro, 1495 - Fone: 22-4966 (PABX)

Telex - (0473) 193 XMIT BR - Caixa Postal 6� - 89.100 - BLUMENAU - S:C.

FILIAL: Av. 7 de Setembro, 99 - Fone: 22-0489 - 89160 - RIO DO SUL
ESCRITÓRIOS: Rua XV de Novembro, 803 - Fone: 22-3448 - JOINVILLE

Rua Jorae Lacerda. 101 - Fone: 22-0497 - CHAPECÓ

TRAMOIA DE PROPORÇOES NACIONAIS
Os que acompanham a luta deste jornal em prol da O caso pode ser qualificado - conforme muito bem disse

liberdade de iniciativa e competição, assim como de o denunciante - como o "escândalo do adubo-papele do
defesa do agricultor brasileiro, certamente avaliarão calcário-papel", envolvendo agricultores, fornecedores de
nossa revolta ante os denúncias de que a fraude na calcário e adubo e mesmo cooperativas. Um dos recursos

comercialização de calcário e de fertilizantes não é empregados por esses marginais da agropecuária brasilei
constituída de casos isolados apenas, mas é hoje, no País, ra é a adulteração pura e simples das notas fiscais como o

.JiT1 crime - damos ênfase especial a essa expressão - governo financia a compra de calcário pelo prazo de 5
cometido PQr número apreciável de proprietários de anos, sem juros e com dois anos de carência, essa ajuda é
terras, que se aproveitam do empenho do governo simplesmente transformada em dinheiro para atividades
federal no desenvolvimento da agropecuária e das facili- especulativas, em que se associam todos - o fazendeiro
dades abertas, em consequência, junto aos órgãos oficiais inidôneo, o comerciante desonesto e aqueles que deve
de crédito, para auferi r i I icitarnente. pai pudas benefí cios riam fiscalizar a aplicação de insum os nas propriedades
financei ros. agr(colas.

Os fazendeiros conhecem a tradição secular desta Outra maneira de praticar a fraude é a simulação de
folha de defender-lhes o direito de propriedade e de compra de mercadorias, através de entendimentos entre

reconhecer-lhes a legitimidade do lucro: temos a convie- fabricantes, distribuidores e compradores, que se acum

cão de que o progresso de um País, é como a árvore que pliciam para praticar o delito e dividir os lucros. Neste
se encorpa, oferece sombra, dá abrigo e frutifica. O último caso, não há sequer transporte dós insumos
desenvolvimento econômico, o bem-estar da coletivida- negociados; tudo se faz simplificadamente, dentro de
de, o progresso da Nação têm suas raízes na terra e dela uma cadeia - a expressão vai também como sugestão às
retiram o fundamental de quanto possa vir a representar autoridades - de falsificações de recibos, guias e notas

fortalecimento e segurança. Esse ponto de vista tem fiscais.

especial significado com amplas áreas de terras propícias E muito difrcil comprovar tais irregularidades, tanto
ao desenvolvimento de lavouras e de pastagens, sem porque os envolvidos formam uma confraria silenciosa e

períodos de frio rigoroso, sem abalos sí-smicos, com solidária quanto também porque não há meios de medir
índices de dias de sol entre os mais elevados do mundo. a quantidade de calcário ou de fertilizantes realmente

Somos, realmente, no dizer de ilustre agrônomo paulista, adicionada ao solo. Mas o governo federal poderia inicial
"o reino encantado da totosslntese". Todos esses fatores uma açãp de grande envergadura com o objetivo de
positivos se conjugam para que possamos representar, em identificar e punir os faltosos, através de providências
futuro não muito distante, um dos mais expressivos como as seguintes:
papéis na produção e na comercialização de produtos' 1 -:- Arrolar todos quantos foram beneficiados com

alimentícios em todo o mundo, financiamentos para a compra de calcário e de fertilizan-
Essa posição e essas perspectivas estão comprometidas t8S.

justamente por cidadãos com maior obrigação de com- 2 - Realizar levantamento em cartórios de todas as

preendê-Ias e que não hesitam em desviar para a compra transações imobiliárias realizadas por esses beneficiários.
de imóveis nas cidades, para a especulação no mercado 3 - Averiguar o montante das aplicações desses
financeiro e para aplicações outras estranhas à atividade cidadãos no mercado de ações, em letras de câmbio e em

agropecuária, bilhões de cruzeiros que o governo federal papéis do Tesouro Nacional.
lhes concede a título de estímulo para que os objetivos 4 - Cruzar tais dados com as declarações de renda.
desejados oossam ser alcançados no mais curto prazo 5 - Fazer rigorosa verificação comparativa nos talões
possível. de notas fiscais de fornecedores e de compradores de

Hecentarnente, um deputado gaúcho declarou que os calcário e de fertilizantes.
recursos canalizados para o Rio Grande do Sul para A essas sugestões e à revolta, que as motiva, contra
financiamento da compra de calcário seriam suficientes cidadãos irrespo�sáveis e desmerecedores do' apoio que.
para cobrir todo o territ6rio do Estado de uma camada este jornal empresta à livre empresa, desejamos acres

de dez centímetros de altura desse insumo básico, centar duas observações finais. A primeira diz respeito à
configurando-se assim prática fraudulenta altamente necessidade de saber separar o joio do trigo; se há
lesiva aos interesses nacionais, burlados de duas maneiras agricultores dosonestos, outros há que aplicaram correta
com a redução das safras agrícolas, sem o benefício do mente em suas propriedades a totalidade dos insumos
calcário e do, fertilizante que deveria estar no solo; e com que o governo lhes financiou. A segunda vincula-se à
a destinação de recursos a setores especulativos, que se 'necessidade de virem os representantes de São Paulo no

acabam transformando em foco de inflação, de altas Congresso, principalmente os que mais se dedicam a

descabidas, de imobilizações 'indesejáveis. assuntos ligados à agropecuária, a se manifestar sobre o

O parlamentar ao qual nos referimos foi muito claro assunto, explicando da tribuna, para que todos ouçam,
nas denúncias. E informações que nos chegam de várias que a fraude do calcário e do adubo, lesando fundo a

rontes dignás do maior crédito nãõ apenas as confirmam, economia nacional, s6 pode trazer alento aos que
. mas até encalçam uma suposição de ser a tram6ia de pregam, inclusive a transformação da propriedade priva
proporções nacionais, alastrada por outros Estados, entre da agrícola em fazendas coletivas ou estatais.
os quais São Paulo, Minas Gerais, Bahia e Mato Grosso. (Transcrito de "O Estado de São Paulo" - 05/10/75)
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E À FELICIDADE TOTAL
Abra a janela do bom gosto, levando hoje mesmo o

melhor padrão em móveis e decoração para a sua casa,

ÁSTOR tem opções para qualquer orçamento.
E_você paga como quiser. Até mesmo sem entrada.

'

Móveis e objetos de decoração para livings, salas,
quartos, halls, cozinhas, banheiros, escritórios e jardins.

Compre o melhor, para não comprar de novo.
'

E sinta por que as Lojas ÁSTOR criam a felicidade total.

GANHE AINDA UM PROJETO DE DECORAÇÃO INTEIRAMENTE DE GRAÇA.

,
.

a�-D-Dr MOVEIS,
__ .. DECORAÇÕES,

ARMARiaS EMBUTIDOS CATARINENSE SA ?ROJETOS,

Rua Jerônimo Coelho, 18 e Othon Gama d'Eça, 153

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------�-------------�---._--_.---
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As ruas de Florianópolis
serão invadidas esta noite

por dezenas de atletas du

rante a disputa da II Corrida

Rústica Cidade de Florianó

polis, promoção do Jornal O

Estado , organização do De

partamento de Educação
Física e Desportos da SEE e

a colaboração da Federação
Atlética Catarínense, Conse
lho Municipal de Esportes
de Florianópolis, Polícia Mi

litar, 6�o. Batalhão de In
fantaria e Escola de Apren
dizes Marinheiros.

O início da competição
está determinado para às
20h30m, enquanto as moças
sairão às 20 horas. Todavia,
não havendo um número de
concorrentes suficiente no

setor feminino, poderá he
ver uma alteração no esque
ma, inclusive havendo possi
bilidade das moças largarem
no mesmo grupo dos ho

mens. Mas este problema
será resolvido hoje à tarde,

às 14 horas na Federação
Atlética Catarínense, quan
do todos os participantes
deverão se reunir com o

diretor técnico da prova,
professor Celso Texeira, vi.
sando a distribuição dos nú
meros e demais detalhes re

ferentes a maior prova de

pedestrianismo de. Santa Ca

tarina.

O departamento de pro

moções de O Estado teve

ontem ilm dia bastante mo
vimentado com inúmeros a

tletas de várias cidades pro
curando.. inscrição. Q& me

lhores fundistas de Santa
Catarina estarão reunidos na

.

capital esta noite, embora

seja lamentável a ausência
de Antonio Celso da Silvei
ra, de Rio do Sul, (segundo
colocado no ano passado)
devido a problemas de con

tusão, o mesmo acóntecen
do com José dos Santos.

Durante o dia de hoje
muitas equipes ainda deve-

o Doutor WILSON GUARANY VIEIRA, Juiz de Direito da Vara dos Feitos da
Fazenda Pública e Acidentes do Trabalho da Comarca de Florianópolis; Capital do
Estado de Santa Catarina, na forma da lei ...
FAZ SABER a todos quantos o presente edital virem que, por este meio, cita, com
o prazo de 30 dias, para comparecer a este Juízo, o Sr. AZOLNIR SCHAEFFER,
atualmente em lugar ignorado, para defesa de seus direitos nos autos do Processo de
Executivo Fiscal de no. 80/75 em que é exequente o ESTADO DE S�NTA
CATARINA e executado o Sr. AZOLNIR SCHAEFFER. O presente edital será
fixado no lugar de costume e publicado na forma da lei e seu prazo, que correrá da
1a. (primeira) publicação considerar-se-á transcorrido assim que decorram os trinta

"

dias fixados e assim perfeita citação. O Juízo da Vara dos Feitos da Fazenda Pública
e Acidentes do Trabalho fica localizado no 50. Andar do Palácio da -Justiça, situado
à Praça da Bandeira em Florianópolis, Capital do Estado de Santa Catarina.
Dado e passado nesta Cidade de Florianópolis, aos dezesseis dias do mês de
setembro de mil novecentos e setenta e seis. Eu, Escrivão em Exercício na Vara.·

WILSON GUARANY VIEIRA
Juiz deDireito Titular.

Estado de Santa Catarina
PODER JUDICIÃRIO
Juízo DE DIREITO DA

COMARCA DE FLORIANÕPOLlS.
VARA DOS FEITOS DA FAZENDA

PÚBLICA E ACIDENTES DO TRABALHO.

EDITAL DE ClTAÇAO

rão assegurar· inscrição, se

gundo contatos mantidos

por telefone. Até ontem à
tarde, além dos inúmeros
atletas considerados avulsos,
têm participação garantida
as equipes do Instituto Esta

dual de Educação liderada

por José Maria Nunes - um

dos maiores favoritos da

competição -; 30. IRCM de

Passo Fundo; Sesi de ltajaí;
Escola Teénica de Comércio
Itajaiense;

.

Clube Universitá
rio da UFSC; Vasto Verde;
Associação Desportiva Ader

bal Ramos da Silva; A. E.

Canduro, de Porto Alegre;
Base Aérea; Escola de A

prendizes Marinheiros; G.E.
"O Estado"; l6a. CSM; Po
iícia Militar e Comando do

50. Distrito Naval.
Para hoje é- aguardado,

principalmen te, a inscrição

o G.E. Olímpíco de Blume

nau; que conta com fundista
da melhor qualidade como

Paulo Cesar Zimmermann e

Jorge Luiz da Silva; além
das equipes .de Joinville, in
clusive a do Subtenentes e

Sargen tos.
O Comandante da Escola

de Aprendizes Marinheiros,
Odilon da Silva Filho, vai

dar o tiro de largada; fican
do a segurança do percurso
com o Departamento de

Trânsito, coordenado pelo
tenente Negri da PM; en

quanto o pessoal da EAM
vai funcionar como fiscal de

percurso.
O Estado distribuiu no

dia de ontem vários convites
a autoridades que deverão
estar presentes ao palanque

.

a ser armado na rua Felipe
Schrnidt, defronte a este

Jornal, onde também será
instalado o funil de chegada
e o 'pôdíum para premiação
dos atletas, assim como um

esquema de iluminação es

pecial através da Celesc,
com os refletores sendo ern

prestados pelo Diretur.
Os troféus se enco ri tram

à exposição desde ontem .à
tarde em O Estado, sendo
destinados a premiação dos
30 primeiros atletas que en

trarem no funil de chegada.
Haverá troféus para os 10

primeiros atletas colocados,
além de medalhas de ouro;
medalhas de prata para os

atletas classificados entre o

110. ao 200. e de prata para
os que ficarem entre a 21a.
a 30a. colocação. Haverá
ainda para as equipes classí
ficadas em primeiro, segun
do e terceiro, troféus; e para

o setor feminino troféu t!

medalha a primeira moça
classificada, e ainda meda
lhas a segunda e a terceira.

Para o melhor atleta mili tar
a Escola de Aprendizes' Ma
rinheiros vai oferecer um

troféu.

SINDICATO DO COMÉRCIO

VAREJISTA DE C'OMBUSTíVEIS

MINERAIS DE FlORIANOPOUS

ELEiÇÕES SINDICAIS
AVISO

EM CUMPRIMHITO AODISPOSTO NO ARTIGO 21, ITEM
III DA PORTARIA No. 3.437, DE 20 DE DEZEMBRO DE
1.974, COMUNICO QUE FOI. REGISTRADA A CHAPA -

SEGUINTE, COMO CONCORRENTE A ELEiÇÃO A QUE
SE REFERE O AVISO PUBLlCADÓ NO DIA 04 DE
SETEMBRO DE 1.976, NESTE JORNAL.

DIRETORiA CONSELHO FISCAL
Efetivos:
Aldo Clemente Fagundes de Moraes
Walter de Souza
João Domingos Sternadt

Suplentes:
Marquinho Octávio da Silva.
Nelson Rieping
Genésio Rocha'

Efetivos:
Alexandre Car ioni

Longino Philippi
José Cristóvão Vieira

Suplentes:
Márcio Gazzolla
Cândido Zapelini Sobrinho
Tadeu Carlos Verzola

DELEGADOS REPRESENTANTES JUNTO A FEDE�
çÃO.
Efetivos: Suplentes:
José Cristóvão Vieira Nelson Rieping
Alexandre Carioni Márcio Gazzola
Nos termos do artigo 61 da Portaria acima mencionada, o

prazo para impugnação de candidatos é de 5 (cinco) dias, a

contar da publicação deste aviso.

Florianópolis(SC), 08 de outubro de 1.976.
Nelson Rieping - Presidente

Este dia ainda não chegou, mas
estamos tentando tudo para que ele
venha logo.
Através do Programa Municipal do

Bem Estar do Menor, Probem, já se faz

alguma coisa de útil para resolver a
difícil situação de nossa intàncta.
Principalmente aquelesmeninos e

meninas que você encontra pela Felipe
Schmidt, pelas outras ruas e praças da
cidade, vivendo uma triste realidade e

se preparando para um futuro
certamente triste também.
Os vários projetos que estão sendo

desenvolvidos já atendem 350
menores, que estão recebendo apoio
educacional e profissional, além de
assistência nas áreas de saúde,
nutrição, recreação e orientação
familiar.
Este trabalho não é nada"fácil.

-

Para conseguir realizá-lo,
precisamos da sua colaboração.
As crianças que tomam conta de seu

carro nos estacionamentos do Probem,
os pequenos engraxates, os
vendedores de jornais, os mensageiros
que· trabalham em várias Secretarias
do Município, todos eles estão
batalhando pela vida. Se você
entender isso, encarar com respeito o

trabalho destas crianças, estará
colaborando conosco. Porque é essa a
nossa meta: proteger a infância, dando
melhores condições de vida, para
formar cidadãos também melhores.
E chegar a um dia da criança
verdadeiro em todos os senticos.

,. ,.....
I

., ,

� PREFEITURA

�II� MUNICIPAL DE
�------' FLORIANÓPOLIS
SECRETARIA DE EDUCAÇÃO, SAÚDE E ASSlSTENCIA-soeis,

..,.
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Antes de iniciar o cole
tívo matinal' de ontem, Áu
reo já surpreendia a quem
observasse a formação do
time titular, novamente mo
dificado, dessa feita em po
sições de meia cancha.

Após o treino de terça-
feira ele garantia que apenas
faria al terações caso Veneza
ou Ademir fossem liberados
c,o Departamento Médico e

conseguissem alcançar boas

condições físicas.

Depois do treino de on

tem, para surpresa dos pou
cos torcedores presentes ao

Adolfo Konder, os resul
tados das modificações in

troduzidas na .equípe, res

ponsáveis pelo melhor en�
trosamento das linhas, ren

dia, uma folgada vitória se>

bre os reservas por seis a

zero, alterando também a'
disposição do treinador, que
há muito não elogiava o

desempenho da equipe co-

JOEL CASTRO NO AVAí
Ele assume O cargo quando o Avai terminar sua participação no brasileiro, pois Aureo pretende rescindir.

O. desgaste sofrido pelas últimas atua-
-

ções do time e a briga com Luis Everton
durante o treinamento de quarta-feira, fi
zeram com que Áureo procurasse a direção
do Avaí para comunícar que após O cam

peonato brasileiro quer deixar -o cargo. O
técnico conversou com os dirigentes, soli
citando uma rescisão amigável do seu con

trato que vai até ml}rço de 1977.
A decisão de Aureo acabou vindo ao

encontro dos planos de Luis Carlos Espín
dola, presidente do Avaí, e José Matusalém
Comelli, do Conselho Deliberativo. Ambos
vinham mantendo contatos com Joel Cas
tro, treinador do Carlos Renaux, para que
o mesmo assuma tão logo termine a parti
cipação do Avaí no brasileiro.

Joel esteve em Florianópolis várias vezes

e conversou com Tertuliano Brito, Espín
doIa e Comellí e é provável que a esta
altura o contrato já esteja assinado, de
vendo o, técnico do Renaux trabalhar por
um ano com o plantel do Avaí.

Áureo, no entanto, não deixará o clube,
se achar conveniente, já que não pretende
sair de Florianópolis para concluir seus

estudos. Após comunicar sua decisão, foi
convidado a trabalhar como gerente admi
nistrativo no' caso, substituindo o' super
visor Nivaldo Gouveia, que voltará ao

Paraná.

Novas modificações. na meia cancha
do Avaí. Desta vez para melhor?

Aureo tirou Lincoln e Renato Sá do time principal antes do treino 'ele ontem, colocando
Almir e Veiguinha em seus lugares, e alterando novamente o esquema de jogo da meia
cancha e ataque. O resultado foi uma fácil vitória sobre os reservas por seis' a zero, gols de
Dirmael (três), Veiguinha, Balduíno e Lico, e muito entendimento em todos os setores da
equipe. Por isso o técnico considerou o coletivo extraordinário e falou que Wandeir;
Lúcio, Maneca, Ari: Prudente e Orivaldo; Lourival, Almir e Balduíno: Lico, Dirmael e

Veiguinha são os que mais condíções reúnem para serem titulares no último treino antes
'da estréia na repescagem,

�

mo "extraordinário", nem

falava de detalhes do treino

com tanta convicção.
Áureo estava satisfeito,

como todos os titulares, e

com razão. Ele chegava a

conclusão de que o novo

time .não deveria ser modifi

cado, porque era uma das
melhores formações que ele

conseguira lançar em trei

nos. Seus integrantes, com

exceção do goleiro Roberto

que formava no time apenas
para que Wandeir fosse mais

exigido no gol dos reservas,

também estavam bastante

satisfeitos: eles sabiam que o

desempenho no treino lhes

garantira urna certa segu

,rança na condição de titular,
pois dificilmente deixaram
de jogar na quinta-feira çm
Vitória contra o Rio Bran

co.

Mas o treino não tinha
sido bom para todos. Lin
coln e Renato Sá, os dois

jogadores sacrificados no

novo esquema do técnico,
'voltavam aos treina; no ti

me reserva, e com. isso no

máximo estarão' no banco
na primeira partida da repes-

cagem. Em seus lugares
Áureo escalou Almir, jo
gando mais pela meia can

cha, e Veiguinha, com sua

principal característica - a

agressividade - um pouco
contida, pois treinou vol
tando para dar combate à
meia cancha dos reservas, o

que deverá fazer no jogo
com o Rio Branco.

Dirmael, que era o único
atacante de características
definidas no último treino e

ontem já encontrava'maior
facilidade com Veiguinha e

Balduíno jogando próximos,

conseguiu três gols no se

gundo coletivo da semana, e

muitos aplausos dos torce

dores que assistiam a golea
da de seu time. Veiguinha,
Balduíno e Lico comple
taram o marcador, cada um

com um gol.

Para todos, além do ele>

gio de serem responsáveis
por uma apresentação exce

lente, o treinador ainda ti

nha um fator em especial
para destacar: eles tinham

conseguido uma marcação
por pressão, diferenciado

por ele da marcação sob

pressão no fato que foram
os titulares quem atacaram a

maior parte do coletivo e

ainda assim haviam sido eles

quem conseguiram uma

marcação cerrada nas raras

escapadas dos reservas. Era
uma manobra resultande do
novo esquema de meia can

cha imposto pelo técnico.

A idéia dos atuais dirigentes avaianos é"
dar a JoeI Castro o tempo suficiente para
armar o time que disputará o campeonato
catarinense de 1977. Para tanto, ele já vem
observando as partidas do Avaí no brasi
leiro e, quando assumir, terá todas as

condições de iniciar seu trabalho.
No próximo mês Joel Castro viajará ao

Rio de Janeiro, São Paulo e Rio Grande do
Sul, para buscar os jogadores que considera

Joel Castro, o novo técnico após o nacional.

necessários como reforço ao plantel atual.
Segundo, o téCIÚCO em janeiro, quando os
clubes voltarem das férias, o Avaí terá
praticamente definido o time que vai come
çar a temporada de 1977 .

.Depois do bom coletivo,

Alcino Simas mais otimista
Joinville (Sucursal) - "Não vai haver diferença

alguma e vamos jogar .como sempre fizemos, isto
e, respeitando o adversário e sendo humildes o'
tempo todo. Não temos esquemas, previamente
preparados e isto jamais fizemos uso, porque
nossa tática sempre foi buscar o gol. Nós temos a

obrigação de decidir a partida e o campeonato
amanhã é nos livrar de uma terceira partida que
não faz parte dos planos de ninguém". As
afirmações foram fei tas ontem, pelo técnico
Alcino Simas, depois do excelente coletivo real
izado à tarde e o último da semana, para
enfrentar o Juventus amanhã à tarde.

Muitos torcedores foram ver a movimentação
no estadio Ol írnpico e aplaudiram algumas boas
jogadas, principalmente as defesas do goleiro
Raul Bosse .e o gol do meia cancha Linha, na.
metade do treino.

O TREINO
O treino iniciou exatamen te às 15 horas e

• contrariamente ao de quarta-feira, Alcino procu
rou colocar na equipe titular todos os elementos
que jogarão domingo. A excessão que fez foi para
o goleiro Raul Bosse, que jogou entre os reservas

para ser mais exigido,
No in icio.l bastan te perturbado e reclamando

muito, o técnico gritou várias vezes com Joel e

Silvinho, laterais direito e esquerdo respecti
vamente, por tentarem jogar excessivamente
avançados e não receberem cobertura de Alberto
e Pompeu. "Quando alguém o apertar na defesa,
apele Alberto, chu te para escanteio ou para a

lateral. Ficar mexendo com a bola 'e se Iivrar do
adversário numa situação .dessas não dá" falou o

treinado r para o zagueiro.
No ataque, Alcino pretende dar chance para

Tenho que, por isso, recebeu -uma orientação

No Inter

os que

ficaram

passam fome
Lages (Sucursal) .- Jamais o

Internacional passou por crise

tão violenta como agora, mesmo

estando com seu plan tel re

duzido há apenas 6 jogadores.
Eles não recebem salários desde
o mês de junho e até mesmo os

"vales" foram cortados, sob a

alegação de que não existe ui

nheiro no clube. Para complicar
ainda mais a situação, o presi
dente Newton Ramos pediu li

cença por 40 dias para fazer
campanha, já que é candidato a

vereador pela Aena, Em seu

lugar, assumirá o 10. vice, Luiz
Carlos Forbeci que diz já ter

uma fórmula para arrumar Cr$
60 mil cruzeiros em 10 dias, a

fim de saldar uma parle das
d (vidas do clube e pagar os

jogadores.
A situação se estende na con

centração, onde não existe nem

mais alimentação c os funcio
nários também não recebem. O

problema chegou a tal ponto,
que alguns jogadores estão pro

pcns os a levar o caso ao Minis
tério do Trabalho, já que estão
sobrevivendo a custas de favores
dos amigos. Para tentar contor

nar em parte o problema, o

conselheiro Hamilton Buck per
correrá os supermercados da ci

dade na tentativa de conseguir
mantimentos para os jogadores
casados. Enquanto isso, os jog
adores pedem o auxílio da im

prensa para que seu problemas
sejam solucionados, já que os

conselheiros do clube também
desapareceram.

contínua no sentido de não ficar somente no

meio, mas fazer passes para os pon tas e conse

quentemente, abrir espaço pelo meio com a

perturbação da zaga adversária,
Já prevendo a retranca que o adversário irá

empregar, embora esta tática não traga nenhum
resultado ao Juven tus que precisa da vitória para
almejar ainda alguma coisa, as atenções do
técnico do Joinville ficaram sobre Joel e Silvinho,
para somente irem ao ataque ou darem cobertura
a este quando há condições favoráveis para tanto..
"O Juventus -vassegura Alcino - 'deverá procurar
os contra ataques e por isso julgo importantes
certos cuidados. Estes envolvem a elasticidade ou
não dos z!l�'IJ�iros conforme as condições de jogo
do adversário ,

DESTAQUES
Na movimentação, a equipe titular, formada

por Renato, Joel, Alberto, Pompeu e SiJvinho;
Piava, Fontan e Linha; Ratinho, Tonho e Veiga
que será a que iniciará o jogo amanhã, com

exceção do goleiro Renato que cederá seu lugar a

Bosse - exerceu domínio absolu to sobre a equipe
reserva, ganhou por dois a zero e poderia ter

ampliado se não fosse algumas excelentes defesas
de Bosse.

O jogo dos titulares, principalmente por parte
de Linha, o melhor em campo e autor de um belo
gol, consistiu nos passes curtos e rápidos, a que o

atacante Tonho, mais explosivo não se adaptou
facilmente e nos 20 minutos finais foi substituído
por Rinaldo.

A partir dos 15 min utos finais, alguns titulares
foram substituídos por reservas, como medida

para evitar. o cansaço. Abandonaram grada-'
tivamen te o gramado os jogadores Tonho, "Fon
tan, Veiga e Pompeu.

Natanael tenta motivar

iogadores 'do .Juventus

,Apesar dos problemas,
há certeza de vitória

rápido e quase de primeira Não existe mais o

problema de toques em demasia no meio
campo e o ataque está bastante objetivo e

entrosado. Possibilidades de ganhar o jogo de
amanhã a gente tem. Se o time apresentar o

bom futebol que praticou nos' treinamentos
tenho certeza na vitória Iremos tomar nossas

precauções mas vamos para cima e conquistar
a vitória.

O cansaço muscular e as distensões que
começaram a surgir durante' a semana no

plantel do Figueirense foram os principais
motivos para que Lauro Burigo não realizasse
treinamens nos dois períodos ontem c somen

te fizesse um bitoque de trinta nunutos à
tarde.

O problema teve início com a distensão de

Pinga na quarta-feira O jogador abandonou o

treino e ainda não retornou aos trabalhos com

bola. Vem fazendo tratamento intensivo e se

exercitando com Iberê Rosa. Além de Pinga
que foi afastado do time e não concentrará, o

treinador tomou a atitude visando os jogado
res que retornaram de contusões e não resisti
riam a um trabalho mais forçado. Altair, Luis
Antônio e Caco, que ficaram uma semana

inativos voltaram aos dois últimos coletivos e

ontem trabalharam fisicamente à parte.
Por medida de precaução Escurinho e Luis

Carlos não participaram de qualquer tipo de
atividade. Ambos ficaram no departamento
'médico fazendo tratamento. Escurinho está
com fadiga muscular e Luis Carlos com pro
blemas de garganta.

Depois dos trabalhos Lauro voltou a falar
sobre as, possibilidades do Figueirense e a

melhora que o .timc teve em vista da fase
inicial 'do brasileiro.

- Creio que com o tempo que tivemos
para treinar, a equipe' ganhou muito, Toca

Caco só ioga
com seguro,

ou de
contrato
assinado

Depois de estar tranquilo e

satisfeito com o rendimento

que a equipe vinha apresen
tando nos treinamentos, Lau
ro Búrigo terá um grande
problema para resolver caso

Caco persista no seu ponto de
vista e não aceite jogar ama

nhã diante da Desportiva. O

jogador está sem contrato

desde dia 9 de setembro c até
ontem não havia sido procu
rado para assinar. Mesmo ten
do acertado as bases para o

novo contrato, Caco explicou
que se não for chamado' para'
assinatura hoje ou até a hora
do jogo, só atuará se o clube
fizer um seguro de Cr$ 200
mil em seu nome. "Sabe o

que acontece, a gente vive
disso e numa partida pode
acontecer imprevisto. Já não
estou totalmente recuperado
da distensão, se jogar sem

�o�trato ou seguro só irei me

As constantes trocas de jogadores durante
os coletivos da semana em várias posições não
chegaram, 'segundo Lauro Burigo, a influir no

bom rendimento. "É necessário mudar para se

chegar à conclusão do que é melhor. Fiz várias
alterações, primeiro porque as contusõe apare
ciam e a medida que isso acontecia eu tinha
que mudar. Depois, quando eu trocava algum
jogador, era para ver quem estava em melhores
condições e qual iria se adaptar com mais
facilidade ao tipo de jogo que vai ser emprega
do. Ofensivo o mais que puder, principalmente
nestes jogos em casa".

Hoje pela manhã os jogadores se apresenta
rão no Orlando Scarpelli às 8 horas para .um
treino recreativo e logo após concentrarão, Os
jogadores relacionados são os seguintes: Ladel,
Casagrande, Altair, Gilson, Escurinho, Jorge
Luis, Sidney, Zé Carlos, Caco, Luis Antônio,
Luis Carlos, Romeu, Nelso, lpojucam, Renato
e Vicente.

-

prejudicar e isso eles vão ter

que entender".
Segundo Caco, o clube de

verá procurá-lo para acertar

pois caso con trário não joga.
"Realmente essa é minha in
tenção. Não que seja uma

medida para prejudicar o time
ou coisa assim. Nisso que
estou fazendo defendo os

.rneus direitos".
Claudio Wagner, ao ser in

terrogado sobre a' situação de
Caco disse que o departamen
to de futebol é que está
encarregado de, solucionar o

problema e acredita que tudo
irá ficar certo até a hora do

jogo. "Não vejo inconveniente

nenhurnquanto ao aproveita
mento do Caco. Existe esse

problema do con trato mas é
coisa simples e pode ser resol
vida em questão de minutos.
Tenho certeza que ele joga
rá".

Na possibilidade de não
contar com Caco o que se

gundo ele não acontecerá,
Lauro Burigo já divulgou
quem sairá jogando em seu

lugar. "Sei que o Caco não
vai nos deixar na mão, pois o

conheço bem. Caso ele não
jogue, o que acho impossível,
o Zé Carlos passará para a

direita e o I pojucam atuará
na esquerda",

O técnico da Desportiva não tem mais ambiente no clube

Ambiente é ruim,

Se a Desportiva perder amanhã à tarde - o que é bem
,provável devido o pessimo ambiente existente no clube -, o
treinador Alfredo Gonzalez deverá ser dispensado, assumindo a

duração técnica, talvez na 'segunda feira, Carlos roner, Os
comentários em Vitória, sãs' de que Gonzalez já era para ter sido
dispensado e só não o foi, porque a imprensa local divulgou antes
da reunião que a diretoria manteria o técnico, que tem ontrato
verbal com o clube até o final do ano. ,

Os torcedores da Desportiva estão descontentes com Gorizalez
e o acusam como o principal responsável pela péssima campanha
da Desportiv a na primeira fase, alegando de qu e ele passa mais
tempo nó Rio de Janeiro visitando sua esposa que se encontra,
doente, do que em Vitória

"

O ambiente é péssimo. Durante o jogo em Porto Alegre,
houve graves desentendimentos entre o treinador e alguns
jogadores. Inclusive, na primeira noite em que ficaram con
centrados ,em Porto Alegre, Gonzalez ficou surpreso e furioso
,com um' bilhete pregado em, seu apartamento que .dizia:
"Estamos melhor sem você aqui". O problema criou péssimo.

ambiente entre os jogadores e a diretoria continua investigando
para descobrir.

Rio do Sul (Sucursal) - Natanael Ferreira sabe das

limitações do plantel do Juventus. Por isso, ontem, llil:tes do
coletivo ele fez demorada preleção. Procurou o treinador
conscie�tizar a; jogadores de que eles têm condições
suficientes de vencer '0 Joinville e obrigar urna terceira

partida para decidir o título estadual. Toda; escutaram

atentamente os argumentos de Natanael e o coletivo acabou
sendo um dos melhores já realizados pelo Juventus este ano,

, devido a empolgação. A motivação foi tanta que no final
'dos 70 minutos Valdecí e Saulo deixaram o campo
lesionados, sendo mais dois problemas para o jogo de
amanhã. Saulo, que sentiu uma fisgada na coxa esquerda, já
foi vetado pelo departamento médico e ficará inativo por
uma semana, o mesmo 'acontecendo com Vavá, que nem

chegou a participar do coletivo. Apenas Va!decí, que voltou
a sentir o joelho esquerdo, está fazendo tratamento
intensivo na enfermaria e há possíbilídade dele ficar pelo
menos no banco, aumentando com isso as opções do

treinador, que terá apenas Tonho (gol�iro) e Bruxinha na

reserva.

Após o treino, a definição do time: Wílson; Gonzaga,
Pedro, Baio e Mauro; Vieira e Jean; Britinho, Ciro, Brãulio e

Valadares.

"GonzCllez pode cair

Despo,rtiva perdeu
o seu melhor iogador
Para complicar ainda mais a situação do treinador Alfredo

González para a partida de amanhã contra o-Figueirense, ele não
poderá contar também com o meia cancha Sérgio - melhor
jogador do time - que sentiu 'uma contusão antiga na coxa

direita e foi vetado pelo médico Auredio Couto. Sem Sérgio, a

solução encontrada pelo treinador; foi escalar Evandro, que fará
o tripé de meia cancha com Carlinhos e Valmir, obrigarido a

Cláudio cair pela ponta esquerda.
.

'

Ontem houve apenas um rápido coletivo, para que Gonzalez
pudesse escalar o time, que não terá também o goleiro Edalmo e

o ponta de lança MOreira. Sem Sérgio e Moreira, o time perdeu
sua agressividade, fazendo eOf11' que o treinador reformasse a

,meia cancha, na tentativa de conseguir pelo menos um empate.
Após 0 coletivo, os jogadores foram liberados e deverão se

apresentar esta manhã às 10 horas, quando viajarão para
Florianópolis. No mesmo avião, viajará também a equipe do Rio
Branco. Devido o ambiente ruim e a ausência de 3 titulares, os

jogadores não estão acreditando na possibilidade da Desportiva
surpreender o Figueirense amanhã à tarde.

A MAIOR E MELHOR
IMOBILIÁRIA DO ESTADO J
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A: jcoletiva reúne cerca de três mil trabalhos.

J�inville inaugura
sua maior coletiva
de artes infantis

Colégio 'de Blumenau
comemora 1.00 a.nos com

exposição. científica
Blumenau (Sucursal) - o Colégio Franciscano Santo

Antônio, de Blumenau, que no próximo ano comemora o

centenário de fundação, abre, hoje, às 8, horas, a Terceira
Exposição Científica - Ecisa, reunindo trabalhos do
corpo discente nas áreas de Física, Química e Biologia,
além de obras de artes plásticas, que permanecerão à
visitação pública até na segunda-feira, quando será feita a

entrega .
das' medalhas para os primeiros colocados, e

· certificados de participação.
Os objetivos da promoção, que nos dois anos anteriores

revelou um excelente nível, são de incentivar as atividades
extra-escolares no domínio das. ciências e a aplicação dó
conhecimento formal na abordagem deptoblemas do coti
diano, estreitar os vínculos entre a escola e a comunidade,
realizar o .intercãmbio de informações entreos próprios'
participantes e .entre - estes e o público em geral e,
finalmente, promover a auto-suficiência dos estudantes na

apresentação dos trabalhos científicos.
ESCOLINHA DE ARTES
A Escolinha de Artes de Blumenau realizará, no

próximo dia 15,. às 19h30min, no Salão Centenário do
Teatro Carlos Gomes, a abertura de sua terceira exposição
coletiva, mostrando trabalhos em argila, gesso, madeira,
metal, recorte e colagem e fantoches, além de pinturas em

papel, tecido e tela. Criada pela administração municipal e

por ela mantida, através da Secretaria de Educação e

Cultura, a Escolinha de Artes funciona atualmente com
148- alunos.

ACI de .Itaiaí promove
curso .de qualificação
pro'fissional'este mês

Petrobrás reinicia ·08

prospecções noEstado

Amunesc estuda uma
lO

lormiJ de arborizar

rodovias estaduais
Joinville (Sucursal) - A necessidade de um tratamento mais

humano às rodovias, com a implantação de paisagens de florestas

heterogêneas em suasmargens, está sendo estudada por técnicos da
Associação dos Municípios do Norte do Estado de Santa Catarina.
A idéia básica, segundo a Amunesc, é que em todos os projetos de

implantação de rodovias estaduais, sejam incluídos, paralelamente,
projetos de arborização e ajardinagem em locais estratégicos, como
trevos e bifurcamentos.

Da reunião realizada em meados desta' semana, e de CUj0 teor

só ontem a imprensa teve acesso escasso a informações precisas,
participaram diversos prefeitos da região Norte. A nota divulgada
.acrescenta que tal projeto de humanização das rodoias, "tem

amplo apoio da Secretaria da Agricultura". ,

Outra informação transmitida por fonte da Amunesc diz que
"deverão ser tomadas medidaspelas autoridades para tt preservação
do meio ambiente".

Durante est� reunião, realizada no Forte Marechal Luz, em São
Francisco e presidida pelo prefeito local, José Schmidt, participa
ram também oficiais e aspirantes do 280. Grupo de Artilharia e

Costa do Exército Brasileiro.

Olha
.

. "indO!
quetn"etn ..

Itajaí (Sucursal) - A Petrobrás reinic!ará as p�squisas
que aBlue Water III não chegou a: concluir a 65 mílhas de

I tajaí. Uma outra sonda será, desloca�a para
_ Sant�

Catarina em janeiro ou fevereiro. A informação fOI

prestada ontem por fontes desse órgã_?, acresce.nta,ndo que
as prospecções realizadas dur�E-tê ,;res �eses indicaram ,a
presença de petróleo na regiao. Por ISSO, a Petrobras
voltará a atuar dentro de quatro meses". .

Durante o dia de ontem, o Departamento de Explora
ção e Produção da Petrobrás - Despro - esteve reunido

para estudar a possibilidade de uma outra sonda �er
transferida para Santa Catarina ainda este ano. Todavia,
face ao cronograma já em evidência, decidiu-se pelo
reinício das atividades somente em janeiro ou fevereiro

Joinville (Sucursal) - Foi inaugurada oficialmente A reunião, segundo as mesmas' fontes, foi realizada

ontem, às 18 horas, a VI Coletiva de Artes Infantis, que
mais em função dos resultados das pesquisas que a Blue

reúne cerca de três mil trabalhos confeccionados pelos Water realizou e que confirmam a presença de jazidas de

alunos da Escolinha de Artes "Fritz Alt", pertencente à
.

pretróleo na plataforma marítima de Santa Catarina.

"Casa da Cultura". Membros do Departamento de Exploração e Produção
'. A mostra, que já se realiza por seis anos consecutivos, informaram que os resultados das análises feitas em torno

representa toda a criatividade e o aperfeiçoamento técnico do material colhido da prospecção- não poderão ser

das crianças que frequentam aquela escola, que tem uma revelados até que a sonda registre, realmente, a presença

centena de alunos. Esta mostra de artes infantis é uma das da substância. Técnicos do órgão adiantaram, todavia, que
maiores do país em quantidade de trabalhos expostos e

a nova plataforma a ser deslocada para o local onde atuou

para visitá-la estão sendo aguardadas as confirmações de a Blue Water poderá comprovar a existência de petróleo
·

presença deprofessores e críticos de arte especializ-ados. até uma profundidade de seis mil metros. A Blue Water

chegou a 4.500 metros.
FESTIVAL .,_

. A Petrobrás, segundo as mesmas fontes, deverá até o

, Hoje, a partir das 9 horas, estará sendo realizado Q VI final deste mês informar a data certa em que a plataformaFestival de Artes Infantis; que reunirá aproximadamente será deslocada para Santa Catarina.
mil crianças de escolas de artes infantis, dos centros de
recreação infantil da Prefeitura, e de 34 estabelecimentos
de ensino da rede oficial municipal, estadual e particular.
As mil crianças trabalharão ao ar livre numa das pistas da
avenida Norte-Sul, a principal artéria de trânsito da
cidade.

Reserve agora os brinquedos da garotada.
Q PAPAI NOEL HOEPCKE já vem vindo

para entregar tudo em sua casa no Natal.

CASANCELESC
CENTRAIS El�TRICAS DE SANTA CATARINA S. A.

'AVISO
TOMADA DE PREÇOS No.: 736/76

VENCIMEN;TO:26 de Outubro de 1976
OBJETO: Aquisição de peças, para manutenção

de equipamentos de comunicação.
A CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA CATARINA S/A. - CELESC, torna

público. aos interessados, devidamente cadastrados para o presente exercício, que se

acha aberta Tomada de Preços, conforme acima especificado, cujo Edital poderá ser

obtido na sede da Companhia, junto do Departamento de Materiais - Divisão de

Compras, rua José .da Cósta Moellmann, 129, em Florianópolis, SC.
Florianópolis, 04 de Outubro de 1.976.

SEBASTIÃO BERLlNCK BRITO
Diretor Administrativo em Exercício

SECRETARIA DA JUSTiÇA
Coordenação das Organizações Penais

PENITENCIÁRIA DE FLORIANÓPOLIS
-EXPEDIENTE GERAL

Florianópolis, 04 de outubro de 1976.
G ab.: "08/76

�ef.: Tomada de preços 05/76.

cia.catarinense de águas e saneamento:. .

EDITAL - TOMADÀ DE PREÇOS No. 67/76
A COMPANHI:t,\ CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - CASAN -,

,

sociedade de economia mista, registrada na Junta Comercial do Estado sob o no.

34.438, C.G.C. do Ministério da Fazenda no. 82.508.433/001, com sede à Rua
Tiradentes no. 17, em Florianópolis - SC., comunica que se encontram à disposição
dos interessados, no endereço acima mencionado, os elementos da TOMADA DE

PREÇOS No. !)7176 destinada a Selecionar propostas para aquisição de TANQUES
PARA CARRO PIPA e CAÇAMBA BASCULANTE, sendo que os mesmos deverão
ser entregues no ALMOXARIFADO CENTRAL - BARREIROS - FLORIANÓPO
LIS -SC.

O EDITAL encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN, - andar
térreo, local onde deverão ser entregues as propostas até às 15:00 (quinze) horas dOI
dia 22 ( vinte e dois) de Outubro de 1.976.

Florianópolis, 08 de Outubro de 1.976
A DIRETORIA.

Itajaí (Sucursal) - Neste mês, a Associação Comercial e

Industrial de Itajaí estará ministrando vários cursos profissionali
zantes aos seus associados, de acordo com convênio firmado

entryessa entidade e e Senai - Serviço Nacional da Indústria.
O primeiro Curso é destinado às recepcionistas, secretárias e

·

auxiliares de escritório, e se estenderá até. o dia 16, com duração
de 25- horas. As matrículas encontram-se abertas na Associação
Comercial e Industrial ou na Agência do ·Senai. O curso será
ministrado pelas professoras Eliana Cabral Cherem e Maria José de
Souza.

No próximo dia 18, será desenvolvido um curso de formação
'de supervisores de segurança no Trabalho, em convênio com a

AClI, Senai e Ministério do Trabalho. Este ano em todo o Estado
serão ministrados apenas dois cursos de supervisores, um em

Joinville e outro 'em Itajaí. O número de vagas é limitado e as

inscrições podem ser feita n4S cidades de Chapecó, Mafra,
Brusque, Blumenau, Rio' do Sul, Balneário Camboriú e Itajaí. Para
realização da inscrição é exigido do. candidato, a apresentação. de
um certificado de conclusão do -II Grau.
ENCANADORES

Encerrou-se na última semana, no' auditório da ACII, um curso

de aperfeiçoamento de-encanadores, promovido pela ACII, Senai e
Companhia Jansen Industrial, com a participação de 32 elementos.
O curso teve a duração de 20 horas e foi ministrado pelo

. professor Rudolf R. Huffen, da Cia. Jansen Industrial.

PENITENCIÁRIA DE FLORIANÚPOLlS
AVISO

A Penitenciária de Florianópolis, torna público para conhecimento dos interes
sados, que receberá propostas, de firmas habilitadas, preliminarmente nos termos da
lei no. 5.089 de 30-4-75, até as�quinze horas do dia 25 do corrente, para
fornecimento de uma guilhotina para tipografia.

O edital encontra-se afixado no loca� de praxe na Penitenciária de Florianópolis,
a rua Delminda Silveira, sln no Sub-Distrito da Trindade, onde serão prestados os

esclarecimentos necessár.ios e fornecidas cópias do edital.
Jurandir Dias

Subdiretor de Administração

SECRETARIA DA JUSTiÇA
Coordenação das Organizações.Penais

PENITENCrÁRIA-DE FLORIANÓPOLIS
EXPEDIENTE GERAL

Florianópolis, 04 de outubro de '1976.
Gab.: 09/76

Ref.: Tomada de Preços 06176

Registramos o feliz acontecimento. em que o

Engenheiro .Geórgrafo, .Braulio Jacques Dias, de
Tradicional Famíl ia Catarinarse e formad o em 1926
Ex-Instituto Poiitécnico de Florianópolis, completa este

mês, 50 (cinquenta) anos de atividades Públicas, dedica
das ao Estado de Santa Catari na; evento causado r de
muita alegria aos seus familiares e inúmeros amigos, que
se reunirão � avo Trompowski, no. 34, em Florianópolis,
dentro de alguns dias, para lhe prestarem significativa
hon raria.

-,

'PENITENCIÁRIA DE FLORIANÚPOLlS
AVISO

A Penitenciária de Florianópolis, torna público, para conhecimento' dos
interessados, que receberá propostas de firmas habilitadas, preliminarmente nos

termos da Lei no, 5.089 de 30-04-75, até as quinze horas do dia 28 do corrente para
fornecimento de GÊNEROS ALlMENTICIOS, durante os meses de novembro e

.

dezembro de 1976.
O edital encoritra-se afixado no local de praxe na Penitenciár.ia de Florianópolis a

.

rua Delminda Silveira sln no Sub-Distrito da Trindade onde serão prestados os

esclarecimentos necessários e fornecidas cópias do editai.
Jurandir Dias

Subdiretor de Administração
....
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Quem ganha pouco

pode ficar isento da

O deputado federal Luiz

Henrique - MDB-SC, fez um

apelo no planárío da Câmara
dos Deputados, no sentido de

que o governo federal dispense
a correção monetária aos traba

lhadores de baixa renda que
tenham adquirido ou venham a

adquirir casas pelo sistema fi

nanceiro da habitação.
Após fazer uma análise da

difícil situação da gente assala

riada brasileira, principalmente
daqueles de baixos Índices de

remuneração, o deputado Join
villense asseverou que com os .Na oportunidade, o deputa-

dores adquiriram pelo BNH, di
zendo que o grande problema é
a a crescente alta do valor

dasprestações, enquanto o salá
rio perde progressivamente seu

poder de compra.
O deputado Luiz Henrique

disse que o primeiro passo para
a implantação de umapolítica
habitacional efetivamente im

pregnada de justiça social, seria
a extirpação da correção mone

tária dos contratos, principal
mente para os trabalhadores

que não chegam ganhar mais de
cinco salários mínimos.

atuais níveis de salário é impos
sível que o trabalhador pague

pontualmente suas obrigações
per�te o BNH.

.
LAJE PRÉ-MOLDADA &PUIA

�NTOS
PARA FORRO E PISO Consultem-nos

Maior rapidez. Economia de 30.%. Entrega (0482) 22-6500
imediata Oualquer quanttdadeteAtendernos todo o

estado com assistência técnica 22-6290

REG. CREA, N." 5.17" - 10." Região
VENDAS: Rua Emílio Blum. 27 - Florianópolis - se

22-4235
22-4002

do Luiz Henrique mencionou
as centenas de ações de despejo
que tramitam nos· foros do

país, nas quais as empresas fi

nanciadoras estão pretendendo
retomar as casas que trabalha-

.
AVISO

Em cumprimento ao disposto no art. 21.' ltern III, da
Portaria no. 3.437, de 20' de dezembro de 1974, comunico
que foram reqistrades as chapas seguintes. como concernentes

à eleição a que se refere o aviso publicado no dia 11 de
setembro de 1976 no Jornal "O ESTADO":
DIRETORIA: EFETIVOS:

GOME RCI NDO DAROLD
SERVINO ÂNGELO ABATTI
HILÁRIO PEDRO PARIZOTTO

SUPLENTES:
DALVINO DETOFENO .

PEDRO PAVAN
HENRIQUE MARIO MASCARELLO

CONSELHO FISCAL: EFETIVOS:
EVARISTO ANTONIO CORADI
NELSI TOSCAN
JURACI NICOLU

SUPLENTES:
FIORINDO.BELNOME PRANDO
HONORINO MARCHIORO
ORIENTINO LUIZ TONIELLO

OELEGADOS REPRESENTANTES NO CONSELHO DA
FEDERAÇÃO:
EFETIVOS:

GOMERCINDO DAROLD
HILÁRIO PEDRO PARIZOTTO

SUPLENTES:
VALDOMIRO FERRARI
VALDOMIRO FRANCISCO MASSIGNANI
Nos termos do art. 61, da Portaria acima mencionada o

prazo para impugnação de candidatu ras é de 05 (cinco) dia's a

contar da publicação deste aviso.
Jaborá, 07 de outubro de 1976

GOME RCI NDO DAROLD - PAESI DENTEI

TURISMO
EXCURSÕES A
MONTEVIDÉU E PUNTA DEL LESTE

6 dias - saída dia 29 outubro
ônibus - hotel - passeios por
apenas Cr$ 965,00

BUENOS AIRES
6 dias - saída dia 29 outubro
õn ibus-navio-hote} -passeios
por apenas Ç_r$ 1.890,00

BUENOS AIRES

6 dias - saída dia 29 outubro

avião-ônibus-navio-hotel-passeios
por apenas Cr$ 2.650,00

I nformações e reservas

ILHATUR EMPRESA DE TURISMO LTDA.
Rua Felipe. Schmidt 27 - sobreloja 6/7
Fones: 22-6858 e 22-6333

Ernbratur 0800238001
Em Porto Alegre: Frederes Turismo

CONJUNTO HABITACIONAL ITAMARACA

.'

CONVOCAÇÃO
o Síndico do .Conjunto Habitacional Itamaracá, no uso de
suas atribuições, resolve convocar à Assembléia Geral Extra
ordinária, para o d.ia 14/10/76 às 19 horas em la. convoca

ção, com 2/3 dos Condominos; �s 19,30 em 2a.convocação
com 50 por cento + 1 dos Condominos; e às 20 horas em 3a,

convocação com qualquer número de Condominos,' no

Auditório do EdiHcio Aroldo Soares Glavam, a rua Felipe
Schmidt, 117 para Deliberarem sobre a seguinte,

.

ORDEM DO DIA:
10.) Apresentação do Relatório e prestação de contas do

Síndico.
20.) Eleição do Síndico, Sub-Sfndico, conselho Consultivo.
30.)' Fixar taxa de Condominio e multa pelo atraso do

\ mesmo.
. 40.) Aprovação do Regimento I nterno e Regulamento.

50.) Construção da Sala de Reuniões, Zeladoria e Pley
Ground.
60.) Assuntos Gerais.

VALMIR GUIMARÃES BITTENCOURT
SINDICO

.
•

SINDICATO DOS
TRABALHADORES RURAIS

DE JABORÁ - sc

Casansuspende projeto Becker pede criação
de ag�ncias do BBde reflorestamento

·

di
..

d N
em 20 cidades de Se

ln Iscrlmlna o no orte o senador Otair Becker lombo, Pinhalzinho, Palma
(Arena-SC) fez, ontem, ape- Sola, Ituporanga, Guarujá
lo ao presidente Angelo do Sul, Balneário de Catn.
Calmon de Sá, e aos direto- boriú, Dionísio Cerqueira
res, Walter Perachi Barcelos Abelardo Luz, Gaivão

'

e Osvaldo Colin, no sentido Agua Doce, que preenche�
�e que examinem a possibi- todos os requisitos necessá.
hd�de. da instalação d.e rios, constituirá um estimu.
agencl�� do Banc� �o. Brasil lo a. mais para o seu desen.
em. mais 20 murucrpios ca- volvimento e das regiões de
tarmenses, que reivindicam sua influência
a medida. DESENVOLVIMENTO

Conforme salientou a
I Depois de salientar Se.

implantação de agências nas
rem estes municípios, mar·

cidades de Rio Negrinho,
cados por intenso trabalho

Papanduva, Três Barras,
e progresso, disse Becker

.

Guaramirim, Fraiburgo, que a instalação de uma

Santa Cecília, Sombrio, São agência do BB, que nos

José, São Domingos, Qui- próximos dias estará inau.
gúrando a suamilésima, se
tornou de indiscutível signi
ficação para qualquer loca.
lidade.

Ao concluir, lembrou
também, que a iniciativ�
assume especial interesse fa.
ce ao surto de desenvole],
mento integrado que carac
teriza o Sul do país, inter];
gado por uma grnde e efi.
ciente rede de agências do
.nosso principal estabeleci.
mento de crédito, e de rele-
vante interesse para a re

gião e para o Brasil.

Joinville (Sucursal) - Através de ofício enviado à
Delegacia do Instituto Brasileiro de Desenvolvimento
Florestal - IBDF - a Casan, sub-sede de Joinville
conseguiu a suspensão de todos os projetos de refloresta:
mento indiscrim·inado - em alguns casos era feita a

derribada de floresta heterogênea pela implantação de
flo�estas homogêneas, como Pinus e Eucalíptos - acarre

taría.em futuro próximo, a diminuição do volume de água
do rio Cubatão, prejudicando toda a população de
Joinville que da água de suas nascentes se serve, através da
Casan,

,

Em t?da a Bacia do.Rio Cubatão existem duas grandes
areas utilizadas em projetos de reflorestamento, implanta
das no ano passado, fato que motivou a direção regional
da Casan a solicitar a suspensão de todos os outros

projetos de implantação que já estavam prontos e em vias
de aprovação por parte do IBDF.

- , .

correçao moneta,rla

Estado de Santa Catarina
PODER JUDICIÃRIO

JUfZO DE DIREITO DA
COMARCA DE FLORIANÚPOLlS.
VARA DOS FEITOS DA FAZENDA

PÚBLICA E ACIQ�NTES DO TRABALHO.

EDITAL DE ClTAÇAO
o Doutor WILSON GUARANV VIEIRA, Juiz de Direito da Vara dos Feitos da

Fazenda Pública e Acidentes do Trabalho da Comarca de Florianópolis, Capital do
Estado de Santa Catarina, na forma da lei ...
FAZ SABER a todos quantos o presente edital virem que, por este meio, cita, com
o prazo de 30 dias, para comparecer a este Juízo, O Sr. HELOU & HELOU LTOA.,
atualmente em lugar ignorado; para defesa de seus direitos nos autos do Processo de
Executivo Fiscal de no. 08/75 em que é exequente o ESTADO DE SANTA

CATARINA e executado HELOU & HELOU LTOA., O presente edital será fixado
no lugar de costume e publicado na forma da lei e seu prazo, que correrá da 1a.

(primeira) publicação considerar-se-á transcorrido assim que decorram os trinta dias
fixados e assim perfeita citação. O Jurzo da Vara dos Feitos da Fazenda Pública e

Acide�tes do Trabalho fica localizado no 50. Andar do Palácio da Justiça, situado à

Praça da Bandeira em Florianópolis, Capital do Estado de Santa Catarina.
Dado e passado nesta Cidade de Florianópolis, aos dezesseis dias do mês de
Setembro de mil novecentos e setenta e seis. Eu, Escrivão em Exercício na Vara.

WILSON GUARANV VIEIRA
Juiz de Direito Titular.

Chapetó 'abre
hoje a suá IV

. -

exposlçao
, .

agropecuarlG
Chapecó (Sucursal) - Ser'

inaugurada hoje às 14,00 horas,
a lV EFAPl - exposição Feira
Agropecuária e Industrial do
Oeste Catarinense, permaneces
do aberta até o dia 17 de
outubro, às 18,00 horas.

A Exposição é o maior acon
tecimento do gênero em toda a

região, promovida pela Sociedaf
Amigos de Chapecó e patrocina
da pela Prefeitura Municipal, Mi'
nistério da Agricultura, Secreta·
ria do Oeste e ACCS-Associação
dos Criadores de Suínos de Se.

O Governador do Estado ga
rantiu sua presença durante a

Feira, possivelmente para o dia
12, acompanhado de vários de
seus secretários. oportunidade
en que será feita a entrega ao

presidente da SAC, de um che
/ que de Cr$ 200 mil, em forma

.
de auxílio do Governo catarí'
nense ao empreendimento.

p arbem
no magazine Hoepcke

Móveis: prataria. cristais. utensilios domésticos. e tudo que
você precisa para sua casa, nos artigos da mais alta qualidade,
pelos melhores preços da praça.

.-!'..
.

Antes de comprar, taca uma visií.? 8,0 Hoepcke. Voêê vai

encontrar sempre um artigo melhor e melhores condiçoes de

pagamento .:

"

GRANDE MAGAZINE

3
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OI
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PM morre atropelado
perto do Jardim da Paz
Por volta das 16 'horas de ontem, ocorreu um atropela

mento na rodovia SC-l, defronte ao Jardim da Paz, onde
uma caçamba colheu e matou o PM aposentado Agenor
Possidõnio Alves, 55 anos, casado. O corpo foi translada
do ao Instituto Médico Legal, para ser necropsiado, e a

ocorrência registrada na Delegacia de Segurança Pessoal. •
]\0 receber o impacto do caminhão Chevrolet, bascu

lante, placas AW-1467, o corpo da vítima rolou 52
metros sobre a pista asfáltica, segundo informou o

comissário Hilton Vieira da DSP.
A caçamba, propriedade da Pormaco, era dirigida por

A alfa'Antolino André, 32 aI).OS, casado, residente na

Fazenda do Max, em São José. Depois 'do choque, o

carro, que procedia do Centro para o Norte da Ilha, foi
parar fora da pista, desgovernado.

Desde que desvinvulou-se da corporação da Polícia
Militar, Agenor vinha fazendo trabalhos extras e retornava
de um "servicinho", segundo informaram alguns vizinhos,
quando foi atropelado.

Xavante cai no mar e
mata oficial-piloto

Quando realizava exercicios de tiro real a baixa altura,
no campo de treinamento de Maxaranguape, a cerca de 100
quilômetros de Natal, um jato Xavante AT-26 caiu às
6h30m de ontem na praia de Caiçara do Rio do Vento,
matando o piloto, o primeiro-tenente Jesiel Ferriandes Leal.

O avião pertencia ao Centro de Aperfeiçoamento Tático
e Recompletamento de Equipagens - Catre - de Natal e
havia decolado às 6 horas do aeroporto militar de Eduardo
Gomes. Executava um vôo em esquadrilha, juntamente com

três outros aparelhos quando ocorreu o acidente. Algumas
pessoas, moradoras na região, disseram que o Xavante vinha

.

eJ,11 baixa altitude e chegou a chocar-se contra' o farol
existente na praia, mas a lacônica nota oficial do Catre
distribuída aos jornais, dando conta da Ocorrência, não
menciona este fato. Limitando-se a informar que o aparelho
"colidiu com omar".

.

-

' Este é o terceiro Xavante pertencente ao Catre que caí
este ano e o décimo-terceiro desde que este tipo de avião
começou a operar na corporação. O primeiro-tenente Jesiel
Fernandes Leal era natural de Goiânia, Goiás, para onde seu

corpo foi trasladado na noite de ontem.

Aviso falso de bomba
em Casa "de Saúde

Um telefonema-anônimo às 10h55m de ontem para o Centro de
Saúde Barros Barreto, na rua Toneleros, em Copacabana, denuncian
do que' uma bomba fora colocada nu rra das salas iria explodir às
llh30m, provocou de imediato a evacuação do prédio e a interdição
da rua ate. que o local fosse vistoriado e liberado por agentes do
Dops.

O Centro de Saúde Barros Barreto está localizado ao lado do
Quartel do 190. Batalhão da Polícia Militar e para as autoridades o

telefonema para o Centro de Saúde visava mobilizar a polícia
militar.

A ligação foi feita por uma mulher para o telefone 257-6298 e foi
atendido pelo funcionário Argeu Alves. A mulher falou pausadamen
te avisando que as llh30m iria explodir uma bomba que fora
colocada numa das salas. Argeu pensou que fosse brincadeira e a voz

da mulher, em tom mais alto, pediu a ele que tomasse providências,
pois ela sabia que havia muitas crianças tomado vacina contra
meningite.
,A retirada das pessoas que estavam sendo atendidas e dos

funcionários se processou sem qualquer atropelo. Em menos de
cinco minutos o prédio estava completamente vazio, e viaturas da
rádio patrulha interditavam a rua desviando o tráfego.

A 12a. DP foi avisada e por telex pediu com urgência a presença
de gentes do. Dops, O' delegado Euclides da Silva chegou quinze
minutos depois acompanhado de seis policiais do setor de explosi
vos, que, munidos com detector. de bombas, vistoriaram o prédio
rmínuciosamente até concluírem que o alarme fora' falso e que não
havia qualquer perigo.

Prefeito baiano morre
em· acidente de carro

Ao capotar o Volks em que viajava para Salvador, onde manteria
audiência com o governador Roberto Santos, morreu o prefeito de
Aporá e um dos mais antigos lfderes políticos doÃiterior 'da Bahia
(64 anos), José de Souza Freire, mais conhecidofl'lf'sua região e nos

meios políticos como "Zé Viola", pela fama que conquistou como

um dos mais respeitados cantadores de cordel do Estado.
Agora próspero pecuarista, "sem perder o amor pela viola",-como

costumava afirmar, José de Souza Freire enfrentava em seu segundo
mandato de prefeito de Aporá período político dos mais agitados e

deixa ao morrer o problema de sua sucessão, pois a partir de uma

cisão interna na Arena, administrava com duas câmaras de vereado
res, funcionando em �.rédios diferentes.Pelo aspecto folclorico de seu prefeito ou pela violência que tem
caracterizado a sua história política, Aporá, a 188 quilômetros ao

norte de Salvador, com 15 mil habitantes, tem aparecido com

alguma frequência nos noticiários de jornais. A notoriedade come

çou quando há .oito anos José de Souza Freire realizou sua

campanha com viola em punho, cantando cordel nas feiras de seu

município.
A morte de "Zé Viola'tocorre dois meses após incidente ocorrido

na Câmara de Vereadores, quando durante a convenção da Arena o

deputado estadual Jairo Azzi baleou com um tiro de Mauser o

vereador Irvando Xavier Mendonça, da Arena-2, que fazia 'oposição
ao prefeito, uma vez que o MDB inexiste no município. .

A morte do prefeito José de Souza Freire ocorreu quando em

companhia do motorista da Prefeitura, Florêncio Gomes de Oliveira,
viajava para Salvador a fim de tratar de assuntos de sua administra
ção e manter audiência com o governador Roberto Santos, Nas
proximidades da localidade de Pau Lavrado çh'tívia muito e numa

curva o Volks da Prefeitura de chapa CI-0?85 derrapou e, segundo o

motorista, a porta abriu-se e o prefeito foi projetado no asfalto.

HOMENAGEM POSTUMA
A EDMEA C.M. TURCATO
(No dia do seu 72� aniversário)

Meu coração de filha impele-me a fazer essa homenagem.
Sim porque mais do que nunca sinto vontade de dizer o

quanto tu eras para mim importante mãezinha, o quanto'
soubestes ser minha amiga, o quanto fôstes maravilhosa a

quem, além de admirar, adorava como filha.
Mulher extremamente bondosa, davas muita fôrça e

incentivo a cada conquista que alcançava. Um ser que lutou e

trabalhou arduamente para que nada faltasse aos seus.

Uma Mãe exemplar que nunca deixou de dar assistência
aos seus familiares.
Estar ao lado de quem amamos, apertar-lhes as mãos e ver

a pessoa querida dar o último suspiro sem nada poder fazer, é
algo indescritível.

Sei, Mãe' adorada, que lá no lugar onde estás, velarás pelos
teus, que jamais te esquecerão.

Obrigado pelos exemplos que nos legaste. Guardarei teu
sorriso sem palavras, qu,e deixaste aflorar nos lábios no teu

leito de morte, quando te dizia. que estavas melhor, que
ficarias boa. Guardarei para sempre a maciez dos teus cabelos
prateados pelo tempo', que acariciava com amor numa

tentativa de amenizar teu sofrimento.
E triste pensar que jamais poderei falar-te, dar-te um beijo,

abraçar-te como sempre fazia. E triste pensar que tua voz

ernddeceu e que estás distante de nós. '.

Enfim, apesar deste sofrimento cruciante, resta o consolo
de que, lá do Céu, do lugar que com certeza Deus te reservou,
velarás e protegerá os teus.

Jamais te esqueceremos. E, hoje como sempre em todas as

ocasiões e todos os dias, na Missa de teu Aniversário hoje, a ti
dedicada, estaremos nos reencontrando na Paz de Deus e no

conforto da Oração. Rezaremos sempre por ti, e esperaremos
o dia do reencontro quando estaremos todos unidos. Os

exemplos por ti deixados, Mãe Querida, servirão de alento
para prosseguirmos nossa jornada.

Caibí, SC, 09 de outubro de 1976
Jamira Maria Turcato dos Santos,
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Detran para 40 eeçembes por
falta de lona sobre a carga
Aproximadamente 40 motoristas, que trans

portam barro de São José, para a Baía Sul, onde
estão sendo realizadas obras de terraplenagem,
tiveram suas atividades interrompidas ontem, por
um período de aproximadamente 7 horas. Essas

caçambas contratadas pela empreiteira Engeplan
Ltda., foram proibidas de carregar aterro, por
determinação do Detran, porque não estavam

usando a lona para cobrir a carga, como estabe
lece a legislação em vigor. Além da proibição de

tráfego, o Detran aplicou multas de Cr$ 118,00,
que foram pagas por alguns dos-motoristas, que
tiveram suas carteiras de habilitação apreendidas.

Enquanto alguns dos motoristas se dirigiam ao

órgão, no Estreito, em busca de solução para o

problema, uma enorme fila de caminhões bascu
lantes foi se formando na avenida Presidente
Kennedy, em Campinas. .. ....

Durante o tempo em que estiveram parados,
cada carro deixou de fazer uma média dé dez

carregamentos. A capacidade de carga desses
carros varia entre seis, sete, oito, e até 14 metros
cúbicos - é o caso das caçambas de 'marca
Scania-Vabis, com terceiro eixo - dependendo
do porte da carroceria. média, '�reço pago por
carregamento é de Cr$ 54,00, baseado no trajeto
compreendido entre o local onde apanham o'
barro e o pto onde é descarregado: a barreira está
localizada na BR-101, próximo ao trevo de
Picadas, em São José. Segundo os motoristas.
punidos, no percurso de dez quilômetros são

'gastos aproximadamente 40 minutos, consideran
do-se também o tempo de.carga e descarga.

Enquanto acertava detalhes em uma oficina,
em Campinas - sua caçamba está com um defeito
mecânico - o motorista Nagib dos Santos comen

tava que "os guardas do Detran pegaram 18

carteiras, exigiram o pagamento da multa de Cr$
118,00, e queriam os caminhões. equipados com

lona". Embora demonstrasse -alguma preocupação
com o defei to do carro, o profissional.parecia
satisfeito por não ter sido "barrado na Ivo'

Silveira, com a carga de, barro". Contudo, mostra
va-se revoltado com a medida tomada pelo
D�t�an. o

Referindo-se ao aterro da baía Sul, Nagib disse
que "uma obra do governo não pode parar tantas
horas por causa de pedaços de lona". E acrescen

tou: "Parece até pressão do comércio querendo

CENTRO
Apto. de dois dormitórios, Edifício Ar
poador, 65m2, com área de serviço, bwc
social, play-ground e amplo living;
aceita-se terreno como parte do paga
mento (Trindade).
Pr. PEREIRA OliVEIRA. U. Ylse, .. 'CIIIIO PIlt:TO:"I1l ...·17
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CENTRO
Edifícià Bianca, apto de 3 dormitórios,
bwc social com box de acrtlico e azulejos
decorados, sacadas, dep. completa de

empregada. amplo living, área de serviço
e garagem.

CENTRO
.

Edifício'ltajubá, apto. de 2 dormitórios,
bwc social, garagem coletiva, amplo li-
vi ng, área de serviço. _.

'
.
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CIfCI III

CENTRO
Edifício Dias Velho, apto de 2 dormitó
rios, bwc social, entrada de serviço, dep.
completa de empregada, living, área de
serviço, armários embutidos, carpetado,
cortinas, pias de inox. Amplo aparta
mente.

Pr. PEREIRA OliVEIRA. U. VlSC .•• 01lIO PIlt:TO. S/L II. 17
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CENTRO CIfCIIII

Edifício Solimar, apto, de frente, 3 dormi-
.

tórios sendo uma suite bwc social, en
trada de serviço, dep. cornpletade em

pregada, amplo living, hall de entrada.
área de serviço, totalmente cortinado,
pia de inox, lustres em todas as-peças,
aquecedor central a gás.
Pr. PEREIRA OLIVEIRA. Ef. VlSC.•• 01lIO PIlt:TO. S/L II. 17
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CENTRO
Edifício Itamaraty, apto. novo, de 112m2,
de frente, 3 dormitórios, bwc social, en-'
trada de serviço, suite, dep. completa de
empregada/lavabo, amplo .Ij"!ing, área de
serviço. azulejos decorados.

Pr. PEREiRA OliVEIRA. U. Vise... CIIIIO PRETO. S/L II • 17
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CENTRO
Edifício Pedro I, apto. de 1 dormitório,
bwc social com azulejos decorados,
amplo living, hall de entrada, área de ser
viço, totalmente carpetado, pia de inox,
sa Ião de festa etc.

Pr. PEREIRA OliVEIRA. U. VlSC... 01lIO PIlt:To. S/L II. 17
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vender lona".
.

Dos motoristas que não trabalharam na tarde
de ontem, todos foram unânimes em afirmar que
não houve um aviso prévio sobre a obrigatorieda
de do uso dos encerados para cobrir a carga.

Outro motorista. que também esteve parado
desde as 10 horas de ontem, João da Silva,
informou que "há três meses o Detran exigiu o

uso da lona, que comprei em seguida por Cr$
500,00". Sem necessidade - explicou - porque
no mesmo dia mudaram de idéia, completou João
da Silva.

Entretanto, considerando-se a maneira como o

Detran agiu ontem, apreeendendo carteiras de
habilitação e aplicando multas, pode-se concluir

que a decisão do órgão não é 'desconhecida dos
motoristas.

Mas, o motorista Alzemiro da Silva foi taxa
tivo ao afirmar que as au toridades "não deram
aviso nem nada, pegaram as carteiras e exigiramo
uso da lona. Não peguei a carteira (até a tarde de
ontem) e ainda não paguei a multa"

Em conseguêncía da falta da lona, como

acessório obrigatório para o transporte do aterro,
ás autoridades acusam as caçambas de espalharem
barro nas duas cabeceiras da ponte Colombo
Salles e em alguns trechos da avenida Ivo-Silveira.
PREJUfzos

Rogério Martins, motorista da caçamba Merce
des Beni,�i)ilicas- (São João Batista) WY-0057,
contestou a denúncia, afirmando que "não existe
barro atrapalhando o tráfego".

- Pelos meus cálculos - concluiu - os 40
caminhões parados e em consequência as oito
máquinas carregadeiras que operam na barreirá,
em São José, mais cinco ou seis que também
deixaram de trabalhar na baía Sul, alcançara m

um prejuízo de 50 mil cruzeiros pro hora.
PRAZO IRREVOGÁVEL

O proprietário do caminhão basculante
YH-041!7, de Palhoça, João Santino Tavares,
declarou que "o Detran pegou a caçamba, que
era dirigida pelo meu irmão; Jerônimo, na Ivo
Silveira e multou em Cr$ 118;00. Fui falar com o

capitão (não soube identificar o nome da autori
dade) para tirar a multa, mas-ele disse que tinha
que pa�ar. Pedi 30 dias, mas ele explicou que esse

prazo e só para carros da Capital. Sendo do
interior, tem que pagar no ato".

I.�
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��VENDECRECI IIZ
CENTRO
Edifício Martinho Callado, apto. de
197m2, 3 dormitórios com uma suite, ga,
ragem, dep. completa de empregada,
bwc social, área de serviço, amplo living,
local tranquilo próximo à Beira Mar.

PI: 'PEREIRA OllVEIR�[': lIse·,".. 01lIO PIlt:TO. S/L' 16 ;-17-
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CENTRO
p"pto. de 3 dormitórios, 1 suite, garagem,
área de serviço, amplo living, carpetado,
armários embutidos, telefone, gaz cen

trai' no Edifício Rembrandt.

Pr. PEREIRA OLIVEIRA. E'. Vise, .. 01lIO PRETO. S/L 16 • 17
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CENTRO
Edifício São Francisco, apto. Ue dois
dormitórios. bwc social, garagem ir.divi
dual. <j.rea de serviço, de frente.

Pr. PEREIR.oLiVEiRA. U: Ylse... ÚO PRETO. S/L 16. 17
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CENTRO
Edifício Jaime Unhares, apto. de frente,
de dois dormitórios. dependência com

pleta de empregada. amplo living, área
de serviço, cozinha com pia esmaltada e

azulejos decorados, apto. cortinado.

Pr. PEREIRA OLIVEIRA. [I, VlSt... 01lIO PRETO, S/L 16 • 17
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TRINDADE
Apto. de 3 dormitórios, amplo living, dep.
completa de empregada, área de serviço,
hall, cozinha com azulejos coloridos,
sinteko e rua lajotada, pequena entrada e

saldo financiado em prestaçóes de
Cr$ 3.560,OOmensal.
Pr. PEREIRA OLIVEIRA. Ef. YISC ... 01lIO PRETO. S/L 16 • 17

Pr. PEREIRA OliVEIRA. U. VlSC ....01lI0 PRETO. S/L 16 • 17

fone:II39581

�VEt!!!
TRINDADE
Residências de dois ou três dormitórios,
garagem, carpetadas, azulejos decora
dos no bwc e cozinha, pia de inox, local
ajardinado. Pequena entrada e saldo fi
nanciado.

Pr. PEREIRA OLIVEIRA. U. VlSC, .. 01lIO PRETO. S/L 16. 17
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irmã, Luzia Hoffmann, de 10

anos, sofreu ferimentos genera
lizados e passa bem, segundo o

médico que a assiste.
A Kornbi bateu frontalmen

te no ônibus de placas
JL-3480 e partiu-se ao meio,
incendiando-se depois, ficando
totalmente destruída. Os passa
geiros do ônibus que fazia linha

Curitiba-Florianópolis levaram

um grande susto mas não sofre
ram ferimentos. Durante mais
de. 2 horas o tráfego de veícu
los ficou paralisado nas duas

pistas e as filas se formaram
numa extensão de 4 quilôme
tros aproximadamente.

lIm mo,.to no acidente que

pa,.ou a 101 por t,.ês ho,.�s
Itajaí (Sucursal) - O moto

rista Caludio Hoffmann (39
anos, casado, comerciante, resi
dente na localidade de Nova
Caledônia, em Biguaçú) teve

morte instantânea na tarde de
ontem ao colidir sua Kombi
com o ônibus de prefixo 220,

que levava uma carga de cacha

ça de Biguaçú para Itajaí, in
cendiou-se e queimou comple
tamente. O trânsito ficou para
lisado no local até às 21 horas
formando-se extensas filas de
ve ículos nos dois sentidos.

CELESC
CENTRAIS EL�TRICAS DE SANTA CATARINA S.A.

da Auto Viação Catarinense, A

batida, segundo as autoridades,
teria sido provocada por uma

tentativa do 'motorista' da
Kombi em ultrapassar uma car
roça na ponte sobre o Rio

Perequê, na BR-lOl às
17h50m.

Após o choque, a Kombi,

Encontram-se internadas no,

Hospital São José de Tijucas as

duas crianças que acompanha-'
vam o comerciante, ambos seus'

filhos. O menino José, Pedro
Hoffmann, de 11 anos de ida
de, foi atendido pelo médico
Rubens Querubin e encontra-se
hospitalizado em estado grave
com fraturas de crânio. Sua

CONCORRÊNCIA PÚBLICA No. 065/76
COMUNICADO

A CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA CATARINA S/A - CELESC, comunica,
que prorrogou o prazo de vencimento da Concorrência. Pública no. 065/76,
destinada à construção "das LT's em 69 KV, interligando as SE's de XANXÉR� -

SEARA - CONCÓRDIA e XANXERÊ - ÇHAPECÓ, para os dias:
- 04 (quatro) de Novembro de 1976, até as 1 :30 (onze e trinta) horas, entrega dos

envelopes "A" - contendo a Documentação Técnica, e "B" - contendo a Proposta;
- 10 (dez) de Novembro de 1976, às 14:QO (quatorze) horas, abertura do envelope

Florianópolis, 04 de Outubro 'de 1976 .•
SEBASTIÃO BERLlNCK BRITO
Diretor Administrativo em Exercício

,\
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TRINDADE
Rua Lauro Unhares, residência tipo
chalé, terreno de 1.700m2, 3 dormitórios,
living, copa, área de serviço, garagem,
bwc social, cozinha e área de serviço,
jardim, terreno murado. Cr$ 360.000,00.

Pr. PERÊIRA OlÍVEIRi'U. VlSC. - .. 0úI0 PRETO. S/L II. 17

TRINDADE
Terreno de 79.000m2, bairro residencial,
plano, situado em Córrego Grande.
Aceita-se proposta.

����VE��!�
CAPOEIRAS
Terreno de 670m2, plano, localizado em

Bairro Residencial, rua incluída no plano
de calçamento, 18 de frente por 38 de
fundos. Cr$ 110.000,00.
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BOM ABRIGO
Residência nova sem nabíte-se, de

200m2, estilo moderno de alvernaria,
com 3 dormitórios, living, sala TV, copa,
levanderia, área de serviço, suite de ca-

t.�.O DO VENDE""�.� CREél18Z

Pr. PEREIRA OLIVEIRA. u VlSC... OUIO PRETO. S/L 16 , 17

sal, hall de entrada, garagem fechada

para dois veiculos, dep. completa de

empregada, entrada de serviço, terreno
jardinado, local de rápida valorização.

Pr. PEREIRA OLIVEIRA. [d. Vise... OUIO PRETO. S/L 16. 17
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TRINDADE
Rua Madre Benvenuta, terreno plano de
4.000m2, ideal/para chácara ou constru
ção de Edifício. �r$ 900.000,00.

Pr. PEREIRA OliVEIRA. �d. VlSC... 01lIO PRETO. S/L III 17
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'ESTREITO
'Terreno de 15m de frente por 23,50 de
fundos à rua Bernardino Vaz. Ideal para
construção de edifício de até 4 pavirnen
tos. Aceita-se proposta.

t.�VE_�
CAP-OEIRAS' CIfCI III

Residência de madeira com 80m2, ter
reno de 360m2, casa de dois dormitórios,
copa, área de serviço, garagem coberta,
bwc social dep. de empregada, cozinha,
porào para depósito. Cr$ 160.000.00 ou

aceita-se troca por residência de alvena
ria no Estreito e estuda-se saldo.
Pr, PEREIRA OliVEIRA. U. use. _fi IIUIO PRETO, S/L II. 17
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CAPOEIRAS
Residência de alvenaria, área de 168m2,
área do terreno 325m2, 3 dormitórios,
living, escritório, copa, área de serviço,
'garagem para dois veículos, bwc social,
dep. de empregada, cozinha com azule,

Pr. PEREIRA OlIVEIU, U'. Vise... GUIO PRETO, S/L •• 17
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CANASVIEIRAS
Residências de alvenaria de diversos ta
manhos e tipos, de dois ou três dormitó
rios, carpetadas, cozinha com azulejos
decorados, pia de inox, mobília opcio
nal. Pequena entradae saldo a financiar:

Pr. PEREIRA OliVEIRA. U. Ylse... IIUIO PRETO. S/L 16 • 17
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jos decorados, pia de inox, armários em

fórmica, gás central em todas as peças,
lustres, filtro de água, cortinas, armários
embutidos, etc.

�� �'/,�
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CIfCI III ,
CREel 1St

TRINDADE
Residências de alvenaria. estilo mo,

demo, com 3 dormitórios, urna suite,
amplo living. sala de TV, copa, hall, área
de serviço, garagem, bwc social, co'
zinha, entrada de serviço, azulejos deco
rados, etc.

Pr. PEREIRA OliVEIRA. Ei. Vise. fi IIUIO PRETO. S/L 111 17

!.�
�

,��VDeE�
. CIiO:1 11l

BOM ABRIGO
Rua Brigadeiro Fagundes, terreno de
360m2, com aclive, bairro residencial,
todos os melhoramentos.

Pr. PEREIRA OliVEIRA. Ef, Ylse... GUIO Pino. S/L 11 .17
k.

'fone:1!39SI1

PRAIA DOS INGLESES
Terreno de 700m2, frente para o mar,
ótima localização, visão panorâmica,
pronto para construir qualquer tipo de
residência.

Pr. PEREIRA OLIVEIRA. Ei. Vise... IIUIO PRETO. S/L 16 • 17

fone:ft39S8

CASAS PRÉ,FABRICADAS
Ternos para colocação imediata em

qualquer ponto da Grande Fpolis ma

deira totalmente imunizada, com- vene

zianas, projeto a combinar Cr$ 1.050,00
o metro 2.

.....

Pr. PEREIRA OL!VEIRA. Ef. Ylse... IIUIO PIETD. S/L 18 • 17

'1one:1U9581 �
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c
Cinema

Bet,o Darci Costa

'A produção da novela "Tchan .,.' A
Grande Sacada" está se movimentando
bastante na escolha dos locais onde
serão gravadas as cenas externas. Várias
cidades do interior de São Paulo estão
sendo visitadas e um helicóptero já está
sendo providenciado para as gravações.
Neste novo trabalho da Tupi, Silvia
Massari interpretará Vera, uma das três
sobrinhas do milionário e golfista que
fará o personagem principal.

*

'Irene Ravache, que contínua de férias da
Tupi, estará recebendo na próxima quar
ta feira, o "Prêmio Moliêre" de teatro,
como a melhor atriz de 75, por sna

atuação na peça "Roda Cor de Roda",
de Leilah Assunção.
Por este 19"abalho e por seu desempenho

·

na novela "A Viagem", da Rede Tupi de
Televisão, Irene também obteve, o ano

passado, os prêmios de melhor atriz de
televisão e teatro da Associação Paulista
de Críticos de Arte.
Enquanto aguarda seu retomo à tv., a

atriz pesquisa com Rubens Ewald Filho,
um testo para montagem de um próxi
mo espetáculo assessorado por Carlos
Magno.

Sacada". Fará o papel de Benê Bastos,
um jornalista.

*

Yara Lins recebeu elogios de Geraldo
Vietri e de todo o elenco de "Os
Apóstolos de Judas", após a gravação de
uma cena que durou aproximadamenta
20 minutos. Depois de muita espera e

procura, seu personagem reencontra o

filho (Roberto Rocco), que deixara a

casá por um equívoco moral muito
grande. A interpretação de Yara Lins no

papel de Rachel chegou a ser antológica.
*

Ah, esta Florianópolis

Florianópolis, infelizmente, já está no

rõlo, Quase todos os dias sabe-se de
casos (sem maiores e trágicas consequên
cias é claro - e graças a Santa que nos

protege) de agressão, as mais variadas,
com vistas. aos mais diversos fins -

quase sempre ao roubo. Ali�s, rouba-se
muito em Florianópolis.' E, pelo que
parece e os casos demonstram, não há

solução. Principalmente porque são me

nores, os autores das ladroagens - e os

meninos, como sabein, estão protegidos.

Há, por exemplo, um determinado caso

de roubo, há uns oito meses, cujo autor
foi uma criança. A polícia não só
descobriu o autor como obteve a sua

confisão (quando declarou que apenas
ajudou outros dois, um casal de maio
res). Pois bem, dois dias depois, sem

antes identificar o casal e dar conta da
mercadoria apurada em casa alheia, o

guri estava na rua graças ao'Juizado de
Menores.

passou, uma professora de auto escola
instalada num determinado edifício co

mercial do centro florianopolitano, viu
-se às voltas com um assalto, à socos, no
elevador do dito prédio.

*

Como já era noite, fora do horário
comercial essas coisas, dois guris (quem
os visse até haveria de dizer que eram

rapazinhos de bem) agiram livremente,
sem maiores empecilhos. Como os dois
estavam de olho, a princípio, numa

corrente de ouro que enfeitava o pesco
ço da moça, deram-lhe 11m soco na

altura do rosto, atingindo-a na boca que
ficou que nem uma vermelha flor de tão

esbugalhada e ensanguentada.
A única reação que a agredida, coitada,
conseguiu esboçar foi apertar os botões
de todos os andares para que num deles,
ver se entrava alguém ou conseguisse
fugir - o que foi feito depois de ·três

angustiantes andares. Além da corrente,
nada mais conseguiram roubar: Mas lá
ficou ela, agredida, aos prantos e insegu
ra.

o Pequeno Príncipe; de Stanley Donnen.

LUCKY LUCIANO - O MACISTE NA CORTE DO Yolanda Cardoso volta à televisão, para
ser a Dona Argentina, em "Tchan - A
Grande Sacada". Apesar do nome, ela
vai ser uma carioca autêntica, dona de
uma pensão, que tem hóspedes muito
ilustres, como é o caso de Aquilino
Matos Madeira (Raul Cortez). Por outro
lado, Yolanda está também no cinema,

.

concluindo as filmagens de "A Arvore
do Sexo", ao lado de Felipe Carone e

Nádia Lippi, sem contar as viagens que
tem feito com a peça "Gente Fina é,
outra Coisa", por todo (j interior de São
Paulo.

*

Felicidade é aquele instantezinho que a

gente sabe que vai acabar daqui a pouco.

REI DOS CHEFÕES -

,
CZAR, com Kirk Mórrís -

5 anos. RITZ 5 - 7,45 -

9,4�
LUA DE MEL SEM COME-

- ÇO SEM FIM - pomo
chanchada nacional de Nilo

Ma:chado, com Sérgio As

coly, Lucia Chaves. 18

anos. CORAL 3 - 8 -

10hs.

ESCALADO PARA MOR

RER, co� Clint Eastwood
OS' 12 CONDENADOS,
com Lee Marvin - 18 anos.

UM INVERNO DE SAN.

GUE EM VENEZA (Don't
Look Now) de Nicolas

Roeg. Insólito e fascinante;
intrigante experiência na

área do terror e suspense,
com Donald Sutherland e

Julie Christie. Censura 18

anos. JALlSCO 8hs.
O FAIXA PRETA DO KA

RATE - 18 anos. RAJÁ
8hs.
UM VERÃO PARA MA
TAR �The Summertíme

Killer] de Antonio Issai,
com Karl Malden, Olivia

Hussey, Christopher
Mitchum. 18 anos. CINE

SCHARF (Palhoça) 8,15'
hs.
EXTRA - Filmes' Gregos

.

em Curta Metragem
No Cine Coral, às 1. O hs da

manhã Hoje e Amanhã.

Promoção da Aliança Fran

cesa, com mostra informati
va de Filmes Gregos em

Curta Metragem. (Texto em

outro local).

Novo filme do italiano

Francesco Rossi, na linha

de reportagem, o mesmo

que ele utilizou em O

Bandido Giuliano e O Ca
so Mattei. O filme concen

tra-se .sobre a figura de
Luciano e sua influência
no mundo do crime, a'

partir de sua deportação,
em 1946, para o seu país
natal, após cumprir apenas
9 anos de uma sentença
de 50. Outra oportunidade
excelente para O ator Gian
Maria Volonte, reeditando

importante atuação. Partici
pam com destaque: Ed
mond O'Brien, Vicent Gar
denia, Rod Steiger. Charles

.Siracusa, do Narcotics Bu
reau interpreta a si mesmo,
além de funcionar como

consultor técnico. 18 anos.

CECOMTUR 2 - 4 - 7,45
- 9,45.
O PEQUENO PRÍNCIPE
(The Little Prince) Versão

cinematográfica do livro de

Antoine de Saint-Exupery,
com música e canções de

Frederic Loewe e Alan Jay
Lerner. O diretor Stanley
Donnen reaparece numa

nova experiência, dirigindo
Richard Kiley, Bob 'Fosse,

.

Steven Warner ê' Gene Wíl

der. As referências em tor

no falam bem do trabalho.
Censura 5 anos. SÃO JOSÉ
3 - 7,45 - 9,45.

*

Homero Kozac volta à televisão para
integrar o elenco de ''Tchan - A Grande

*

Ainda agora, dia desses da semana que
____CLUBES ____..

lYão é bem

assim,
é assim

Entre a Pepsi e a Coca quem
saiu perdendo foi o Guaraná

A Pepsi, fazendo pesquisa em Florianópolis (aquela, de
opinião pública e que é levada em tudo quanto é canal
de televisão do Brasil com todos preferindo-a à Coca - é .

claro, senão não iria ao ar ) entrou pelo cano: é que
todos preferiram Coca-Cola .

*

Aliás, há quem afirme que esta campanha publicitária
(ganha pela Coca, pelo bom gosto e a sutileza) foi
combinada entre os refrigerantes - afinal, todos estão

bebendo ou um ou outro. E quem saiu perdendo foram
terceiros, que não tinham nada a ver com a história. ·0
Guaraná, por exemplo. Tanto é que a Brahma botou o

seu de garrafa nova só prá chamar a atenção. E o

engraçado é que entre um guaraná e outro, a maioria vai
de Antárctica . ." \ II ,�

Alguns dos funcionários

que a Eletrosul arreba
nhou entre os floríanopo
litanos, mal acostumados
ao despreocupado horá
rio ilhéu, não estão dan
do conta do rígido siste
ma de trabalho imposto
pela .

empresa. Conse-.
quentemente já estão pe
dindo arreglo,

*

H� inclusive quem esteja
pensando. seriamente em

retornar ao antigo êmpre
go ...' onde ganhava mais
e trabalhava'muito me

nos (podem crer). Afinal,
os ordenados da Eletro
sul não são lá o que se

comenta. O que há é
muita fama, fama esta

que os próprios eletrosuis
fazem questão de des
mentir, já que são eles as

maiores vítimas de certos
e inescrupulosos comera:
ciantes: ao saber que o

provável freguês que está

alí, na sua frente, é um

dos já famosos eletrosuis,
dobra o valor do artigo
que fôr. ..

'. Vista assim do alto...
Rainha do Lira Tenis Clube

Os aviões das duas companhias aéreas que operam em

Florianópolis, antes de pousar no Aeroporto Hercflio
Luz, dão voltinhas panorâmicas sobre a ilha que faz
questão de mostrar-se todinha, exibida que é - o que
deixa os passageiros extasiados diante dó charme do
lugar.

LIRA TENIS CLUBE 50. ANOS OE

TRADiÇÃO
Damos hoje, um destaque todo espe
cial, às comemorações do CINQUEN
TENÁRIO DO LIRA TENIS CLUBE,
com cumprimentos à Diretoria e asso

ciados do Clube da Colina.

DOZE DE AGOSTO.

Florianópolis: 07 de Outubro de 1976.

Sugestiva e marcante a homenagem,
merecendo de todos QS presentes, calo
rosos cumprimentos.*

Além de promover ii ilha, as companhias estão vendendo
passagens - é claro, as duas não pregam prego sem

estopa. Pois; digam lá, qualé o passageiro em trânsito

que, depois de ter tido uma visão fantástica e dourada (a
ilha: é dourada, sabiam?) dessas�não quer saber de

programar, o quanto antes, férias em local tão paradi
síaco? A Varig e a Transbrasíl informam que tais vôos
estão dando resultado.

Horóscopo
Omar Cardoso

*

De grande significado, as palavras do
orador oficial do Clube, Antonio Hen

rique Bulcão Vianna que assinalou com

precisão, os 50 anos de tradição do

LIRA.

*

José Wellington Machado Cavalcanti -

Presidente do Lira, Marco Aurelio Mo

reira, Rui Neves, Marlene Abrahan Ber

telli, Madrinha das Debutantes e Celso
· Pamplona, foram incansáveis na recep
ção aos convidados para o Jantar' do
Cinquentenário realizado na última

quinta-feira.

. ARlES - Supere o seu mau
humor, que evitará ques
tões, que poderiam terminar
em sérios atritos. Evite,
pois, estes atritos, porque
'muitas serão suas chances de

,sucesso, neste dia, quer no
campo profissional, quer no
frnanceiro, social e amoroso.
TOURO - Muitas oposições
deverão surgir, logo às pri
meiras horas do dia. Man
tenha a calma, pois conse

guirá superar todas, com fa
cilidade. Lucros inespera
dos, através de jogos, sor

teios e da loteria. Pode amar

e viajar.
G�MEOS - Excelente dia

para tratar com agricultores,
agropecuários, feirantes e a

grônomos. Terá sucesso nos

negócios imobiliários e mui
to poderá progredir, profis
sionalmente, neste dia. Flu
xo neutro, contudo, ao a

mor.

CÂNCER":' Tenhamais cal
ma e compreensão, ao tratar
com amigos, famílíares e

com 'a pessoa amada. Não se

exalte. Fluxo benéfico às
viagens, para correspon
der-se com alguém, às diver
sões e aos passeios. Boas
notícias.
LEÃO - Lucros e sucesso,
em negócios com nativos de

Virgem, Capricórnio e Tou

ro, no período da manhã.
Trabalhe com mais entusias
mo e evite o excesso de

orgulho pessoal. Noi te feliz
para o amor e o convívio
com amigos.
VIRGEM - Dia em que
conseguirá realizar boa parte
de seus anseios e desejos,
principalmente os que estão

Íigados ao campo profissio
nal. Fluxo propício, tam

bém, ao amor, às diversões e

às reuniões sociais e festivi
dades.

.

LIBRA - Empreenda uma

coisa de cada vez. Não tente
fazer tudo ao mesmo tem

po, pois muito poderá ser

prejudicado. Cuide da saú
de, evite acidentes e a preci
pitação e não discuta com

'pessoas estranhas. Negativo'
às viagens.
ESCORPIÃO - Os prenún
cios deste dia são os melho
res que você poderia espe
rar. Se ainda não assumiu
compromissos amorosos;
hoje, poderá encontrar a

pessoa de seus sonhos. Exito
em viagens, no' trabalho e

nos negócios. Aproveite. ,

SAGITÁRIO - Alguém de
sua família ou de sua amiza
de poderá perturbá-lo, no

período da manhã. Mas não

estrague o seu dia. Pense

positivamente, pois muitas
serão suas chances de suces

so profissional, financeiro e

social, hoje. Pode amar.

CAPRlCORNIO - Hoje, vo
cê estará com o espírito
elevado, traduzindo isso em

sua disposição para. ser cor
tês, inteligente e lógico. A
proveite para tratar de as

suntos que lhe interessam.
Favorável aos jogos, sor

teios, loteria e ao amor.
.

AQUÁRIO - Não revele as

suas novas idéias a ninguém,
neste dia. Espere" uma fase

propícia, para empregá-las
em seu benefício próprio.
Aja com talento, diante das
dificuldades e não se deixe
influenciar por pessoas es

tranhas. Negativo ao amor e

às viagens.
PEIXES - Com tato e inte

ligência, seu êxito será total,
neste dia, principalmente no'
trabalho e na vida social.
Dia feliz ao casamento e ao

noivado e para tratar de seus

interesses financeiros. Via
gens e amizades bem sucedi
das.

*

_._.. nem 4� _prá �acar
o que �e passa aqui em baixo-

É' realmente um escândalo o que a imobiliária São Luiz
está fazendo com aquela área (ex) verde que fica na

subida (à direita) do Morro da Lagoa com vistas a um

loteamento que só Deus lá sabe como é que vai ficar.

Altas personalidades da Capital, presti
giaram as promoções de aniversário do

.

LIRA, destacando-se o Comandante do
50. Distrito Naval, Comando da Base

Aérea, Ex-Presidentes do Clube, Presi
dente e Diretores do Clube Doze de

Agosto.

*

E mais: segundo consta,
esse irreal preço de alu-

. guéis de. apartamentos,
em parte deve-se aos ilu
sórios altos ordenados

provenientes da Eletro
sul.

*

"Estamos aqui reun idos, para dar-mos
início a programação festiva que rrnrca

a pàssagem de mais um an iversárib do

LIRA TENIS CLUBE".
"O CLUBE DOZE DE AGOSTO sobe
a co I ina. para trazer ao seu i rmão mais

moço, o seu fr.aternal cumpr_imento. E
o irmão mais móço, mas que vem, a

cinquenta anos; repartindo a responsa
bilidade dereunir e proporcionar entre
toriimento a sociedade Florianopolitana
e Catarinense.
Corri estas palavras, o orador do LIRA
e o Presidente do CLUBE DOZE DE
AG OSTO, decerraram a placa de bron-

,ze oferecida pelo DOZE� que está
afixada no hall de entrada do CLUBE,
e que tem a seguinte inscrição:
AO LIRA TENIS CLUBE, no CIN
QUENTENÁRIO DE SUA FUNDA-

· çÃO, A HOMENAGEM DO CLUBE

*

O que mais impressiona não é o fato da imobiliária em

questão estar destruindo a natureza assim, sem dó nem

piedade, mas sim o fato de que ninguém, ao menos é o

que parece, ter tomado qualquer providência no sentido
de impedi-Ia de cometer tamanho crime. E olha' que
Santa Catarina, além de uma Secretaria tem também
uma Fundação que aí está prá ficar de olho no meio
ambiente. Mãos a obra pois. Se bem que agora já é um
pouco tarde.

.

*

a

Ontem, nos Salões do LIRA TENIS
CLUBE, O Baile do Cinquentenário.
Uma festa de gala que assinala, sobre

maneira, mais um aniversário do Clube.
Foram cinquenta men ines-mocas que
fizeram o seu "Dsbüt". Daremos mais'
detalhes.

•
Os associados do Santaca

tarina Country Club não de
vem se esquecer que encer

ram-se hoje as inscrições para
o Torneio de Biriba _ que
começa na terça. *

• Vai daqui, nossa homenagem aos ex-

Presidentes do Lira, Vitor Busch, Ar
mínio Tavares, Walter Lange, Bulcão
Vian na, Evald o Moritz, Antõn ia Após
tolo, Iconomos Atherino, Waldir Velo
.so, Hamilton' Ferrari que, da mesma

fôrma' que o atual Presidente, José

Wellington Cavalcanti, tudo fizeram pa
ra o engrandecimento cada vez maior
do Clube da Colina,

o Lira Tênis Clube, aos 50
anos, está ditando moda: fez
o seu baile de debutantes
numa sexta-feira. Foi ontem.
Aliás, nada mais ontem do

que baile ,de debutantes.

•
Muitas pessoas fazem ques
tão de manter certas "amiza
des" (mesmo entre elemen
tos que não se suportavam)
s6 com vistas a prováveis e

futuros convites para janta
res e recepções.

*
\

É a chamada amizade de

representação...

•
o conselho seccional da Or
d em dos Advogados do.
Brasil, em sessão especial no
dia 13, quarta, às 8 e meia da
noite, na sua sede, entregará
uma placa de prata ao De
sembargador Severino Nico
medes Alves Pedrosa, pelos
seus 2S anos dedicados ao

Tribunal de Justiça de Santa'
Catarina.

Valda, a pintora naif que ontem encerrou a sua

primeira exposição individual (na galeria da A.
Gonzaga) teve praticamente todas. as suas obras
adquiridas. Trata-se de uma das mais gratas revela
ções pictóricas de Santa Catarina neste ano de 76.
A menina vai longe.

.

*

o Presidente doLira, autoridades militares da Capital e senhorasEle merece.
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Raul Caldas F9

Dia-a-Dia

Se acorda, senta, levanta, tira a roupa, bota
a roupa, vai ao banheiro, etc. e tal, já estou

atrasado!, come e bebe, escova os dentes, sai
de casa, volta pra casa, entra no carro, sai do

carro, abre a porta, fecha a porta, arranca,

estaciona, desestaciona, pare - siga - siga -

pare! e as contas da água? da luz? do ar? do'

viver? do amar?, 30. andar, por favor... ,
ainda não chegou, mexe em papéis, assina

papéis, amassa papéis, fuma um, dois, três,
quatro, cinco cigarros, quer deixar recado?
vai lá, vai cá, senta, levanta, não' me esquecer

daquele programa extra, e o papagaio que está
estourando? sonhei que andei, andei, andei,
andei, andei, parei, sentei, deitei, dormi,
sonhei, come, bebe, vai ao banheiro, quais são

as novas?, me dá um cafezinho" não há

dinheiro que chegue, sem mais apresento-lhe
meus protestos de elevada estima e considera
ção, of(cio no. 475.596/07/75 ah sim, como
vai, pois não, perfeitamente, vou tomar um

ferro, não há tempo pra nada, ah, se eu fosse

solteiro, você tá uma gracinha hoje, senta,
levanta, entra, sal, almoça, toma um cafezi

nho, fuma um ciçarro.ivai ao banheiro, etc. e
tal, que vida chata, posso ver a minha conta?

um. filé bem passado e uma cerveja, assim não
é possrvel, um momento, não quer sentar?

atenção para a última norteia: crise geral no
mu ndo! tudo na mesma, senta, levanta, há

quanto tempo não te vejo, parei, sentei,
deitei, dormi, entra no carro, sai do carro, liga
a televisão, a seguir .cenas do próximo capltu
'lo, use magic touch e viva feliz, toma um

cafezinho, fuma um cigarro, mais uma Impor
tante medida, ai que cansaço, três horas, já?
minha agenda, onde está a minha agenda?
hoje não posso, entra no emprego, sai do

emprego, volta do emprego, bota a. camisa,
calça o sapato,' tira a camisa,' descalça' o.'
sapato, leite; pão, carrie, verduras, a vida' não
tá sopa, é �uma honra, andei, andei, andei,
andei {sonhei}, pega dinheiro, entrega dinhei

ro, abre a bolsa, fecha a bolsa, bota ócu los,
tira óculos, me dá um sandurche,dizque não

estou, levanta, senta, fuma um cigarro, nasceu
hoje, morreu? , temos o prazer de convidar V.

Sa., assinado mais um convênio, até logo, é

possível, não há tempo a perder, vai ao

banheiro, etc. e tal, ai que fome, uma esmoli
nha moço, é a sorte grànde, não há tempo a

perder, alôl, faz favor, deixa comigo,. muito

prazer, providências urgentes, barba e cabelo,
um momento, mais uma prestação, me passa
um fio, foi ao dentista, compre com facilida
des nunca imaginadas, levanta, tira a roupa,
bota roupa, vai ao banheiro, etc. e tal, qual é
o preço? come, bebe, de hoje em diante,
volte amanhã, dá uma caipirinha, que dia

lindo, tudo bem, concordo plenamente, foi'

viajar, se não for incômodo, não conheço, um
monte de coisas pra fazer, bom dia, que calor,
parei, sentei, pt saudações, já emplacou o

carro?, blábláblá, etc. e tal, é um santo

remédio, está em reunião, tudo resolvido,
ainda não fiz a minha esportiva, graças a Deus,
prezado senhor, não posso faltar, tá tudo pela
hora da morte, não esquecer, amabilidades,
falsidades, balanços, e balancetes, ai que dor,
estou mu ito ocupado, senta, levanta, ah, se eu

ganho!, porque fui me comprometer, não se

preocupei o que vai pelo mundo, resolva

todos os seus problemas e viva contente,

entra, sai, sai, entra, preciso mudar de vida,
andei, andei, andei, -andei, andei, parei, sentei,
deitei, dormi, fui ao banheiro, marcou audiên

cia?, amanhão vai ser diferente, escova os

dentes, penteia o cabelo, senta, toma café,
fuma um cigarro, ai que dor de cabeça, parece
que vai chover, preciso de umas férias, terrIvel

acidente, como é o seu nome, mesmo? , que

frio, levanta, senta, deita, dorme, andei, andei,
andei, aliiiiili, caf de um precipfcio, se acorda

(no chão).

PHILlPPI . & elA.

.a casa do construtor
TUDO PARA CONSTRUÇÃO
FPOLlS - ESTREITO - TlJBARAo - B. CAMBORllJ

FONE 44-1811

Colocadores de Forrações·
. Vulca.piso
Vulcatex

Carpex
Etc.

uma viagem ao Rio de

Janeiro, o Dr. José Hülse.
·

o

Fáfá de Belém, urna das
maiores revelações está nas

câmaras de STATUS, a re

vista masculina mais eon

ceituada do Brasil, no no-

. vo número que começa a

circular.

o

Moda - Chegando de São
Paulo e Rio de Janeiro
com os lançamentos da
moda feminina para sua

boutique Chez Moi, a Sra.
Luzia Hülse Salum.

'0

Hassis -' Com grande su

cesso, pela sua exposição,
continua recebendo cum-

primentos no salão nobre
do Palácio Barriga Verde,
Hassis, pelos "Vinte anos

de criatividade".
o

Placa - No jantar come

moratívo ao cinquentená- I

rio do .Líra Tenis Clube,
após urna saudação do De

putado Antônio Henrique
Bulcão Vianna, o Dr. Már
cio Luiz Colaço descerrou
uma placa de Bronze e

ouro, no hall daquele chi
be, homenagem do Clube

Doze de Agosto ao Clube
da Colina. '

ta das Debutantes dia 30

próximo, na Sociedade
Carlos Gomes em Blume
nau.

..

Valéria Brandalise
Bonato representará
Santa Catarina
no Baile
Internacional no
Golden Room do

Copacabana Palace

Ião e em Criciúma. Está

programada, ainda, a im

plantação do BESe Clube
nos Municípios de. Caça.
dor, Mafra, Joaçaba e Cha

pecó.
o

Curso - No auditório do

Sesc, realizou-se curso de

"Atualização em Venereo

logia", que constou de pa
lestras do professor André
Siboulet, e do médico Ge

orge Causse. André Sibou
let é Diretor do Centro de
Uretrites do Instituto
Fournier e Chefe do Servi

ço de Blenorragia. do Hos

pital Saint Louis, em Paris,
além de especialista da Or

ganização Mundial da Saú
de. George Causse é o Di
retor do Comitê de Vene

reologia da Organização
Mundial da Saúde, com

sede em Genebra.
o

Regressando - Já está de

regresso de sua viagem a

Buenos Aires onde partici-"

pou de urn Congresso In-
ternacional de Gereatria,
apresentando importante
trabalho e também de urna

rápida circulada pela Euro
pa, o médico Nilton Olin

ger, radicado na visinha
cidade de.Tíjucas.

o

Chegando - Depois de
uma semana na Bahia es

tão regressando hoje a

Joiriville onde residem, os ,

elegantes casais, Roberto
Wetzel e Max Roberto
Bonnhvolt..

Itajaí - Logo mais a Dire
toria da sociedade Guarani
recebe o mundo elegante
para sua noite de gala com
apresentação de lindas De
butantes. Atendendo con

vite da Diretoria estarei

presente ao acontecimen
to, que também terâ como

atração o ator Fausto Ro
cha.

o

Brandalisi Em avHiQ_
particular esteve em São
Paulo tratando de assunto
de sua indústria, o jovem
industrial, Saul Brandalisi
Júnior.

o

Livro - Na sede do museu

de Joinville, Alcides Buss,
na última semana fez o

lançamento de seu livro
Ahsim.

o

Viagem - Ive e Paulo Bor
nhausen deixaram o Rio
de Janeiro e estão viajando
mais urna vez pela Europa.
O elegante casal regressa
ao Brasil somente no pró
ximo mês.

LAGOA IATE CLUBE

SADIA AvíCOLA S.A.

o

Missa - Hoje às 19:00
horas na missa que será
celebrada na Capela do Di·
vino Espírito Santo; a fa
mília de Sebastião Neves
recebe pêsames pelo faleci
menta de seu filho Ernesto

Augusto Neves Neto.
o

Tania - Tania Rose de
Carvalho, também já con

firmou sua presença na fes-

o

Clube BBSC - O BESC
Clube Assistência e Previ
dência está agora também
sendo implantado nas' a

gências da Caixa Econõmi
ca do Estado de Santa
Catarina. Foi iristalada a

representação daquela uni
dade do Grupo Financeiro
BESC na CEESA de Tuba-

o

Palestra - Uma palestra da

professora Lenyra Camar

go Fraccaroli, Diretora da
Biblioteca Monteiro Loba

to, de São Paulo, abriu, no
auditório da Faculdade de

Educação, o curso sobre
"A Funçã de-uma Bibliote
ca Infantil dentro dos Con
ceitos Modernos de Educa
ção", que a UDESC pro
moveu.

o

Dr. José - Chegando de

o

Agradecimento _, Ao casal
Domerval Zanatta, os nos-

·

sos agradecímentos pelo
cartão que estou receben
do.

o

Convite A Sra, Cacilda
de OliveiraN6brega e o Sr.
Milton Santos Garcia, es

tão nos convidando para o

casamento de seus fílhos
Maria Tereza e Jorge Ro
berto. A benção do casa

menta será dia 30 às 19

horas, na Capela do Colé

gio Coração de Jesus: Os
convidados serão recepcio
nados na sede do BESC.

o

VOGUE apresenta as cole

ções 77, num desfile inter
nacional de alto requinte.

·

Estão presentes: St. Lau

rent, Ricci, Lapidus, Dior,
Patou, Ungaro e outras

grandes tesouras internaci
anais. As novas cores de

.
verão e os novos cabelos
em destaque especial. O

prêt-à-porter de nível, tam
bém está em oVogue.

o

Senai - Para aprovação do

orçamento do Senai - De·

partamento Regional de
Santa Catarina, no valor de
Cr$ 61 milhões, estiveram
reunidos, os conselheiros
daquela entidade, sob' a

presidência de 'Bernardo
Wolfgang Werner, Presi
dente da FIESC. Além dis

to, o diretor regional do
Senai, Célio Goulart, apre
sentou aos conselheiros o

projeto que visa à instala

ção de urn centro de fundi

ção em Joinville e foi ho

mologado o contrato para
a construção do Centro
Social de Chapecõ. Partici
param da reunião os conse

lheiros José" Eiiás','l Heinz
, Schrsder,>'D'on'aieflJ;]i4"élson
Uhlig, Raul 'Schmld61 An-
tonio Nicolau Bucher.

o

Coral - Mais de mil crian

ças participaram do festí
val de Corais do Esnino de
10. grau.

O LAR
SÃO
VICENTE
DE

,

PAULO

Além disto elas recebem assistência médica, odonto
lógica, psicológica e orientação profissional. Mas,
para manter tudo isto, o Lar São Vicente de Paulo
precisa de recursos; E é aí que entram os amigos,
pois a instituição não consegue subsistir somente
com os recursos próprios. O Lar São Vicente de
Paulo precisa de amigos. Seja um deles.

Lar São V;..ente de Paulo
....

Em coÍnemoraçâo à SEMANA DA CRIANÇA, às
10,00 horas do próximo domingo (10-10-76), o

Clube promoverá FESTA INFANTIL com CARE·

QUINHA, FRED, MEIO QUILO e ZUMBI.

Exige-se apresentação da Carteira' Social com

comprovante do pagamento da Taxa de Manuten·

ção.
A DIRETORIA

C.G.C. no. 83.313.205/0001-54
SOCIEDADE ANONIMA DE CAPITAL ABERtO

GEMEC-RCA no. 100-75/004
ASSEMBLJ:IA GERAL EXTRAORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
São convidados os senhores acionistas desta Socieda
de a se reunirem em Assem!!l�ia Geral Extraordinária,
a realizar-se às 10 (dez) horas do dia 21 de outubro de

1.976, em sua sede social sita à Estrada Chapecb -

São Carlos, 3600, nesta cidade de Chapecó, Estado de
Santa Catarina, a fim de discutirem e deliberarem
sobre a seguinte Ordem do Dia:
1 - Proposta do Conselho de Administração, acompa
nhada do Parecer Favorável do Conselho Fiscal,
relativa a:

a) aumento do cap ital social de Cr$
31.200.000,00 (trinta e um milhões e duzentos mil

cruzeirós) para Cr$ 40.560.000,00 (quarenta mi

Ihões, quinhentos e sessenta mil cruzeiros), mediante
a emissão de 9.360.000 (nove milhões, trezentas e

sessenta mil) ações preferenciais, sem direito a voto,
do valor nominal de Cr$ 1,00 (hum cruzeiro), com a

utilização parcial de recursos destacados da conta

"Reserva de Correção Monetária do Ativo Imobiliza

do;', no valor de Cr$ 9.360.000,00 (nove milhões,
trezentos e sessenta mil cruzeiros).

b) Alteração do artigo 40., com a ampliação do

objeto social e a consequente, inclusão de mais uma

letra, a "p", ao citado artigo;
c) Alterações estatutárias consequentes.

2 - Outros assuntos de interesse da Sociedade.
Chapeco-SC, 05 de outubro de 1.976.
ATTILlO FRANCISCO XAVIER FONTANA
Presidente do Conselho de Administração

� exatamente assim que vivem as 80 meninas abriga
das no Lar São Vicente de Paulo. Em um Lar.
O Lar São Vicente de Paulo foi fundado em

1910 e tem sido mantido, desde então. pela lrrnan
dade do Divino Espírito Santo. A Direção do estabe
lecimento está a cargo das Irmãs da Divina Provi-
dência. /
A partir de 1967 importantes modificações educaci
anais foram introduzidas no Lar São Vicente de Pau-
lo. As meninas passaram a viver em grupos de dez,
com uma vida relativamente autônoma, ou sejá: cada
grupo 'IlIive em apartamento separado, faz as suas

compras, a sua comida e cuida da limpeza e orga
nização do seu lar. Cada grupo tem uma educadora
responsável, que funciona como verdadeira mãe. E
para completar a sua integração ao meio social,
as meninas estudam nos educandários da cidade.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Florianópolis
demais 196

aumento no

permanecem

,

e cidade catarinense que concentra omaior

médicos. Mas

Dos

a
, .

murucipios,
de

no Estado. O

,

numero

57 não .possuem
escolas de medicina.

400. Enquanto
há

d�residentes:
.

ISSO,

necessidade

Ufsc
quer dizer
formados600

. ,

Ja
se

que

pela
estabelecer no

de

apenas 180
interior de se ,

número de médicos

essa situação. nao

profissionais

recém formado para queque
.

precisa
,

e ao
,

va

57111unicípiossemmédico
incentivo

Cerca de dois anos depois
das declarações do Minis tro
da Saúde, de que existem em

Santa Catarina mais de 50

municípios sem atendimento
inalterado: quase um terço
dos municípios catarincnses

não dispõem, ainda hoje, de
médico residente.

.

, Há somente uma faculda
de de medicina no Estado,
que forma, por ano, 120

médicos ( 60 em julho' e 60
em dezembro), os quais dis
tribuem se pelos grandes cen

tros urbanos do Estado e da
r e g iao Sul. Florianópolis
con ta a tualmen te com mais

de 500 médicos, enquanto
que existem 57 municípios
sem <;!s serviços permanentes
de um médico.

Dezesseis municípios na
.

micro-região de Florianó

polis e Blumenau, oito na

região de J oinv ille, lOna de

Laguna, 11 no Alto Vale e

na Serra, 10 na região do

Meio-Oeste e dois na região
do Extremo Oeste, não. pos

médicos residentes,
contando apenas com ser

viços eventuais de médicos
visitantes, em serviços perió-

dicos
.

nos pos tos sani tários
locais. E cerca de dez desses

municípios não dispõem
nem de postos sanitários:

DESCENTRAliZAÇÃO.
Embora o Estado só con

te com um curso de medi

cina, na Capi tal, a classe mé
dica e alguns 'professores da

Faculdade de Medicina da

Universidade Federal de San
ta Catarina não julgam neces

sária 'Ou, mesmo, oportuna a

criação de ou tras escolas em

cidades do interior, como

J oinville, Blumenau ou La

ges. Acham que, é preciso
aprimorar a qualidade e não

a quantidade do ensino.
o. médico Alfredo Daura

Jorge, por exemplo, entende
que "dois mêdícomedíocres
não valem por um compe
tente" e pensa que o impor
tante é se desenvolver, sem
pre, um trabalho no sen tido

da melhoria do nível do ensi

no, preparando convenien
temente os futuros profis
sionais.

"Não há necessidade nzm

mesmo de se aumentar aqui
o número de vagas. o. núme
ro atual é plenamente satis-

r

fatório e poderia ensejar a

resolução de todos os proble
mas de falta de médicos em

determinados pontos, desde

que se estudasse uma' forma

de atrair a distribuição, para
os pequenos municípios do

interior", acrescenta ele.
"Com um pouco de in

centivo ao recém formado se

poderia conseguir o neces

sário interesse para a des
centralização" .

VANTAGENS
Para Daura Jorge, a maio

ria dos novos médicos fica
-nos grandes centros, ten

tando a pós-graduação,
ou.então, sai, faz o estágio
fora e volta para clinicar na

Capital. Não deseja" nunca;
afastar-se do centro ema

nador do aperfeiçoamento
técnico, embora se depare
com problemas como a falta
de oferta da pós-graduação.
. Pois são pucos, hoje, os

hospitais que oferecem as

possibilidades do programa
dessa pós-graduação, o. que,
pela raridade, toma-os ex

tremamente dificultoso, su

jeito a grandes dispu tas, fei
tos um novo vestibular ao

fim dos seis anos de curso.

Mesmo assim os médicos
recém formados não de
sistem e preferem ficar nas

repelidas tentativas da busca
de uma vaga do que sair pelo
in terior, qe poucos atrativos
e recursos oferece.

.

Em Floríanôpolís existem
unias poucas ofertas de pós-
graduação, no Hospital Celso
Ramos, Hospital Infantil e

Maternidade Carmela Dutra,
todas sempre arduamente
disputadas por um extenso

número. de médicos e de
outros centros

Médicos e professores,
entretanto, apontam como

solução para o problema da
flata de'médicos em muitas
cidades do interior, o em
prego de uma oferta atrativa,
além de melhores condições
de trabalho. Coisas que com

pensassem o profissional o

fato .de manter-se "interio

rizado", éomo ("quem sa

be" " a vantagem de uma

paosentadoria mais cedo ou

de uma bolsa ao exterior, ao.

fim de determinado período
de serviço em cidades in te
rioranas.

Um grande·êxodo para outr,os estados
Em Santa Catarina, o nú

mero de quase 600 médicos,
formados até agora pela Uni-

versidade Federal, ficou .defa
sado principalmente pela.falta
de oferta da espeeialização.

.Mas, para o vice-reitor da Ufsc,
RoLdão Consoní, a' qualidade
do ensino médico no Estado é
boa e o futuro Hospital Uni
vé�it{ujo virá corrigir a escas-

.sez da pós graduação A locali

depois, dos profis-

mais da competência
que pode ser

Lembrando que as esc olas
do país formam mais de nove

mil médicos por ano, número
considerado, excessivo pelas
entidades médicas, o vice-rei
tor da Universidade Fe
deral de Santa Catarina.Dr.
e professor Roldão Consoni,
manifesta-se contrário' à idéia
de criação de novos cursos de
medicina .e, mesmo, ao aumen

to do número de vagas na

Faculdade de Medicina da
Ufsc.

o. número de 120 médicos
formados anualmente no Esta
do es tá acima da oferta do

mercado de trabalho, preenche
estatísticamente as necessida
des do setor e mais do que isso

Vá ver o Imperador,
em Santo Antonio,
na Festa do Divino.

A antiga comunidade de Santo Antônio de Lisboa,
localizada junto ao mar, a. 15 quilômetros de Florianópolis,
no norte da Ilha, celebra hoje e amanhã com bandas e fogos
de artifício a festa do Divino Espírito Santo e Nossa
Senhora das Necessidades. Os festejos iniciam as 19,30
horas de hoje no pátio da histórica igreja do lugar, quando
uma comissão da Irmandade do Divino Espírito Santo irá
buscar o Imperador - principal' festeiro - numa casa

situada a um quilômetro da vila, chamada pelos organizado-
res de Casa do Império. .

A comissão está encarregada de trazer hoje o Imperador
e seu séquito - crianças vestidas a caráter represen tan do a

corte - até a igreja. A missa será realizada às 21 horas e

durante a cerimônia, será fei ta a coroação da imagem de
Nossa Senhora das Necessidades. Para às. 23 horas, está

prevista queima de fogos de artifício e a festa continuará
com barraquinhas e músicas, no pátio da igreja.

Amanhã às 10 horas, será realizado novamente o cortejo
desde a Casa do Império até a igreja, com o Imperador e sua
corte sendo conduzidos até o local, onde será oficiada missa
festiva. No almoço haverá churrascada, com saladas e

bebidas, se prolongado a festa até à tarde.
O ponto culrriinante dos festejos será a entrega pelo

Imperador deste ano, da coroa ao Ifuperador escolhido para
o ano que vem, que será realizada às 16 horas. A festa será
abrilhantada pela Banda de Música "Amor a Arte.".

FESTA PARA O sfnO .

Os moradores de Santo Antônio de Lisboa acham que
devido a simplicidade das comemorações, "a festa � mais

para as pessoas do sítio, mas sempre aparece muita gente da
cidade, que gosta de colaborar conosco". .

A colaboração 'de pessoas da cidade vem em forma de
doações de dinheiro, são os chamados juízes que juntamen
te com o Imperador são considerada; os. festeiros. A

colaboração é expontânea e -,cada um dá o que pode. Para
este ano, os moradores não estão esperando grande movi
mento nas barraquinhas, "pois quase não foram pedidas

dTI'
.,

as

o
pren as. emos somente a guma COIsa, que servira para
barraquinhas. Caso seja possível, será também realizado
jogo do bingo, mas isso será resolvido na hora".
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viria redundar nos perigos de
uma concorrência excessiva

Quanto ao problema de distri

buição e localização dos médi
cos, o professor Consoni en

tende que seja, mais, um pro
blema dos governos.

plementação do atendimento

proftssional.
outros países mais desenvol

vidos, o professor Consoni su
gere a preparação, já nas esco

las, de profissionais para os

serviços do interior. Com a

criação de currículos associan
do a saúde pública à medicina
clínica e propiciando também,
a maior formação de obstretas,

• Se poderia, então, com o servi

ço de dois profissionais, aten
der perfeitamente uma comu
nidade.

sistema de rodízio e por perío
do nunca superior a um ano e

meio de interiorização.

ENSINO.

Amparado em estudos ela

borados, há algum tempo, pelo
médico presidente da Asso

ciação Catarinen�e de Medi

cina, o vice-reitor avalia, hoje,
em 180 o número -de médicos,
no Estado, formados pela FA
culdade de Medicina da Ufsc.
Esta escola, desde a sua pri
meira turma, em 1965, já for
mou quase 600 pro fissionias,
distribuindo, entretanto, esse

número por todos os Estado e,

principalmen te; pelas capitais
da região sul.

"Eles saem. para trabalhar
em centros maiores ou para
tentar residências, de dois a

quatro anos, em outros Esta-

dos, já que aqui a oferta é

pequena. Apenas umas oito

vagas, no estabelecimento da

Fundaãp Hospitalar. Alguns
voltam, mas a maioria, depois
de se acostumar aos grandes
cen-tos não volta mais. Uma

parcela dessa defasagem será,
por certo, corrigida' com o

funcionamento do Hospital
Universitário, }IO qual se pre
tende uma ampla oferta de,
pós-graduação, criando-se, as

sim, mais oportunidades no
campo da especialização".

o professor Consoni' conta
que, recentemente, de uma

turma de 60 médicos for
mados pela Ufsc, 25 sairam

para outros Estados, para ten-

tar os concursos de pós-gra
duação. Desses, 24 foram
aprovados, com excelentes no

tas e muitos deles em primeiro
lugar. "Esse fato mostra -

acrescenta - que a nossa es-

cola, apesar de modesta, tem

produzido bons resultados no

aprendizado de seus alunos.

Não' estamos, portanto, em

desvantagem do ensino médico
de ou tros cen tros".

F im do contrate
entre Sanenge

e Prefeitura
Consertando um negócio mal feito, foi finalmente
rescindido o contrato com a firma que coletava o

lixo. A Comcap substituirá a Sanenge

Apôs vanas negociações,
foi acertado ontem entre a

Sanenge e a Prefeitura, o

Termo de Compromisso de
rescisão amigável de contra

to. Em seguida, o Prefeito

Esperidião Amin fará um

projeto de lei que será, envia
do à Câmara Municipal para
que os vereadores homolo

guem a rescisão.

A Sanenge vinha operan
do desde favereiro de 1975,
dando um gasto mensal, que
atualmente chegava a Cr$
700 mil enquanto a Prefei
tura arrecadava, de taxas,
Cr$ 220 mil. Com a dissolu

ção do. contrato a Prefei

tura, segundo o Prefieto, irá
diminuir a receita em 40 por
cento, através dos serviços
que serão realizados pelá
(Companhia ,Melhoramen
tos) da Capital � Comcap.
O contrato da Sanenge iria
até 1980 e desta data até Já
diz Amin, que a Prefeitura
iria ter um gasto de 28
milhões de cruzeiros.

A Prefeitura irá pagar sua
dívida com a Sanenge até
este período. Pelo valor de
Cr$ 1.424.733,00 ficará
com parte do equipamento:
urn'a balança, quatro caçam
bas e quatro caminhões. Os
funcionários deverão �er in
denizados pela empresa e

aqueles que quiserem pode
rão continuar traballiando
para a Comcap.

Até o dia 10. de dezem

bro, a Sanenge continuara
atuando, quando deverá ha

ver a decisão da Câmara,

Enquanto isto, diz Esperi'
díão; a Comcap entrará para
experíêncía "Pretendemo
nos equipar melhor, mas

sempre há críticas na coleta
de lixo, pois. é um trabalho
muito imprevisível, pode ha·

ver a falta de um funcioná
rio, 'ou a quebra de um

caminhão, ou ainda a chuva

pode atrasar os serviços". '

O Prefeito não quer falar
ainda do que será a presta
ção deste serviço, enquanto
não estiver atuando a com·

cap. "Mas é claro que pre
tendemos um trabalho coJll

custo acessível e mais higie,
nizado. Mas não posso asse·

guràr nada por enquanto",
Atualmente são recolhidas
50 toneladas de lixo por dia,
36 toneladas pela Sanenge e

o restante pela Prefeitura,
Inicialmente a Prefeitura
continuará a atuar e depois
a Com,cap fará todo o ser·

viço. Com o pagamento que
a empresa recebia, poderi�
ser pagas aos seus funciona'
rios Cr$ 3.060,00, de salá·
rio mas todos rec ebiam Cr$
712,80.

Isto porque de nada adian
taria se forçar a colocação de

médicos em localidades' que
não ofereçam infraestrutura

para a efe tívação do atendi:
men to. Os serviços de um mé
dico, par a menor escala de sua

eficácia, precisam ser desenvo
lvidos num lugar onde haja
farmácia," dentista, água, lua,
telefone, enfim, todo o equi
pamento de apoio para a com-

Ro.DfzIO
"Sabemos que das 57 loca

lidades do Estado sem serviços
médicos regulares, a maioria
está ainda na dependência da

implantação desses serviços es

truturais. Acrescente-se que,
em muitos casos, de nada
adiantaria a receita médica,
que invariavelmente se segue
ao diagnóstico, 'se a mais ex

pressiva parcela dessas popula-.
ções não dispõe de meios ou

recursos para comprar os

medicamentos".
Seguindo exemplos adota

da; nos Estados Unidos e em

E, para favorecer o atendi
mento do interior, seria preci
so se oferecer boas condições
de trabalho e remuneração
adequada ao médico que aten

desse essa área; sempre num

Choque de horários: problema
para 1�200 alunos da Ufs��

Vestibular 76: Cr$ 268?OO�
.

Em 17 diferentes cidades do Estado serão�ceitas de 3 a 26 Para licenciatura em Língua Portuguesa e Literatura Portuguesa
de 'novembro as inscrições para o Concurso' Vestibular Estadual e Brasileira deverá indicar .qual lÍngua estrangeira moderna que
Unico e U.nificado que reúne 18 instituições de ensino pretende cursar nos três pnmerros semestres do curso.

_

superior. Serão aceitas no máximo 3 opões de curso por Para os candidatos .que optarem pelos cursos de Educaçao
candidato e este tem a liberdade de apresentar para caga opção Física exige-se no ato da inscrição ao Vestibular aapresentação
uma universidade ou fundação diferente. O local para a de abreugrafia ou exame equivalente, exame parcial de unna e

realização das provas também será de sua escolha. sorologia de Lues. Destes. os que opt�rem para cursar o curso

EXAMES ANTES na Ufsc, Furb, Fesc, Udesc ou FUI], nos dIas 29 e 30 de
o. Edital para o Vestibular do prmeiro semestre de 77 foi novembro, i. 2, 3, e_4 d� dezembro de 76 dever�o sub��tcr-,�e

assinado ontem' pelo Reitor da Ufsc, Caspar St��mer" e pelo a Exame de Educaçao Física. O exame tem_ caraJ�r ehmmato�
representante dó presidente da Acafe, Marcilio Dias dos, no. <?s. ,candldat?s q':!.e optarem por Educação Fis!ca na FUCI!
Santos .. 'Ficaram estabelecidas em total de 6.256 vagas em 136 - Criciúma - so terão-este exame no ato t1;a matricula em 77.

crusos, 'oorrespondente a 39 carreiras. As vagas são apenas
aquelas. a serem preenchidas no primeiro semestre de 77. visto
que' em julho será realizado novo Vestibular para o 20.

. semestre. A xceção será somente para os cursos' de Arquitetura
e Urbanismo e bacharelado em Computação, na Ufsc, porque
são cursos noVos e que 'iniciam em maço.

'

. A taxa de inscrição para o Vestibular será de Cr$ 268,00 a

ser paga em gência do Besc antes da inscrição, em favor da

Copervc. Ali o estudante receberá o Manual do Ca,ndiato é

dispondo de todas as informações poderá fazer a inscrição com

os seguintes documentos: cédula' de iden tidade, o comprovante
do depósito bancário da taxa e requcrime.nto da inscrição
precnchid,? sem rasura�. As' 3 op�ões aos çursos c instituições
diferentes que o candidato p.odcra 'fazer c!evem segUir a ordem
decrescente de pr.eferência. No momento de optar por uma

língua estrangeira da' 3 - inglês, francês e alemão - que farão
parte das provas, cabe aos o ptantes pelos CUrSos de Letras da
ursc observar o seguin te: se o ptar por licenciatura em Língua
estrangcil'a (alemão, francês e inglês) obrigatoriamente terá dt:
fazer prova na língua correspondente à licehciatura de opção .

, O problema do choque de horários e cancelamento de
matrÍculas foi discutido ontem por cerca de 40 acadêmicos de
diversos cursos no teatro de arena do Centro de Educação.
Decidiram na oportunidade enviar na segunda- feira um docu
mento a diversas autoridades universitárias onde pedirão que a

atitude de cancelamento somente seja adotada no próximo
semestre.

.

Alegam os estudantes que os fatos aconteceram inicialmente
por urna deficiência da estrutura da própria universidade. falta
de vagas, horário' mais em função dos protessores que dos
alunos; modificações de horário das Práticas de Ensino e

dissonância entre os horários de Prática Desportiva com o das
outras 'disciplinas. Reclamarão também ue alguns coordenado
res de cursos que não estão se dispondo, corno foi preconizado'
pelo DAE, ao diálogo com os alunos para a análise dos fatos.

Mais ou menos 1.200 acadêmicos estão cursando irregular
mente disciplinas na Ufsc porque várias delas são ministradas
num mesmo horário: O Departamento de Administração Escolar
fez um levantamento da situação e anunciou que não existindo

justificativa para a coincidência - que infrige o art. 75 do
Regimento da Ufsc - se fará o cancelamento da matrícula de
uma das duas disciplinas.

SOLUÇOES
OS choques de horários. de algumas disciplinas cursadas pelos

acadêmicos chegam em alguns casos a até quatro em um só plano
de estudo e segundo o diretor do DAli, Valmor Sena "há muitos
casos deste tipo." São L 200 acadêmicos em situação irregular -

10 por cento dos estudantes da Ufsc - sendo 152,do total,
estudantes de Engenharia, porém na área de Ciências Humanas e

Sociais é que se registra o maior número de casos. .

Atualmente os coordenadores de cursos estão comunicando
essas irregularidades aos alunos para se definir brevemente se a

matrícula será cacnelada ou não, e . em caso afirmativo, qual
delas. .'

o. Regimento da Ufsc prevê que no caso da coincidência de
horários deve ser cancelada a matrícula da disciplina com menos.

créditos. Mas, segundo Valmor Sena, pode existir um atenuante,
no caso de o professor ter feito a troca dehoràríos posteriormen
te à matrícula No caso de na situação estar envolvido' também
algum acadêmico às vésperas de sua formatura será estudada uma
solução para o conflito mas "quando for notado que conscien
temente houve a opção por esta matrícula irregular será
cancelada uma disciplina" .

.

PROXIMA MATRCCULA
. A matrícula dos veteranos para o primeiro semestre de 77 será

feita entre 25 de novembro e � de dezembro. De 17 a 24 de
novembro será feita a distribuição de material pra a matrícula na

Ufsc e no prazo de inscrição serão recebidas as "propostas" de
matrícula, cuja 'resposta o aluno deverá aguardar entre 10 e 14 de

janeiro de 77, remetida através do Correio.
A taxa por disciplina para amatrícula ainda n,ão está de�m!da.

No plano de .estudo que propuser o aluno tera de no maxnno

possível ser fiel a prê-matrícula que fez de 1 a 6 de outubro, e só
poderá apresentar no máximo 5 opções ao plano de estudo. .

'Não poderá haver coincidência de horário entre disciplinas, no
caso, o computador eliminará as duas. Ao contrário das vezes

anteriores quendo o professor ou coordenador do curso checava
todo o plano de estudo do aluno para verificar a sua regularidade
- mas não verificou totalmente como provam os choques de
horário - ele agora somente verificará o cumprimento ou não
dos pré-requisitos.

Não haverá matrícula .subsequente e para que os professores
alterem horâriõs "sô com uma' bdà:justificativa"·diz:0,.<;lir;etór do
DRE, para que "o horário seja feito em função dos alunos dentro
dos limites que o próprio horário tem".

'

Os candidatos que optarem pelo curso de Arquitetura e

Urbanismo da Ufsc deverão submeter-se a avalição de habilida
de específica. através' de um teste de desenho a carvão de
modelo morto. Também é teste eliminatório. Aqueles, que não
forem aprovados nos testes têm direito, a até 48 honls após a

divulgação dos resultados, requerer outra opção de curso.

PRo.VAS
As provas a se realizarem no dia 9 de janeiro: Comunicação

e Expressão: dia 10: Física e Matemática; dia .11: Estudos
So.ciais; dia 12: Química e Biologia, conferirij:o aos candidatos
um total de pontos que será calculado atr\lvés de somas dos
escores padronizados em cada uma das nove disciplinas. Sl'rá
eliminado do concurso o 'candidato que tirar nota' zero em

qualquer das provas e aquete que' faltar a qualquer das provas.
o. conteúdo das provas - que ôerá de múltipla escolha - já

está sendo elaborado e o resultado do Vestibular pretende ser

divulgado até uma semana após a realização das provas.
Somentc no ato da matrícula deverá ser apresentado o

certi(icado de conclusão do 20. grau.
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